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В четверг в Хельсин-
ки состоялся полуфи-
нал 52-го международ-
ного конкурса исполни-
телей популярной му-
зыки «Евровидение-
2007», по итогам кото-
рого определился со-
став финалистов.

Из 28 стран, участво-
вавших в полуфинале
52-ого музыкального
конкурса «Евровиде-
ние-2007», путем зри-
тельского голосования,
которое в этом году уве-
личено с 10 до 15 минут,
путевку в финал полу-
чили 10 стран. Это Бе-
лоруссия, Македония,
Словения, Венгрия,
Грузия, Латвия, Сер-
бия, Болгария, Турция и
Молдавия.

Нашу страну, как из-
вестно, представляет
Софико Халваши, кото-
рая впервые участвует
в конкурсе Евровиде-
ния. Она успешно выс-
тупила в полуфинале и
попала в число конкур-
сантов, которые будут
петь в финальном
туре.

Софо Халваши выс-
тупает  на конкурсе в со-
провождении солистов
Национального балета
Сухишвили  со специ-
ально написанной для
этой цели песней
Visionary Dream.

20-летняя певица
призналась, что, вернув-
шись из Хельсинки, она,
во-первых, вплотную
займется изучением
французского, во-вто-
рых, запишется на кур-
сы массажа и, наконец,
осуществит свою дав-
нюю мечту – купит або-
немент в бассейн!

-Для меня это боль-
шая честь стать первой
представительницей
Грузии на Евровидении.
С одной стороны это ве-
ликолепно, что я испол-
ню первую песню, кото-
рая позволит Европе по-
знакомиться с моей
страной - Грузией. Но с
другой стороны, это и

С ПОБЕДОЙ, СОФИКО!

большая ответствен-
ность, ведь нам нужно
сделать так, чтобы выс-
тупление стало успеш-
ным и понравилось зри-
телям конкурса, -  сказа-
ла Софико в эксклюзив-
ном интервью сайту
ESCKaz, состоявшемся
перед ее участием в по-
луфинале. - Я была выб-
рана представителем
страны на основе социо-
логического опроса насе-
ления. Это очень важно
для меня не только как
для певицы, но и как про-
сто для человека, кото-
рый любит свою страну
и желает всего наилуч-
шего людям, в ней живу-
щим. Я очень рада тому,
что мне представился

этот шанс - представить
Грузию перед европейс-
кой аудиторией. Музыка
- это одна из тех вещей,
что может объединять
людей. И моя главная
задача - познакомить
европейцев с моей стра-
ной.

-На национальном
отборе вы исполнили
пять песен. Была ли
«Visionary Dream» ва-
шим личным пред-
почтением или вам
больше нравилась
какая-то другая пес-
ня?

- Я не могу петь пес-
ню, если она мне не нра-
вится. Национальный
отбор был отличным
шансом выбрать песню,
которая мне нравится
больше всего. И я рада,
что аудитория почув-
ствовала это. Я счастли-
ва, что мои личные пред-
почтения и мнение гру-
зинских зрителей совпа-
ли.

- Была ли «Visionary

Dream» написана спе-
циально для Еврови-
дения?

- Это одна из песен
для моего нового альбо-
ма. Недавно мы завер-
шили его запись в сту-
дии Ливингстон в Лон-
доне. Он носит такое же
название, как и моя кон-
курсная песня, и в него
вошли 8 композиций.
Продюсеры - Бека Джа-
паридзе и Ачико Гуледа-
ни. Бека Джапаридзе  -
автор песни «Visionary
Dream», текст к которой
написан Биби Квачадзе.

- Можете расска-
зать о видеоклипе на
вашу песню? Где он
был снят, какова его
основная идея?

- Цель видеоклипа на
песню «Visionary
Dream» - представить
Грузию европейской
публике. Мы хотели рас-
сказать о нашей культу-
ре и истории, фолькло-
ре и красоте моей роди-
ны. Он был снят в Грузии,

и стал результатом ра-
боты нашей междуна-
родной команды: ре-
жиссера из Америки и
производственной груп-
пы из Грузии и Италии.
Обработка видео про-
шла в Милане, в компа-
нии Filmmaster. Режис-
сер клипа - Кэл Карман.
Мы пытались объеди-
нить в нем историю и
традиции моей страны,
показать интересные
места и национальные
танцы.

- Мы все помним
вас по удачному выс-
туплению на фести-
вале «Новая Волна» в
Юрмале, что оно зна-
чило для вас?

- Фестиваль в Юрма-
ле стал моим первым
Международным кон-
курсом песни, и я полу-
чила на нем третий приз.
Мой педагог считает, что
у меня  особенный вокал,
он называет его «меццо-
сопрано широкого диа-
пазона». Евровидение -

это, конечно, более высо-
кая ступень. Я очень се-
рьезно работаю над
моим выступлением, и
это большое удоволь-
ствие заниматься тем,
ради чего ты живешь.

…Мой любимый пе-
вец - Стиви Уандер. Он
великолепен. Мечтаю
встретиться со Стиви
Уандером и спеть с ним
дуэтом.

  Что касается ее мне-
ния о современной гру-
зинской музыке, то Со-
фико убеждена, что му-
зыкальная индустрия
Грузии развивается, и
это хороший знак.

На вопрос, что хочет
она  сказать  посетите-
лям  сайта, Софико от-
ветила так:

- Кто ищет, тот всегда
найдет!  В жизни так
много возможностей,
поэтому мы не должны
просто сидеть и ждать.
Давайте не будем боять-
ся превращать наши
мечты в реальность!
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Трехдневный официаль-
ный визит президента Гру-
зии Михаила Саакашвили
в Варшаву начался со
встречи с президентом
Польши. По информации,
опубликованной на веб-
странице президента, раз-
говор коснулся дальней-
ших взаимоотношений
двух стран.

Грузия присоединилась
к общему президентскому
комитету, в рамках которо-
го с Польшей сотруднича-
ют Украина, Турция и Лит-
ва. Этот комитет упростит
сотрудничество между
странами на уровне мини-
стров.

«Взаимоотношения Гру-
зии и Польши могут слу-
жить примером. Польша
играет большую роль в
энергобезопасности Евро-
пы. Примером тому явля-
ется запланированный на
завтра саммит. Тот факт,
что параллельно с краков-
ским саммитом запланирова-
ны встречи президентов дру-
гих стран, еще больше увели-
чивает значение этого самми-
та.  Мы приветствуем инициа-
тиву Польши о создании пре-
зидентского комитета с Грузи-
ей. Посредством этого коми-
тета взаимоотношения двух
стран будут еще более углуб-
ляться. Мы приветствуем ини-
циативу Польши, сотрудниче-
ство с этой страной – это путь
в Европу», - заявил Михаил Са-
акашвили.

Президенты Польши и Гру-
зии присутствовали на офи-
циальной церемонии откры-
тия мемориальной стелы гру-
зинских офицеров польской
армии в Музее варшавского
восстания.

На фоне грузинской народ-
ной песни участники церемо-
нии воздали честь памяти гру-
зинских офицеров, которые в
20-х годах прошлого столетия
вместе с польской армией бо-
ролись против большевистс-
кой России.

Посвящаются памяти
Андрея Первозванного

Вчера в епархии Схалта начались народные торжества, приуро-
ченные ко Дню памяти Андрея Первозванного, которые продол-
жатся до 14 мая, сообщает GHN.

На торжества приглашены представители правительства Гру-
зии, парламента, руководства Аджарской автономной республи-
ки.

Планировался  визит в Аджарию и Католикоса-Патриарха Всея
Грузии Илии Второго, но из-за непогоды он отложен.

Торжественное  богослужение в связи с Днем памяти Андрея
Первозванного Илиа Второй проведет в Патриархальном соборе
Святой Троицы.

Участники народного праздника посетят территорию бывшей
советской военной базы в Хичаури, которая будет передана Патри-
архии.

Карл Мюлнер: Грузия
для Германии - часть Европы

Вооруженные Силы Грузии за последние три года претерпели
сложный процесс реформирования и достигли серьезных успе-
хов, заявил находящийся в Грузии с визитом бригадный генерал
оборонного ведомства Германии Карл Мюлнер. Его интервью пуб-
ликует официальный сайт Министерства обороны Грузии.

По словам Мюлнера, Вооруженные Силы Грузии успешно вы-
полняют те программы и рекомендации, которые разработаны со-
вместно с НАТО, передает GHN.

«Имеются и определенные проблемы, но Грузия справляется с
ними и выполняет поставленные задачи», - подчеркнул он.

Мюлнер отметил, что работа в формате интенсивного диа-
лога с НАТО дает Грузии большие шансы на вступление в аль-
янс.

«Вопрос перехода на план действий по вступлению в НАТО чле-
ны альянса решат в будущем году. Когда будет Грузия готова к член-
ству и когда завершит процесс, это зависит от самой страны. Я
настроен очень оптимистично и верю, что Грузия станет членом
трансатлантической семьи. Для Германии Грузия - часть Европы», -
отметил Мюлнер.

В Тбилиси приезжает
Ильхам Алиев

Сегодня в Грузию из Польши вместе с Михаилом Саакашвили
прибудет президент Азербайджана Ильхам Алиев.

Как сообщили агентству «Медианьюс» в Канцелярии прези-
дента Грузии, Ильхам Алиев примет участие в церемонии откры-
тия памятника бывшему президенту Азербайджана Гейдару Алие-
ву, который будет установлен в Тбилиси, в Абанотубани.

В Украине пройдет концерт,
посвященный
Дню независимости Грузии

Об этом Прайм-Ньюс сообщили в Ассоциации грузин на Украи-
не «Ивериели».

Мероприятие пройдет в Большом зале Дворца офицеров, где
вместе с коллективами культурного центра примет участие гру-
зинский фольклорный квартет «Кесане».

На концерт приглашены представители руководства Грузии и
Украины.

Цель мероприятия - объединить на чужой земле соотечествен-
ников, а также укрепить грузино-украинские отношения.

Праздничное мероприятие Ассоциации грузин на Украине «Иве-
риели» пройдет при поддержке Министерства культуры и туризма
Украины и Посольства Грузии в Украине.

Шалва Нателашвили
поблагодарил
своих сторонников

Председатель Лейбористской партии Грузии Шалва Нателашви-
ли от лица политкомитета партии выразил благодарность сооте-
чественникам за то, что они пришли на акцию протеста, которая 10
мая 2007 года проходила перед зданием Парламента Грузии, сооб-
щает «Медианьюс».

Как заявил на вчерашней пресс-конференции Шалва Нателаш-
вили, Лейбористская партия Грузии в масштабе всей страны при-
ступает к сбору подписей под требованием об отставке президен-
та Грузии Михаила Саакашвили.

«Мы выражаем благодарность тысячам наших соотечествен-
ников с горящими сердцами, которые вчера пришли на пер-
вый политический митинг в период диктатуры и своими под-
писями зафиксировали необходимость того, чтобы несчастье
века в лице президента Грузии Михаила Саакашвили покинуло
нашу родину», - заявил председатель Лейбористской партии
Грузии.

По словам Шалвы Нателашвили, члены Лейбористской партии
Грузии начинают объезжать грузинские регионы. «Мы приедем в
каждый город, село, местечко. Мы соберем подписи для того, что-
бы осуществить народный импичмент президента, а затем собрать-
ся перед зданием Государственной канцелярии Грузии и довести
наше дело до победы», - заявил лидер Лейбористской партии Гру-
зии.

Вчера в Тбилиси, в гостини-
це «Тбилиси Мариотт» состо-
ялось открытие грузино-чеш-
ского бизнес-форума. Форум
открывал премьер-министр
Грузии Зураб Ногаидели, кото-
рый ознакомил чешских гос-
тей с изменениями, произо-
шедшими в политической и
экономической жизни Грузии
в течение последних трех лет,
сообщает «Медианьюс».

Зураб Ногаидели уделил
особое внимание тем рефор-
мам, которые успешно осуще-
ствляются в сферах экономи-
ки, образования, здравоохра-
нения, а также других сферах.

Как отметил министр эко-

Визит президента в Польшу

По заявлению Михаила Са-
акашвили и Леха Качинского,
грузино-польские отношения,
помимо политического, име-
ют и историческое основание.
По словам президента Грузии,
борьба за свободу Польши од-
новременно была для грузин-
ских офицеров борьбой за
свободу Грузии.

«Это памятник тем людям,
которые боролись против
большевистской России и
фашистской Германии. В эти
дни отмечалась 62-я годовщи-
на со дня завершения Второй
мировой войны. Тот факт, что
именно сегодня мы символи-
чески открываем этот мону-
мент, показывает, насколько
комплексной была судьба на-
ших наций. Тогда, когда Грузия
умоляла всю Европу признать
нашу независимость, един-
ственной европейской стра-
ной, которая до конца призна-
ла независимость Грузии,
была Польша.  Открытие это-
го памятника на святом для
всех поляков месте – во дворе

Музея варшавского восстания
-является выражением очень
благородной натуры польско-
го народа», - заявил президент
Грузии.

Вчера Михаил Саакашвили
вместе с президентами
Польши, Азербайджана, Ук-
раины, Литвы принял  учас-
тие в энергетическом самми-
те, который состоялся в Кра-
кове, информирует GHN. На-
мечалось участие в работе
саммита и президента Казах-
стана Нурсултана Назарбае-
ва, но его визит в Польшу не
состоялся из-за запланиро-
ванной на тот же день в Ашха-
баде встречи президента
России Владимира Путина с
Назарбаевым и президентом
Туркмении Бердымухамме-
довым.

На саммите главы госу-
дарств обсудили вопросы
энергетического сотрудниче-
ства. Вместе с Михаилом Са-
акашвили в саммите участво-
вал глава МИД Грузии Гела Бе-
жуашвили.

В Тбилиси проходит
грузино-чешский бизнес-форум

номического развития Грузии
Георгий Арвеладзе, целью про-
ведения грузино-чешского
бизнес-форума является еще
большее развитие экономики
страны и привлечение боль-
шего количества инвестиций.

«Чехия активно заинтересо-
вана во вложении инвестиций
в экономику Грузии. Для того,
чтобы подчеркнуть тесное эко-
номическое сотрудничество
между нашими странами, до-
статочно назвать только чеш-
скую компанию «Энерго-про».
В Чехии действуют европейс-
кие компании высокого уров-
ня, которые заинтересованы
во вложении инвестиций прак-

тически во все
сферы экономики
Грузии – коммуни-
кации, инфра-
структуру, связь,
туризм и сельское
хозяйство», - зая-
вил Георгий Арве-
ладзе.

В работе грузи-
но-чешского биз-
нес-форума прини-
мают участие госу-
дарственный ми-
нистр Грузии по
вопросам европей-
ской и евроатлан-
тической интегра-

ции Георгий Барамидзе, заме-
ститель министра иностран-
ных дел Грузии Валерий Чече-
лашвили, премьер-министр
Чехии Мирек Тополянек и ми-
нистр промышленности и тор-
говли Чехии Мартин Романю,
находящиеся с визитом в Гру-
зии, а также представители
грузинских и чешских бизнес-
компаний.

По данным статистики, в
2003 году в экономику Грузии
Чехия вложила 250 тысяч дол-
ларов США, в 2004 году – 277,7
тысячи долларов США, в 2005
году – 280 тысяч долларов
США, а в 2006 году – 14 милли-
онов 750 тысяч долларов США.
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На территории воинской
части в Вазиани открылась
новая церковь - Святого Геор-
гия-Победоносца, которую
благословил Католикос-Пат-
риарх Всея Грузии, архиепис-
коп Мцхетский и Тбилисский,
Святейший и Блаженнейший
Илиа II.

- Идея открытия этой мо-
лельни, - говорят «старожи-
лы» первой бригады ВС Гру-
зии, расквартированные
здесь, - родилась два года
назад. Военнослужащие сде-
лали пожертвования, что ста-
ло основой фонда. Затем вы-
деленное для храма помеще-
ние привели в надлежащее

Церковь Святого Георгия
в воинской части в Вазиани

состояние своими силами,
приобрели иконы и другой
церковный инвентарь. При
помощи настоятеля церкви
Святого Георгия отца Давида
(Лондаридзе) составили и
представили в Патриархию
проект будущего храма, кото-
рый утвердил сам Илиа II...

Прибыв для освящения
этого «детища» военнослужа-
щих и Грузинской Православ-
ной церкви, Католикос-Пат-
риарх передал в дар местной
пастве и новому храму икону
Пресвятой Богородицы Ма-
рии.

В церемониале освящения
приняли участие заместите-

ли министра обороны Грузии
Бату Кутелия и Александр Су-
хиташвили,  заместители на-
чальника Объединенного
штаба ВС вице-полковники
Владимир Чачибая и Григол
Татишвили, командующий су-
хопутными войсками вице-
полковник Александр Осепа-
ишвили и уполномоченный
президента в Квемо Картли
Зураб Меликишвили.

По завершении церемо-
нии отец Давид провел обряд
крещения около 70 военнослу-
жащих первой пехотной бри-
гады.

Мурад АЛАШВИЛИ

Зона конфликта

Заблокированы все дороги,
связывающие с Цхинвали

Со вчерашнего утра парализовано движение на
всех автомобильных дорогах, как в направлении Та-
марашени-Кехви, так и по всем направлениям к
Цхинвали, которые контролирует грузинская сторо-
на.

Это решение было  принято на состоявшемся в
четверг совещании де-факто президента Южной
Осетии Эдуарда Кокойты с руководителями сило-
вых ведомств непризнанной республики.

Власти самопровозглашенной республики объя-
вили, что перекроют Транскавказскую магистраль,
добиваясь, как заявляют в Цхинвали, вывода из это-
го района грузинских вооруженных формирований.

Решение цхинвальских властей последовало за
сообщением  о назначении Дмитрия Санакоева гла-
вой временной административной единицы

Девять грузинских сел, расположенных в ущелье
Большой Лиахви, сообщаются с остальной терри-
торией Грузии только по объездной  дороге через
Цвериахо.

Во Фронском ущелье также парализовано авто-
мобильное движение.  Местное население вынуж-
дено пользоваться объездной дорогой через села
Никози и Авневи.

Четыре грузинских села в ущелье Малой Лиахви
полностью лишены сообщения с другими грузинс-
кими селами региона. Блокированы также осетинс-
кие села Кохати и Сарабуко.

Кокойты отметил, «не исключено, что в случае не-
обходимости будет принято решение о ликвидации
бандформирований, подчиняющихся Дмитрию Са-
накоеву».

Резонанс

Нино Бурджанадзе:
Грузинские власти не пойдут
на ультиматумы Эдуарда Кокойты

Как заявила в связи с перекрытием автомо-
бильных дорог, ведущих в Цхинвали, председа-
тель Парламента Грузии Нино Бурджанадзе, пре-
зидент самопровозглашенной республики «Юж-
ная Осетия» Эдуард Кокойты должен понимать,
что грузинские власти и народ никогда не пой-
дут на его ультиматумы, передает «Медиань-
юс».

 «Я бы посоветовала Эдуарду Кокойты без лиш-
ней истерии, обдуманно, насколько это возможно,
оценить ситуацию. Реально мы не выступает за обо-
стрение, напротив, все делаем для того, чтобы си-
туация была стабильной, не имели место провока-
ции. И чем не адекватнее будет реакция, тем более
адекватным будет ответ с нашей стороны и стороны
международного сообщества», - заявила Нино Бур-
джанадзе.

Посол России обеспокоен
обострением обстановки
в Цхинвальском регионе

Чрезвычайный и Полномочный Посол РФ в Гру-
зии Вячеслав Коваленко обеспокоен событиями, ко-
торые происходят в последнее время в Цхинвальс-
ком регионе и вокруг процесса урегулирования кон-
фликта. Об этом он заявил журналистам в Посоль-
стве РФ 11 мая, комментируя назначение Дмитрия
Санакоева на пост главы временной администрации

региона, а также последние инциденты в зоне конф-
ликта.

«Меня очень тревожит то, что происходит в
Цхинвальском регионе, то, что там нагнетает-
ся напряженность. Это не служит делу мира,
развитию процесса мирных переговоров и до-
верию между сторонами», - заявил российский
посол.

«Мы заинтересованы в том, чтобы принимались
такие шаги, которые будут способствовать укреп-
лению доверия между сторонами, мы заинтересо-
ваны не допустить критического обострения обста-
новки в регионе. Мы за поиск такого решения про-
блемы, которое устроит все стороны в конфликте»,
- отметил посол России.

Госдепартамент США заявил
о поддержке территориальной
целостности Грузии

Соединенные Штаты Америки высказываются за
политическое урегулирование конфликта между
Тбилиси и Цхинвали и выступают за территориаль-
ную целостность Грузии, заявил официальный пред-
ставитель Государственного департамента США
Шон Маккормак.

 «Мы давно побуждаем к конструктивному диало-
гу Южную Осетию и южных осетин с правительством
Грузии. В общих интересах преодолеть политичес-
кие разногласия политическим путем. Мы твердо
стоим на том, что территориальную целостность
Грузии не следует ставить под сомнение», - переда-
ет «ИнтерпрессНьюс».

Официальный представитель Госдепа США Шон
Маккормак распространил заявление, в котором
приветствует назначение Дмитрия Санакоева гла-
вой временной административной единицы в т.н.
Южной Осетии, сообщает GHN.

В заявлении подчеркивается, что конструктивный
диалог - это тот путь урегулирования грузино-осе-
тинского конфликта, который поддерживают США.

Маккормак считает, что назначение Санакоева и

ведение с ним конструктивного диалога будут спо-
собствовать развитию мирных процессов в регио-
не.

Официальная Москва
обвиняет де-факто
правительство Цхинвали
в нарушении договора

Официальный представитель Министерства
иностранных дел Российской Федерации Михаил
Камынин протестует против противодействия ока-
занного в зоне грузино-осетинского конфликта
российским миротворцам и наблюдателям ОБСЕ
и называет это «серьезным нарушением» догово-
ра с югоосетинской стороной, передает Прайм-
Ньюс.

«Такое нарушение не способствует укреплению
доверия между сторонами. Хотим также обратить
внимание, что применение оружия в отношении
группы мониторинга Миротворческих сил и сотруд-
ников Миссии ОБСЕ, выполняющих служебные за-
дачи, носит противоправный характер. Разделяем
озабоченность, высказанную Действующим предсе-
дателем ОБСЕ в связи с обстрелом группы монито-
ринга в зоне грузино-осетинского конфликта», - со-
общает МИД России на основе заявления Камыни-
на.

Камынин высказал надежду, что цхинвальская
сторона расследует произошедший инцидент и на-
кажет виновных сотрудников, которые «как видно
действовали по своей инициативе».

Напомним, что 7 мая с.г. при проведении трех-
стороннего мониторинга с участием представите-
лей Миссии ОБСЕ в районе населенного пункта Дзви-
лети в Южной Осетии была обнаружена палатка,
охраняемая югоосетинскими сотрудниками мили-
ции, в которой находилась зенитно-пулеметная ус-
тановка.

Этот инцидент был осужден ОБСЕ и грузинской
стороной.
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В честь  газеты
«Асавал-дасавали» над Капитолием
водружен флаг США

В Вашингтоне, над Капитолием, в честь Лаши Надарейшви-
ли и в связи с 15-летним юбилеем газеты «Асавал-дасавали»
по инициативе сенатора Фрэнка Лаутенберга водружен флаг
США.

Впервые флаг  в честь первого президента Звиада Гамса-
хурдиа над Капитолием установили в 1991 году. Затем эта честь
выпала на долю партнера «Асавал-дасавали» - единственной
грузиноязычной газеты в Америке – «Мамули».

Гела Николеишвили:
Против брата Георгия Гвичиани
Левана готовится провокация

По словам адвоката обвиняемого в заказе на убийство фи-
нансового менеджера компании «AES.ТЭЛАСИ» Георгия Гвичи-
ани Гелы Николеишвили, против брата его подзащитного Лева-
на Гвичиани готовится провокация.

Адвокат на вчерашней пресс-конференции отметил, что. по
предположению стороны защиты, планируется ликвидация
главного свидетеля по указанному делу Нодара Гвичиани, в ко-
торой затем будет обвинен Леван Гвичиани.

«На судебном процессе в определенной степени прозвуча-
ло, что Нодару Гвичиани, якобы, угрожает какая-то опасность,
исходя из этого, возможно, что со стороны прокуратуры будет
попытка совершить убийство Нодара Гвичиани и обвинить в
этом Левана Гвичиани. Этим они, с одной стороны, уберут цен-
ного и важного для нас и очень опасного для себя свидетеля, а,
с другой стороны - за решеткой окажется и Леван Гвичиани», -
заявил адвокат.

По словам Гелы Николеишвили, сторона защиты готовит об-
ращение в Генеральную прокуратуру, в котором содержится
требование о принятии надлежащих мер, передает «Медиа-
ньюс».

На бензозаправочной станции
в  Поти  произошел взрыв

 «ИнтерпрессНьюс»   информирует, что сильный
взрыв произошел вчера в Поти, на  расположенной  на
Аллее 9 апреля  бензозаправочной станции, где  электро-
режущим аппаратом  разрезали   железный резервуар
горючего.   Предположительно,  взрыв и  последовавший
пожар  были вызваны  горючим,  оставшимся  в резервуа-
ре.  Взрыв,  который  произошел в  густонаселенном  рай-
оне,  не повлек за собой жертв,  однако  прохожие   все  же
получили телесные повреждения.   В результате взрыва
были разбиты   стекла в жилых корпусах и  торговых объек-
тах, расположенных  в окрестностях  бензозаправочной
станции.

  Начальник  пожарной службы города Тенгиз  Хазалия  в бе-
седе с  агентством заявил, что  демонтаж  резервуара   прово-
дился с нарушением норм безопасности.    По произошедше-
му факту возбуждено уголовное дело. Ведется следствие.

Хидашели требует привлечь
к ответственности
высокопоставленных чиновников
Минэкономразвития Грузии

Член Республиканской партии Грузии Тинатин Хидашели тре-
бует внести в повестку дня вопрос об ответственности высоко-
поставленных чиновников Министерства экономического раз-
вития Грузии и Тбилисской мэрии, передает «Медианьюс».

По заявлению Тинатин Хидашели, в Грузии земельные учас-
тки продаются за мизерную цену и в результате криминальных
сделок.

«Мы хотим предоставить грузинскому обществу информа-
цию о тех мизерных ценах и незаконных коррупционных сдел-
ках, которые сегодняшние власти осуществляют в постоянно
действующем режиме», - заявила она вчера на пресс-конфе-
ренции.

Национальный центр аккре-
дитации образования Грузии
осуществляет проект «Созда-
ние и управление единой сту-
денческой электронной
базы», целью которого являет-
ся аккумулирование публич-
ной информации о студен-
ческом контингенте в высших
учебных заведениях Грузии,
обращение указанной инфор-
мации в единую систему, а
также содействие упрощению
и ходу процесса мобильности
студентов. Как заявила в бе-
седе с агентством «Медиань-
юс» директор Национального
центра аккредитации образо-
вания Грузии Нино Чубинидзе,
указанный проект имеет осо-
бое значение с той точки зре-
ния, что будут взяты на учет
все студенты высших учебных

В Грузии будет создана
единая студенческая электронная база

заведений, аккредитованных в
Грузии, а также студенты, ака-
демические программы кото-
рых считаются аккредитован-
ными.

«Взятый на учет студенчес-
кий контингент увеличит про-
зрачность зачислений, пере-
водов и восстановления сту-
дентов. Указанная база также
будет использована для уста-
новления и публичности коли-
чества аккредитованных», -
отметила Нино Чубинидзе.

С целью создания единой
студенческой электронной
базы и ознакомления с указан-
ным проектом Национальный
центр аккредитации образова-
ния Грузии проведет специаль-
ные тренинги для сотрудников
администраций высших учеб-
ных заведений Грузии.

Тренинги были начаты 8
мая 2007 года, и продлятся
они до 18 мая 2007 года. По
словам директора Нацио-
нального центра аккредита-
ции образования Грузии, в
тренингах принимает учас-
тие более 500 человек. «Со-
здание базы завершится 8
июня 2007 года, публичной же
она станет уже с 15 июня те-
кущего года», - заявила Нино
Чубинидзе.

В рамках проекта создания
единой студенческой базы
конкретное учебное заведе-
ние будет нести ответствен-
ность за регистрацию своих
студентов в единой студен-
ческой электронной базе.
Электронная база будет дос-
тупной и постоянно обновля-
ющейся.

Вчера, как сообщает  «Ме-
дианьюс», из офиса партии
«Зеленые Грузии» сотрудники
правоохранительных органов
города Тбилиси вынесли ме-
бель и другие вещи, принад-
лежащие указанной партии.
Офис охраняли сотрудники
полиции столицы.

По заявлению председате-
ля партии Георгия Гачечилад-
зе, вчера члены партии ожи-
дали решения по иску, внесен-
ному в Тбилисский городской
суд. Однако сотрудники право-
охранительных органов горо-
да этот факт не учли. «Это гра-
беж, нам не показали ни соот-
ветствующий документ, не
пропустили внутрь, и мы не
знаем, что они выносят из
офиса и куда это несут», - за-
явил Георгий Гачечиладзе.

Членов партии «Зеленые Грузии»
вынудили покинуть офис

Партия «Зеленые Грузии»
намерена направить обраще-
ния по указанному вопросу во
все международные организа-
ции.

Требование покинуть офис

членам партии предъявила
Тбилисская мэрия. Причиной
этого были названы наруше-
ния, допущенные при оформ-
лении соответствующего дого-
вора.

В рамках трехлетнего инве-
стиционного проекта технико-
экономического развития ком-
пания «ТЭЛАСИ» завершает
работы по интенсивной модер-
низации (реконструкции) под-
станций высокого и низкого на-
пряжения, а также трансфор-
маторного и электрокабельно-
го хозяйства, находящегося в
собственности компании, ин-
формирует «Медианьюс».

Инвестиционный проект сто-
имостью в 75 миллионов лари
предусматривает три направ-
ления: сокращение коммер-
ческих убытков, модернизация
основных технических систем и
оборудования и увеличение су-
ществующих мощностей.

Согласно инвестиционному

В электросеть Тбилиси
будет вложена инвестиция в размере
75 миллионов долларов США

плану, компания «ТЭЛАСИ»
приводит в порядок узел уче-
та 34 766 абонентов (в настоя-
щее время еще предстоит ус-
тановить счетчики на потреб-
ление электроэнергии для 18
300 абонентов), для 28 847
абонентов устаревшая воз-
душная проводка будет заме-
нена на изолированный ка-
бель общей длиной в 468, 3
километра.

С целью технической модер-
низации сети компания «ТЭЛА-
СИ» активно проводит реаби-
литацию 110-киловольтных
подстанций, капитальный ре-
монт силовых трансформато-
ров, реконструкцию 35-кило-
вольтного распределительного
оборудования и обновление

10, 6 - и 0,4-киловольтных рас-
пределителей и линий переда-
чи.

В течение 2006 года компа-
ния «ТЭЛАСИ» провела в элек-
трораспределительной сети
города Тбилиси работы общей
стоимостью в 17 миллионов
лари, в результате заверше-
ния которых значительно было
улучшено качество оператив-
ного управления компанией.
Значительно было сокращено
и количество аварийных от-
ключений.

Согласно плану модерниза-
ции распределительной сети
города Тбилиси на 2007 год,
компания «ТЭЛАСИ» проведет
работы общей стоимостью в 41
миллион лари.

Вчера вечером, как сооб-
щает «Медианьюс»,  в парке
театра Музкомедии, что на
проспекте Агмашенебели,
состоялась презентация со-
вместного продукта компании
мобильной связи «Джеоселл»
и «Базисбанка» - «Джеоселл
Виза карточка».

 Обладатели «Джеоселл
Виза карточки» будут иметь
возможность одновременно
пользоваться лучшими усло-

«Джеоселл» и «Базисбанк»
предлагают новую кредитную карточку

виями кредита от «Базисбан-
ка» (беспроцентным кредитом
в течение 30 дней, последую-
щей минимальной ставкой по
нему -10 процентов годовых -
и свободным графиком пога-
шения кредита), а также полу-
чать бонусы в виде бесплатных
минут и SMS от компании
“Джеоселл”.

Каждая новинка от компа-
нии “Джеоселл” ориентирова-
на на создание максимально-

го комфорта для абонентов
компании. Именно с этой це-
лью компания осуществляет
сотрудничество с различны-
ми грузинскими банками.
“Совместный продукт компа-
нии “Джеоселл” и “Базисбан-
ка” предполагает большое ко-
личество льгот и бонусов, что
сделает каждодневную жизнь
абонентов компании более
удобной и легкой”, - сообщили
в компании “Джеоселл”.
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Уроки старой мельницы
Молва о мудром и от-

зывчивом Павле Угрелид-
зе, род которого был из
Вани, быстро разошлась
по всему Ткварчели. К
нему на мельницу съезжа-
лись не просто для того,
чтобы смолоть зерно, но и
поговорить по душам «за
жизнь». К этому здесь
располагало все: и разве-
систые купы деревьев, и
журчание воды, и моно-
тонное постукивание жер-
новов… А самым большим
«магнитом» был сам Пав-
ле Ксенофонтович, чело-
век необыкновенно щед-
рой души, повидавший в
жизни многое и знавший
цену теплоте людских от-
ношений. Кроме того, он,
грузин и кавказец по мен-
талитету, легко находил
ключ ко всем нацио-
нальным душам города…

Стучали жернова, моло-
лась мука для мамалыги,
а Павле и его очередной
гость неторопливо обсуж-
дали последние новости.
Удивительным бывало то,
что нередко не посетите-
ли расплачивались с
мельником, а он сам в
придачу к перемолотой
муке одаривал деньгами,
приговаривая при этом,
дескать, разбогатеешь –
вернешь.

* * *
Когда Сосо Угрелидзе

уходил в армию, дедушка
Павле отозвал его в сторо-
ну и сказал: «Запомни,
сынок, ты должен идти по
жизни так, чтобы люди, с
которыми сведет тебя
судьба, говорили: счаст-
ливый тот отец, который
имеет такого сына».

Этот наказ Иосиф Шал-
вович запомнил. Да так,
что до сих пор стремится
строить жизнь по этому
принципу.

- Тогда я был еще мал и не
мог до конца понять сути отно-
шений дедушки с окружающи-
ми и секрета его высокого ав-
торитета среди ткварчельцев.
Повзрослев, я осознал смысл
«денежно-товарных» отноше-
ний с горожанами – он просто
любил людей и помогал им
безо всякой корысти. Это при
том, что дом его был не самый
богатый в округе. А семья,
между тем, большая – четве-
ро дочерей и двое сыновей.
Самое же главное – что у этой
мудрости не было нацио-
нальных границ: «завсегдата-
ями» мельницы были русские,
абхазы, греки, армяне, грузи-
ны… На дедушку из его детей
больше всех был похож мой
отец – ему, как говорят, пере-
далась генетическая конструк-
ция Павле. Я смутно помню
отца, трагически погибшего в
совсем еще молодом возрас-
те, и любил его образ так, как
может только любить осиро-
тевший ребенок. Позже, ког-
да я по случаю встретился с
одним из его коллег, тот, уз-
нав, что я сын Шалвы Угрелид-
зе, достал из кармана води-
тельские права, где лежала
фотография отца…

Тогда Иосиф до конца
осознал, что любимый
сын дедушки Павле был
такой же «высокой про-
бы», как и он сам.

- Советская держава треща-
ла по швам. Это чувствова-
лось во всем. Мой опыт рабо-
ты с людьми в ткварчельской
городской молодежной орга-
низации подсказывал: неиз-

бежен конец – если не траги-
ческий, то достаточно болез-
ненный. Система изживала
себя, и «косметические»
меры, привнесенные «пере-
стройкой», неспособны были
спасти положение. В чем было
дело? Однозначно не отве-
тишь. Но было понятно: ото-
рванность этой системы от
жизни и потерянная мобиль-
ность, а также проросшая кор-
нями коррумпированность
партийной номенклатуры за-
медляли ход гигантского со-
ветского корабля. В то время,
как западные конкуренты на-
бирали скорость.

Чернобыльская катастро-
фа и непродуманная антиал-
когольная кампания, прошед-
шаяся катком по десяткам ты-
сяч гектаров виноградных
плантаций, нанесли очеред-
ной сокрушительный удар по
экономике СССР. С моей коло-
кольни я тогда уже понимал,
что во многом причиной этих
явлений и неизбежности кра-
ха была недооценка важности
человеческого фактора. «То-
варищи» с каменными лица-
ми догматично проводили
«линию партии», которая
была очень далека от реальной
жизни. Я не утверждаю, что
светлых пятен не было вооб-
ще. Но, тем не менее, детище
Октябрьской революции было
обречено…

В Грузии, обагренной кро-
вью 9 апреля, назревала оче-
редная трагедия. Теперь уже
в Абхазии.

Окончив успешно сред-
нюю школу в Ткварчели,
Сосо Угрелидзе был бы
желанным абитуриентом в
любом вузе страны, т.к.
вместе с аттестатом зре-
лости он получил и свиде-
тельство об окончании
высшей математической
школы Московского госу-
дарственного университе-
та имени Ломоносова. Но
природная способность к
«общественным» работам
и организаторский та-
лант, активно проявив-
шийся еще в школьные
годы, вывели его именно
на эту дорогу… И молодой
ткварчелец, уже отслу-
живший в армии, впервые
приобщается к большой
политике, с интересом
внимая лекциям государ-
ственных мужей нового
мышления. Они были со-
звучны его настроениям и
мыслям о реконструкции
общественно- политичес-
ких отношений новых фор-
маций. Тем более, что уже
существовали примеры в
Прибалтийском регионе.

- Домой меня звала не толь-
ко любовь к матери, но и к род-
ной земле, так как я понимал,
что ветер перемен не может
не коснуться и Грузии. Декла-
рация независимости ею уже

была принята, что извещало
о начале самостоятельного
плавания в бурном море тог-
дашних политических страс-
тей. Впереди была неизвест-
ность, а по факту, как мне ка-
залось, - недостаточно конст-
руктивный подход нового ру-
ководства Грузинского госу-
дарства к решению первооче-
редных задач. Увы, мои со-
мнения оказались небеспоч-
венными…

Перестройка позволила
Иосифу Шалвовичу па-
раллельно с учебой в Мос-
кве заниматься и пред-
принимательской дея-
тельностью. Расчет был
прост: по возвращении
домой, в Грузию, иметь
возможность непосред-
ственно включиться в эко-
номическую сферу. Пона-
чалу все складывалось,
согласно плану, хотя Абха-
зия уже была охвачена
политическими волнения-
ми. Впереди была брато-
убийственная война.

- Война – это смерть и
кровь, это слезы матерей,
жен, сестер, потери и страда-
ния… В Абхазии все было точ-
но так. И даже более того, по-
скольку с оружием друг на
друга пошли братья. С высо-
ты пройденного и пережитого
развязывание этой войны, на
мой взгляд, следует расцени-
вать однозначно – как преступ-
ление. Тогдашние руководите-
ли не сумели проявить муд-
рость и дальновидность, в ре-
зультате чего грузины и абха-
зы оказались по разные сто-
роны баррикад. Я грузин,
плоть от плоти своего народа,
выросший в Ткварчели, знаю
абхазский язык, так же, как и
мой друг детства Даур гово-
рит по-грузински.

Нам, детям, гоняющим мяч
в соседском дворе, не было
известно, чьей мамалыгой
нас кормят на обед – абхазс-
кой или грузинской. Как и то,
чем мы отличаемся друг от
друга… Прошло безмятежное
детство, и руками взрослых
была развязана война, кото-
рая уже точно обозначила –
кто грузин, а кто – абхаз…

Иосиф Шалвович глубо-
ко убежден, что выход из
конфликта был. Но горя-
чие головы посчитали, что
его не должно быть. Поче-
му? Это уже из области
большой политики, пред-
полагающей нахождение
оптимального соотноше-
ния между «большими» и
малыми» участниками
конфликта. Это с одной
стороны. С другой – при-
влекательность и желание
сотрудничать друг с дру-
гом непременно должны
подкрепляться экономи-
ческими категориями и
выравниванием социаль-
но-правовых отношений.

Эта тема для Иосифа
Угрелидзе – не просто
эмоциональный всплеск, а
предмет долгих раздумий
и проработок еще со сту-
денческих лет. И, видимо,
не случайно его диплом-
ная работа была посвяще-
на именно основам стро-
ительства и развития пра-
вового государства. Она
представляет собой ра-
курс оптимизации страны
с ее автономными образо-
ваниями. В ней прораба-
тывается система прав и
обязанностей центра и
регионов. Понятно, что
это – не застывшая суб-
станция, а диалектически
развивающийся фактор.
Иосиф Шалвович продол-
жал прорабатывать эту
тему и впоследствии, став
уже профессиональным
юристом.

- Патриотизм не терпит ди-
станции. Именно поэтому я не
мог находиться вдали от Роди-
ны. Сегодня ей нужны все ее
сыновья, кто может и хочет
положить свой кирпич в госу-
дарственное строительство
новой Грузии. Я благодарен
президенту Саакашвили за
возможность восстановить
свое гражданство и подклю-
читься к активной работе на
родной грузинской земле.

Сегодня Иосиф Угре-
лидзе – руководитель об-
щественного движения
«Союз избирателей – за
единую Грузию». Идеей –
доминантой этой органи-
зации является углубле-
ние демократизации Гру-
зинского государства и
построение гражданского
общества на принципах
консолидации.

Являясь политиком но-
вого мышления, он глубо-
ко убежден, что в основе
всех действий на различ-
ных уровнях администри-
рования должен быть вы-
сокий профессионализм.
А принцип консолидации
предполагает горизон-
тальный охват участников
общего дела. Причем в
каждой ячейке основным
фактором должен быть тот
же профессионализм.

- Единая Грузия – это модель
территориально целостного
государства, в котором нет
политических и этнических
противоречий, единство дос-
тигается общностью социаль-
но-экономических задач.
Принцип единства и незави-
симости не может рассматри-
ваться в призме изолирован-
ности или в такой переориен-
тации интересов, которая на-
рушает традиционные связи и
отношения с историческими
соседями и устоявшимися по-
требителями аграрно-про-
мышленной продукции. По-
добная структура сотрудниче-
ства особенно важна в связи
с миграцией трудовых резер-
вов и их вкладом в систему
финансового обращения.
Прагматизм политики – глав-
ный инструмент современных
межгосударственных отноше-
ний, воскрешающий форму-
лу: «нет постоянных друзей и
врагов, есть постоянные инте-
ресы у государства». Было бы
продуктивно, если бы она была
взята на вооружение всеми
участниками и всеми структу-
рами единого политико-эконо-
мического процесса.

Разве может быть у челове-
ка цель выше, чем благополу-
чие его Родины, народа? Убеж-
ден, что нет. Я вернулся в род-

ную Грузию, чтобы сделать на
этом пути все, что в моих си-
лах.

Говорят, что глаза – это
зеркало души. По глазам
Иосифа Шалвовича мож-
но заглянуть в глубины
его души. Тем более, что
человек он открытый, об-
щительный и подкупаю-
щий своей удивительной
простотой. В этом сорока-
летнем мужчине сочета-
ются мудрость предков и
кипучая энергия, чисто
грузинская национальная
традиционность и неуем-
ное стремление к новому,
спокойная уравновешен-
ность и азартность. Ско-
рее всего, этими каче-
ствами должен быть наде-
лен лидер новой форма-
ции, способный повести
за собой других. Именно
таким людям, как прави-
ло, удается найти един-
ственно подходящее ре-
шение в самых, казалось
бы, безвыходных конф-
ликтных ситуациях. С этой
точки зрения, Иосиф Шал-
вович может оказаться
родной стране весьма по-
лезным, поскольку абхаз-
ский вопрос для него – не
политика чистой воды, а
постоянно кровоточащая
рана души, которую не
способно залечить время.
По определению Иосифа
Шалвовича, значимость
для него родного с детства
абхазского народа обус-
ловлена удивительно кра-
сивой по самобытности
абхазской культурой и
благородством души абха-
зов. Это - его глубокая
убежденность. И еще –
понимание той истины,
что абхазы и грузины не
могут плыть в будущее в
разных лодках.

- Иногда по ночам мне снит-
ся мельница дедушки Павле.
Уже стемнело. Я лежу, укрыв-
шись, и под стук жерновов
слушаю разговор дедушки-
ных гостей. Доносятся рус-
ские, абхазские, грузинские,
греческие фразы. Я пони-
маю их, потому что детство
мое прошло среди этих лю-
дей. Они – неотделимая часть
моей жизни. Мы – дети одной
земли. А это – уже не сон. Это
– реальность … Еще миг, и
большое солнце, озаряя ком-
нату, заглянет в окно. Начнет-
ся новый день. Это - неизбеж-
ность.

* * *
В Грузии разгар весны.

Ее пьянящими запахами
уже наполнена Абхазия.
Директор 2-й ткварчельс-
кой средней школы Нате-
ла Ивановна Пачулия, на-
верное, готовится к оче-
редному выпуску своих
воспитанников. Их у нее
было много – ребят, кото-
рые от нее получили путе-
вку в большую жизнь.
Иосиф Угрелидзе – один
из них, самый любимый.
Наверняка, в ее памяти
до сих пор живы эпизоды
его школьной биографии.
Он так же помнит ее и
всей душой благодарен за
преподанную науку «быть
человеком». Иосиф Шал-
вович обязательно рас-
скажет ей о том, что она
значит в его жизни. Ведь
до Ткварчели недалеко.
Он родной. Он совсем ря-
дом.

Дали СИМОНИШВИЛИ
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Папа Римский Бенедикт
XVI объявил о канонизации
нищенствующего монаха-
францисканца Антониу де
Сантана Гальвау, дав, таким
образом, Бразилии первого
«местного» святого, сообща-
ет AFP.

«Воздадим хвалу Господу
нашему за неиссякающую
благодать, которую Святой
Дух распространил на многие
души проповедью и служени-
ем брата Гальвау», - сказал
Папа.

Считается, что Гальвау, жив-
ший с 1739 по 1822 год, силой
своих молитв исцеляет страж-
дущих бразильцев уже на про-
тяжении двухсот с лишнем
лет.

Папа объявил о причисле-
нии францисканца к лику
святых во время мессы, со-
вершенной им на главном
стадионе города Сан-Паулу.

Бенедикт также привел в
пример подвижническую

Папа Римский дал Бразилии
первого святого

жизнь Гальвау современному,
«преисполненному гедониз-
мом» миру. При этом он до-
бавил, что католикам следует
противостоять силам, высме-
ивающим такие понятия, как
воздержание до брака и таин-
ство венчания.

Последователи католициз-
ма верят, что молитвы к Галь-
вау обеспечивают исцеление
целого ряда болезней. По их
мнению, обращение к монаху
помогает при болезнях почек,

проблемных ро-
дах, вирусном
гепатите и так
далее.

Около трехсот
тысяч католиков,
собравшихся на
мессе, горячо
поддержали ре-
шение Понти-
фика о канони-
зации Гальвау,
который, поми-
мо прочего, из-

вестен как основатель ряда
монастырей.

В Ватикане полагают, что
причисление Гальвау к лику
святых поможет Церкви вер-
нуть в свое лоно значительное
число южноамериканских ка-
толи ков .

Напомним, что в настоя-
щее время Папа совершает
проповедническую поездку в
Бразилию, куда 10 мая он
прибыл с пятидневным визи-
том.

Футболист Дэвид Бекхэм
выступил с обращением в
связи с похищением 3-летней
британки Маделейн Макканн,
передает телеканал Sky News.
«Мы должны сделать все воз-
можное, чтобы помочь поли-
ции, - заявил бывший капитан
английской сборной. - Если вы
видели эту маленькую девоч-
ку, пожалуйста, отправляй-
тесь к местным властям или в

Дэвид Бекхэм попросил
помочь найти похищенную девочку

полицию с любой досто-
верной информацией».

Известный футболист
португалец Мануэль Фер-
нандеш, выступающий в
за ливерпульский клуб
«Эвертон», сказал:
«Очень грустно слышать,
что Маделейн была похи-
щена в португальской Ал-
гарве. Пожалуйста, помо-
гите семье Макканн най-
ти свою дочь». Капитан

команды Фил Невилл высту-
пил со специальным обраще-
нием на сайте «Эвертона».

Другие футбольные клубы
также не остались равнодуш-
ны к судьбе похищенной де-
вочки. Футболисты «Селтика»,
который базируется на роди-
не отца девочки Джерри Мак-
канна  в Глазго, собираются
надеть на субботний матч спе-
циальные желтые повязки. Та-

кие же повязки наденут и их
противники из клуба «Абер-
дин» . Капитан «Селтика» Нейл
Леннон  добивается разреше-
ния разместить на трибунах
фотографии ребенка.

Звезда «Манчестер Юнай-
тед» португалец Криштиану
Роналду обратился с просьбой
сообщать любую информа-
цию о Маделейн, добавив, что
очень расстроен произошед-
шим. Капитан «Челси» Джон
Терри и его товарищ по коман-
де португалец Паулу Феррей-
ра также заявили, что шокиро-
ваны произошедшим и что это
ужасное испытание для семьи
Макканн.

Девочка была похищена ве-
чером 3 мая на португальском
курорте. За информацию о
ней уже объявлено две награ-
ды - в 100 тысяч и в миллион
фунтов стерлингов.

Присяжные заседатели
признали американца китай-
ского происхождения Чи
Мака, который был инжене-
ром в оборонной корпорации
Power Paragon, виновным в
организации заговора с це-
лью отправки в Китай ин-
формации о секретных воен-
ных разработках США, сооб-
щает агентство Associated
Press.

Его также признали винов-
ным в «совершении противо-
правных действий» в каче-
стве «оперативного сотруд-
ника иностранной разведки»,
нарушении законов об экс-
портном контроле и лжесви-
детельствовании. По словам
помощника прокурора Грега
Стэплеса, суд должен вынес-
ти приговор Чи Маку 10 сен-
тября, ему грозит 45 лет
тюрьмы.

Напомним, 66-летний во-
енный инженер был аресто-
ван 28 октября 2005 года. Од-
новременно с ним в аэропор-
ту Лос-Анджелеса агенты
ФБР задержали семейную
пару Тай Ван Мака (брата Чи
Мака) и Фук Хунь Ли.

Во время обыска у них об-
наружили диск, на котором

Американского инженера признали
виновным в продаже секретов Китаю

была записа-
на информа-
ция о разра-
ботке бес-
шумной си-
ловой уста-
новки для
перспектив-
ных эсмин-
цев проекта
DDX, о конст-
рукции тор-
пед для под-
водных ло-
док, электро-
м а г н и т ны х
пушек, сис-
тем раннего
предупреж-
дения о ра-
кетных пусках и некоторых
других сверхсекретных про-
ектах Пентагона.

Этими разработками и за-
нимался Чи Мак, который не-
сколько раз пересылал по
электронной почте на свой
домашний адрес секретные
документы, а некоторые дан-
ные забирал домой на дис-
ках.

Правда, об этом сразу уз-
нали в ФБР, после чего спец-
службы начали вести видео-
наблюдение за инженером,

прослушивать его телефоны
и перлюстрировать бумаж-
ную и электронную почту.
Когда была получена инфор-
мация о том, что брат Чи
Мака Тай Ван Мак собирает-
ся лететь в Гонконг, ФБР при-
няло решение о задержании.

Приговор в отношении
жены Чи Мака Ребекки Лай-
вы Чиу, которая была задер-
жана, но позднее отпущена
под залог, а также Тай Ван
Мака должен быть вынесен
судом пятого июня.

Аборигены из перу-
анского племени ачуа
10 мая обратились в
Высший суд Калифор-
нии с иском к нефтя-
ной компании
Occidental Petroleum,
пишет The Guardian.

По информации из-
дания, ачуа обвиняют
компанию в том, что
она на протяжении 30
лет засоряла отходами
производства воду и земли, на
которых живет племя, а также
использовала запрещенные в
США и Перу технологии добы-
чи нефти. В результате этого
перуанцы не могут использо-
вать в пищу местных живот-
ных, пить воду из рек и есть
обитающую в них рыбу.

Пресс-секретарь Occidental
в ответ на это заявил, что он не
знаком с содержанием иска,
однако сообщил, что компания
прекратила свою деятельность
в этом регионе в 1999 году, пос-
ле продажи производства ком-
пании Argentinian Pluspetrol.

Аборигены Перу подали
в суд на нефтяную компанию

Кроме того, по его мнению, вы-
зывающий тон жалоб застав-
ляет усомниться в искреннос-
ти истцов.

Occidental Petroleum, одна
из крупнейших нефтедобыва-
ющих компаний в мире, нача-
ла деятельность по добыче
нефти в Перу в 1971 году. Со-
гласно опубликованному не-
давно отчету, компания ежед-
невно сбрасывала около 850
тысяч галлонов (более 3 мил-
лионов литров) отходов неф-
тепереработки прямо в реки
Перу, что сделало их воду не-
пригодной для питья.

Власти Таиланда не будут
подавать в суд на владельца
крупнейшего видеосервиса
YouTube компанию Google, не-
смотря о готовности пойти на
такие меры, о которой было
сказано несколько дней назад.
Отказ от тяжбы с Google стал
следствием решения админи-
страции YouTube, которая по-
шла на уступки и согласилась
удалить вызвавшие нарека-
ния тайских властей ролики о
короле Пумипоне Адульядете,
сообщает агентство
Associated Press.

Напомним, конфликт меж-
ду властями Таиланда и YouTube
возник в начале февраля 2007

Власти Таиланда передумали
подавать в суд на Google

года, когда на страницах
популярного видеосер-
виса был размещен ряд
видеороликов, расце-
ненных тайцами как ос-
корбление короля Аду-
льядете. В скандальном
видео под музыку наци-
онального гимна Таи-
ланда на серию фото-
графий 79-летнего мо-
нарха наложены спе-
цэффекты в стиле
граффити. Власти Таи-

ланда потребовали у админис-
трации YouTube удалить это
видео, однако представители
видеосервиса отказались
идти на уступки. В результате
4 апреля 2007 года доступ к
YouTube на территории Таилан-
да был заблокирован.

О том, что, помимо блоки-
ровки сайта, по отношению к
YouTube и Google могут быть
применены и судебные санк-
ции (по местным законам за
оскорбление монархии пре-
дусмотрен срок тюремного
заключения до 15 лет), пред-
ставители министерства ин-
формации Таиланда заявили
7 мая.

Два полицейских, один
журналист и один военнослу-
жащий оказались среди пяти
человек, арестованных 10 мая
по подозрению в разглашении
конфиденциальной инфор-
мации, добытой правоохрани-
тельными органами, пишет
The Guardian.

Аресты были произведены
в ходе совместной операции
полицейских управлений Темз
Воллей и Хертфордшира.
Заключенные под стражу по-
лицейские оказались служа-
щими именно этих управле-
ний. Сообщается, что журна-
лист и военнослужащий явля-
ются земляками полицейских.

Представитель местной по-
лиции заявил, что информа-
ция, которую разгласили подо-
зреваемые, не имеет отноше-
ния к армии, однако другие
подробности дела сообщать
отказался.

Британская полиция выявила
в своих рядах «кротов»

Личности арестованных
пока не разглашаются, одна-
ко известно, что журналист,
скорее всего работал в газете
Milton Keynes Citizen. Об арес-
те одного из репортеров этого
издания сообщили в компа-
нии Johnston Press, владею-
щей газетой.

Одновременно с этим в
Johnston Press заявили, что у
них нет никаких оснований по-
лагать, что кто-то из сотрудни-
ков упомянутой газеты «ис-
полнял свои обязанности не-
честно или нарушая закон».
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Движение «Народ Южной
Осетии – за мир» готово мак-
симально сотрудничать с гру-
зинскими властями в деле пол-
номасштабного, мирного уре-
гулирования конфликта. Об
этом заявил глава временной
администрации Цхинвальского
региона Дмитрий Санакоев,
выступая вчера в Парламенте
Грузии.

«По моему мнению, оконча-
тельным результатом всеобъ-
емлющего грузино-осетинско-
го диалога в будущем должно
стать гарантирование региону
широкой автономии и предос-
тавление осетинскому народу
гарантий политического пред-
ставительства и культурной са-
мобытности в пределах едино-
го государства», -  сказал Сана-
коев, обращаясь к председате-
лю парламента и грузинским
депутатам.

По его словам, этому должно
предшествовать и сопутство-
вать осуществление совмест-

Со второй половины 20 века
существование атомного ору-
жия стало определяющим
фактором мировой политики.
С тех пор стало возможным
применение атомной энер-
гии, и, к сожалению, не только
в мирных целях. Факт исполь-
зования США атомной бомбы
в 1945 году изменил соотно-
шение сил на мировой арене.
Но, несмотря на множество
попыток, США так и не сфор-
мировались как государство-
монополист применения
атомной энергии.

Сегодня над созданием
ядерного оружия работает и
Иран, что вызывает возмуще-
ние Белого дома. Часть анали-
тиков считает, что Америка,
как и в случае с Ираком, лишь
пытается заполучить в свои
руки «черное золото» Ирана,
и ее «мирные усилия» - лишь
способ достижения этой цели.

Следует учесть и тот факт,
что еще в 1953 году при учас-
тии разведслужб США в Ира-
не был осуществлен государ-
ственный переворот, во вре-
мя которого было свергнуто
правительство Национально-
го фронта. Новое правитель-
ство на 25 лет отдало нефть
международному консорциу-

Рамаз Сакварелидзе: Америка должна перекрыть
источники финансирования терроризма

му, в котором ведущую роль
играли американские нефте-
компании.

В 21 веке Иран вновь акти-
визировал политику по созда-
нию ядерного оружия и наци-
онализации отрасли добычи
нефти. Первые лица в США не
исключают, что решение
«ядерной проблемы Ирана»
может быть произведено во-
енным путем. Официальный
Тегеран в то же время заявля-
ет, что он готов к отражению
атаки США, и в случае воору-
женного противостояния гро-
зится Вашингтону ответным
ударом союзнических стран.

Какое место займет Кавказ,
и в частности Грузия в новом

международном про-
тивостоянии? Этот
вопрос тем более ак-
туален, что уже актив-
но ведутся разговоры
о размещении в Гру-
зии систем ПРО США.

Политолог Рамаз
Сакварелидзе в бесе-
де с агентством GHN
реальной причиной
конфликта между
США и Ираном назы-
вает угрозу финансо-
вого обеспечения тер-
роризма.

«Джордж Буш не раз отме-
чал, что Америка для предот-
вращения повторения терак-
тов 11  сентября должна пере-
крыть источники финансиро-
вания терроризма. Ясно, что
экономика тех стран, которые
покровительствуют террориз-
му, основана на нефти. Но не-
которые эксперты считают,
что терроризм - это лишь по-
вод, чтобы Америка установи-
ла полный контроль над не-
фтяными запасами Востока»,
- заявил Сакварелидзе.

С учетом нынешней ситуа-
ции, когда две противостоя-
щие страны призывают друг
друга к разумным шагам и пе-
риодически слышатся и заяв-

ления об урегулировании про-
блемы военным путем,  зна-
чительная часть экспертов
все же считает, что противо-
стояние не развернется по
сценарию, аналогичному
иракскому.

«Маловероятно, что в Ира-
не процессы развернутся по-
добно иракским, ведь Ирак
оказался именно той ловуш-
кой, из которой США вырвать-
ся не могут. Поэтому Вашинг-
тон заговорил не о широко-
масштабных военных дей-
ствиях, а о локальных ударах»,
- заявил Сакварелидзе.По сло-
вам эксперта, предположи-
тельно, США нанесут удар
только по объектам ядерного
производства.

Политологи считают, что
позиция Ирана в значитель-
ной мере обусловлена нео-
днозначным отношением к
проблеме со стороны ведущих
стран мира.

«Проходящие в  Европе про-
цессы, особенно новое прави-
тельство Франции, возможно,
изменят планы Вашингтона.
Ясно, что в этом направлении
позиции Европы неоднознач-
ны, и это дает возможность
Тегерану для смелых заявле-
ний», - считает Сакварелидзе.

В разрезе возможной кон-
фронтации интересна пози-
ция союзников США, в том
числе Грузии, которая под-
твердила свою преданность
идеям увеличением военного
контингента в Ираке. Интерес
к вопросу увеличивает и воз-
можность размещения на
территории Грузии противо-
ракетных систем США.

Грузинские эксперты счита-
ют, что США не поставят Гру-
зию перед выбором. А пози-
ция Тбилиси, по их мнению, в
данном случае должна заклю-
чаться в соблюдении нейтра-
литета.

«Если США понадобится
интервенция Ирана, для это-
го существует  Ирак. Это го-
раздо более удобный плац-
дарм, так как он непосред-
ственно граничит с Ираном.
Наша страна, конечно же, дол-
жна занять нейтральную пози-
цию, так как у грузинской по-
литики не имеется мотивов
для конфронтации с какой-
либо из сторон. Например,
Азербайджан антиамерикан-
ским не стал из-за того, что
«переговорил» с Ираном. Не
думаю, что Америка поставит
страны Кавказа перед выбо-
ром», - заявил Сакварелидзе.

Путь к урегулированию конфликта
лежит через прямой диалог

Резонанс

Оппозиция положительно
оценивает выступление Санакоева

Оппозиция положительно оценивает выступление руково-
дителя временной административной единицы Южной Осе-
тии Дмитрия Санакоева в Парламенте Грузии, сообщает
GHN.

«Его выступление было очень впечатляющим. Я встречал-
ся до этого с Санакоевым и в общем знал, что он собирается
сделать, но такого выступления не ожидал», - заявил лидер
фракции «Промышленники» Зураб Ткемаладзе.

Его позицию разделяют и представители других оппози-
ционных фракций парламента. И хотя у представителей
фракций «Демократический фронт» и «Новые правые» ос-
талось немало вопросов, в целом выступление Санакоева
они оценили как очень значительное и эмоциональное.

«Может быть, в его выступлении было мало конкретики,
но на этом этапе конкретизация не была бы целесообраз-
ной. В общем выступлением я удовлетворен и надеюсь, что
наше сотрудничество будет результативным», - заявил один
из лидеров «Демфронта» Давид Бердзенишвили.

С ним согласен и представитель «Новых правых» Мамука
Кацитадзе, который также считает выступление Санакоева
впечатляющим.

ных соци-
альных, эконо-
мических и
культурных про-
ектов, которые
станут почвой
для восстанов-
ления доверия,
улучшения по-
ложения изму-
ченного конф-
ликтом населе-
ния.

«В первую
очередь нужно
задействовать
принятый Пар-
ламентом Гру-
зии Закон о ре-
ституции иму-
щества людей,
пострадавших
в результате
конфликта», -

отметил Дмитрий Санакоев.
Глава временной админист-

рации выразил уверенность,
что два народа смогут вновь
найти общий язык. По его сло-
вам, над зданием Парламента
Грузии реет флаг, под которым
грузины и осетины добивались
исторических побед.

«Я верю, что под этим же
флагом нам, двум братским
народам, удастся заложить ос-
новы новых совместных дости-
жений. Эпоха Давида Строите-
ля и царицы Тамар по сей день
признается золотым веком в
истории наших народов. Сегод-
ня нам вместе предстоит со-
здать новый золотой век. Я
верю, что мы вместе построим
современное и в то же время
достойное великих предков го-
сударство, в котором наши дети
будут жить счастливо», - утвер-
ждает Санакоев.

Обращаясь к осетинскому
народу, он заявил, что «конф-
ликт, порожденный порочным

советским наследием, тяжелы-
ми ошибками, допущенными
обеими сторонами, и полити-
кой внешних сил, опиравших-
ся на империалистический
принцип «разделяй и вла-
ствуй», должен быть прекра-
щен и остаться в прошлом, как
трагическое и позорное пятно
в летописи многовекового брат-
ского сосуществования осетин
и грузин».

«Сегодня, как никогда, нам
следует задуматься над тем,
какой путь избрать для того,
чтобы спасти наше будущее,
сохранить для наших поколе-
ний национальную самобыт-
ность и культуру. Жить в еди-
ной Грузии не означает, что
связь с Северной Осетией ос-
лабнет, или, тем более, возни-
кает угроза нашей самобытно-
сти. Напротив, наша культура,
наши традиции еще больше
будут развиваться в единой де-
мократической Грузии. Мысли
об этом привели меня к заклю-
чению, что справедливое, мир-
ное урегулирование конфликта
между осетинами и грузинами
невозможно без восстановле-
ния взаимного доверия, вза-
имного уважения. Это, как я уже
отметил, может быть достигну-
то только путем прямого диало-
га. Это прекрасно понимают те,
кто сегодня правит в Цхинвали,
и их иностранные «кураторы»,
которые делают все для разжи-
гания вражды между народа-
ми. Их цель - в корне пресечь
любую попытку восстановле-
ния доверия, с тем, чтобы осу-
ществить в регионе свои геопо-
литические задачи. В Цхинва-
ли пропагандистская машина
работает на то, чтобы сеять
среди населения постоянный
страх и ненависть к нашим гру-
зинским братьям», - отметил
Дмитрий Санакоев.

Глава временной админист-
рации Цхинвальского региона
Дмитрий Санакоев считает,
что единственным  методом
урегулирования грузино-осе-
тинского конфликта является
прямой диалог между грузинс-
ким и осетинским народами,
нейтрализация внешних и внут-
ренних деструктивных сил и их
замещение здоровой и эф-
фективной поддержкой меж-
дународного демократического
сообщества.

 «В деле восстановления до-
верия и экономической реаби-
литации особенно велика роль
Евросоюза. Необходимо проти-
вопоставить антидемократи-
ческой пропаганде и агитации
смелые мирные инициативы
нашего движения и проекты
экономического развития», -
сказал Санакоев.

По его словам, в процессе

переговоров необходимо идти
и на определенные компромис-
сы. «Нам, молодому поколе-
нию грузинских и осетинских
политиков, предоставляется
уникальный шанс - создать
прецедент мирного урегулиро-
вания конфликта на постсовет-
ском пространстве. Мы долж-
ны показать всем, что осетины
и грузины могут строить еди-
ное государство на основах
взаимного доверия и уваже-
ния. В этом я вижу назначение
нашего движения и мою роль
как представителя осетинско-
го народа», - заявил  Дмитрий
Санакоев

Дмитрий Санакоев высту-
пал на осетинском языке. В зале
присутствовали представите-
ли дипломатического корпуса,
аккредитованного в Грузии, и
международных организаций,
передают «Новости-Грузия».
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ОБЩЕСТВО
Грузия-ЕС

Демократия, принципы защиты прав
человека и верховенство закона

«Благополучие Евросо-
юза основано на модели,
основывающейся на раз-
витии демократии, прин-
ципах защиты прав чело-
века и верховенстве зако-
на. Мы хотим поделиться
этим с нашими соседями,
в том числе и с Грузией», -
заявил глава делегации
Еврокомиссии в Грузии
Пэр Эклунд, выступая на
приеме, посвященном
Дню Европы, который со-
стоялся в тбилисском
 международном культур-
ном центре «Муза». Прием
был организован предста-
вительством Еврокомис-
сии в Грузии.

«Подписанием в 2006
году Плана действий Гру-
зии и ЕС в рамках Евро-
пейской соседской поли-
тики, партнерство Грузии
и ЕС вышло на новый этап со-
трудничества», - сказал Эк-
лунд.

«Несмотря на то, что план
действий Грузии с ЕС в рам-
ках Европейской соседской
политики не предусматривает
вступление Грузии в Евросо-
юз, мы собираемся полнос-
тью использовать все воз-
можности сотрудничества с
ЕС в рамках этого документа
и шаг за шагом идти к строи-
тельству такого государства,
которое будет соответство-
вать европейским стандар-
там», - сказал со своей сторо-
ны госминистр по вопросам
европейской и евроатланти-
ческой интеграции Грузии Ге-
оргий Барамидзе.

«Вступление Грузии в Ев-
росоюз это далекая мечта,
для реализации которой Гру-
зия сделает все возможное»,
- пообещал в то же время Ба-
рамидзе. По его словам, «на-
станет день,  когда и Грузия и
Европа будут готовы к этому,
и Грузия вступит в Евросо-
юз». 

В 1950 году министр иност-
ранных дел Франции Робер
Шуман официально обратился
к правительству ФРГ с предло-
жением: забыть все взаимные
обиды и застарелые противо-
речия и начать летопись взаи-
моотношений с чистого листа.

Этот документ, получивший
название Декларации Шумана,

В Тбилиси отметили День Европы

пожалуй, впервые в европейс-
кой истории предложил цель-
ную концепцию возведения об-
щеевропейского дома. Доба-
вим, что в ее разработку боль-
шой вклад внес крупный фран-
цузский политик Жан Монне.

После тяжелейшей в чело-
веческой истории войны, ког-
да страны Западной Европы
еще не оправились от неви-
данных бедствий и разруше-
ний, наиболее дальновидные
политические деятели осозна-
ли, что мирное будущее кон-
тинента достижимо только на
путях интеграции и равно-
правного заинтересованного
сотрудничества. Конечно, этот
заманчивый путь не обещал
быть легким. Но, как гласит
восточная мудрость, дорога
длиной в тысячу лет начина-
ется с первого шага.

И этот шаг был предложен
в Декларации Шумана: объе-
динить угольную и сталелитей-
ную промышленность Фран-
ции и ФРГ. Годом позже был
подписан Парижский договор,
положивший начало суще-
ствованию Европейского
объединения угля и стали. В
него вошли шесть государств
- Бельгия, Франция, Германия,
Италия, Люксембург и Нидер-
ланды. Всего через шесть лет
на свет появились Европейс-
кое экономическое сообще-
ство и Европейское сообще-
ство по атомной энергии. Кста-

ти, сейчас многие по-
лагают, что реальное
сближение России и
ЕС может пойти по
сходной схеме - через
развитие энергетичес-
кого диалога, а роль
стали и угля сыграют
нефть и газ.

В следующее деся-
тилетие дела в евро-
пейских сообществах
шли так успешно, что к
1967-му стало возмож-
ным слияние их испол-
нительных органов и
образование единой
структуры, включаю-
щей в себя такие обще-
европейские институ-
ты, как Европейская
Комиссия, Европейс-
кий Совет, Европейс-
кий Парламент, Евро-
пейский суд.

Важнейшим этапом
интеграции стал Маа-

стрихтский договор 1992 года,
очертивший рамки межпра-
вительственного сотрудниче-
ства в международных отно-
шениях, в сфере безопаснос-
ти, правоохранительных воп-
росах. Там же были выработа-
ны экономические критерии,
которым должны соответство-
вать государства, желающие
перейти на единую европейс-
кую валюту - евро. Со следую-
щего, 2002 года, кстати ска-
зать, это новое платежное
средство входит в наличный
оборот.

В 1997 году Амстердамский
договор наметил новый этап,
одну из основных задач буду-
щего десятилетия - расшире-
ние ЕС за счет ряда стран Цен-
тральной и Восточной Евро-
пы. Таким образом, число
обитателей общеевропейско-
го дома может увеличиться до
27. Решения, конкретизирую-
щие очередность и некоторые
условия приема, как ожидает-
ся, будут приняты на встрече
Европейского Совета в швед-
ском Гетеборге.

На прием были приглаше-
ны главы дипломатических
миссий, аккредитованных в
Грузии, представители обще-
ственности, международных
организаций, члены прави-
тельства Грузии и депутаты
парламента.

Фото Рубена РУХКЯНА

Золотая медаль Пикассо -
высшая награда ЮНЕСКО -
вручена  известному скульп-
тору Зурабу Церетели за лич-
ный вклад в развитие Россий-
ской академии художеств, 250-
летие которой отмечается в
этом году.

В церемонии приняли уча-
стие члены президиума Рос-
сийской академии художеств,
генеральный директор ЮНЕС-
КО Коитиро Мацуура, пред-
ставители российского дип-
корпуса.

«Зураб Церетели, который
является Послом доброй
воли в ЮНЕСКО с 1996 года,
своим творчеством пропове-
дует идеалы мира, солидар-
ности. Сегодня ЮНЕСКО с ог-
ромным удовольствием при-
нимает часть работ Церете-
ли. Я благодарю господина
Церетели, президента Рос-
сийской академии худо-
жеств, за его многогранную
культурную деятельность и с
огромным удовольствием
вручаю ему медаль Пикассо
- символ мира и художе-
ственной свободы. Я хотел
бы, чтобы вы увидели в этой
медали признательность
ЮНЕСКО и знак одобрения и
поддержки вашей деятель-
ности», - отметил Мацуура
перед вручением награды
Церетели.

Глава ЮНЕСКО также под-
черкнул важность и симво-
личность проведения церемо-
нии именно 9 мая, в День По-
беды, который отмечается в
России и к которому он «очень
внимательно относится».

«Это позволяет нам утвер-
дить общую приверженность
универсальным ценностям», -
добавил он.

В свою очередь, Церетели по-
благодарил гендиректора ЮНЕС-
КО за организацию выставки,
сообщает РИА «Новости».

«Я хочу поблагодарить, что
вы организовали выставку. Я
никогда не представлял, что
получу медаль и что мои ра-

Зураб Церетели
получил медаль Пикассо

боты будут находиться рядом
с работами Миро», - сказал
Церетели.

На выставке представлены,
в частности, живописные ра-
боты мастера, рельеф, произ-
ведения, выполненные в тех-
нике перегородчатой эмали.
Кроме того, можно увидеть и
несколько скульптур. В част-
ности, в начале экспозиции
возвышается медная фигура
Чарли Чаплина, которая отно-
сится к творениям 2007 года.

В декабре 2006 года име-
нем Зураба Церетели была
названа площадь в неболь-
шом городке Плоэрмель в
Бретани, на северо-западе
Франции. Российский скуль-
птор был удостоен также зва-
ния почетного гражданина
Плоэрмеля, типичного бре-
тонского городка с населени-
ем около 10 тысяч человек. По-
чести, оказанные Церетели,
стали следствием его реше-
ния подарить Плоэрмелю
бронзовую скульптуру Папы
Римского Иоанна Павла II.

Медаль Пикассо была уч-
реждена в 1981 году в честь
столетия великого мастера.
Это одна из самых престиж-
ных наград в сфере искус-
ства. Над ее эскизом рабо-
тал другой выдающийся ис-
панский художник Хуан
Миро.

Авиакомпания Lufthansa с
16 мая начинает осуществ-
лять ежедневные рейсы по
маршруту: Тбилиси-Мюнхен,
что позволит авиапассажи-
рам ежедневно продолжить из
Мюнхена  полеты по любым
международным направлени-
ям.

По словам Штефана Швар-
ца, генерального менеджера
aвиакомпании Lufthansa в Гру-
зии, ежедневные рейсы от-
крывают возможность сво-
бодного выбора для  авиапас-
сажиров, а также позволяют
им  воспользоваться развет-

Lufthansa:уже семь раз
в неделю

вленной марш-
рутной сеткой
этого известно-
го германского
авиаперевоз-
чика.

Р а с т у щ и й
спрос на услуги
Lufthansa сви-
детельствует о
том, что эта
компания ус-
пешно развива-
ется на грузин-
ском рынке, ко-
торый признан

ею стратегическим в регионе
Южного Кавказа. Самая круп-
ная европейская  авиакомпа-
ния в Грузии, Lufthansa, осуще-
ствляет самое большое коли-
чество рейсов, что, в конеч-
ном счете является серьез-
ным и позитивным вкладом в
развитие экономики страны,
подчеркивает Штефан
Шварц.

С 16 мая по 15 июля Lufthansa
предлагает осуществить поле-
ты  из Тбилиси во многие горо-
да Европы по т.н. рекламным
ценам. Полеты осуществляют-
ся на бортах  А-319 и Б-737.
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В древней столице Польши
- Кракове - в пятницу начался
двухдневный неформальный
энергетический саммит.

Предполагалось, что в сам-
мите примут участие прези-
денты пяти государств -
Польши, Казахстана, Азер-
байджана, Грузии и Украины.
«То есть тех государств, кото-
рые заинтересованы в реали-
зации нефтяного проекта по
продлению нефтепровода
Одесса-Броды до Плоцка и
Гданьска», - сказал президент
Польши Лех Качиньский  пос-
ле встречи с президентом Ук-
раины Виктором Ющенко 7
марта.

Однако в конце марта еще
во время визита Качиньского
в Казахстан Нурсултан Назар-
баев пояснил, что Астана в
принципе может принять уча-
стие в проекте, но при одном
условии - в него необходимо
включить Россию.

«Разговоры президентов не
имеют смысла, если экспер-
ты не проработают конкретные
планы и не подготовят расче-
ты. Я всегда готов к встрече,
однако сначала профессиона-
лы должны подготовить про-
ект», - цитировала слова На-
зарбаева ведущая польская
газета Dziennik.

Сейчас уже известно, что
президента Казахстана в Кра-
кове не будет. В дни проведе-
ния польского саммита На-
зарбаев будет участвовать в
трехсторонней встрече пре-

Вчера (10 мая) без пяти
шесть утра Владимир Путин
прилетел в Астану. В такую
рань наш президент еще не на-
чинал свои визиты в СНГ.

Впрочем, когда он около по-
лудня появился в «Ак-Орде» —
дворце казахстанского прези-
дента — его встречал
Назарбаев, — Путин
выглядел выспавшим-
ся (и даже улыбнулся,
когда почетный караул,
встречая российского
гостя, вдруг не по про-
токолу запел казахский
гимн.) Однако дела
у России на мировом
энергетическом поле
сегодня складываются
так, что Путину не до
благодушностей.

Как раз сегодня, 11 мая, в
Польше должен открыться
энергетический саммит с яв-
ным антироссийским уклоном.
Среди его участников-«заго-
ворщиков» Польша, Украина,
Грузия, Азербайджан… Пред-
полагалось, что будет и Казах-
стан. Ведь именно он среди
этой пятерки стран обладает
самыми большими запасами
газа и нефти. Саммит должен
был одобрить новый путь энер-
гоносителей в Европу в обход
России. То есть через Каспий-
ское море, Южный Кавказ, Чер-
ное море, Украину и Польшу . А
в перспективе в этот новый тру-
бопровод  должен был бы зака-
чиваться и газ из Туркмении.

Понятно, что Россия при та-
ком раскладе (сильно лоббиру-
емом, кстати, администрацией
США) теряет свои эксклюзив-
ные позиции главного постав-
щика энергоносителей.

И Путин решил срочно спа-
сать ситуацию. В субботу в тур-
кменском портовом городе Тур-
кменбаши должна состояться
встреча президентов России,
Казахстана и Туркмении, на ко-
торой они собираются соору-

Альтернативы энергетического пространства
Сигнал из Польши

Краковский саммит

зидентов России, Казахстана
и Туркмении.

«Стратегический характер
носит сотрудничество (с Рос-
сией) в нефтегазовой отрас-
ли, в частности, транспорти-
ровка казахстанских углеводо-
родов на мировые рынки с ис-
пользованием магистральных
трубопроводов России и со-
вместная переработка углево-
дородного сырья. Казахстан
абсолютно привержен тому,
чтобы большая часть, если не
вся, проходила именно по тер-
ритории России», - сказал
Назарбаев  на переговорах с
Владимиром Путиным в рас-
ширенном составе в Астане.

Казахстанский лидер на-
помнил, что в прошлом году
Казахстан транспортировал
52,3 миллиона тонн нефти, из
них 42 миллиона тонн - через
Россию.

Как сообщили РИА Новости
в пресс-службе энергетичес-
кого саммита в Кракове, ожи-
дается, что на встречу прибу-
дут президенты Азербайджа-
на - Ильхам Алиев, Грузии -
Михаил Саакашвили, Украи-
ны - Виктор Ющенко и Литвы -
Валдас Адамкус.

Грузинский лидер накануне
уже прилетел в Польшу с ра-
бочим визитом.

В четверг Лех Качиньский
после переговоров с Саакаш-
вили отметил, что предстоя-
щий саммит имеет все шан-
сы положить начало «близко-
му сотрудничеству в вопросах,

так важных для нынешнего
мира, как вопросы энергети-
ческие».

В свою очередь, Саакашви-
ли заявил, что польская ини-
циатива важна сама по себе и
у нее прекрасное будущее.

Одна из главных идей сам-
мита - наработать гарантии
беспрепятственного транзита
энергоносителей - как для на-
циональных экономик, так и
для вектора Восток - Запад,
которые сбалансировали бы
положение Энергетической
хартии с интересами произ-
водителей, транзитеров и по-
требителей энергоносителей
посредством общей полити-
ческой согласованной пози-
ции стран - участниц энерге-
тического саммита.

Поставки нефти в Евросо-
юз по нефтепроводу Баку-
Джейхан, планы по строитель-
ству его ответвления в страны
ЕС, включая Германию, и об-
суждение проекта по продле-
нию нефтепровода Одесса-
Броды до Плоцка и Гданьска,
как ожидается, станут основ-
ными темами обсуждения на
энергетическом саммите в
Польше 11-12 мая.

Между тем ведущая
польская общенациональная
газета Dziennik, комментируя
встречу лидеров России и Ка-
захстана и планы Варшавы «по
созданию антироссийского
(энергетического) союза», уже
написала, что «Россия торпе-
дировала планы Польши».

Мнение Москвы

Путин не дал Cредней Азии
уйти на Запад?

дить сногсшибательный (для
Запада) проект — проложить
по восточному берегу Каспия
трубу, которая пойдет в Европу
через российскую террито-
рию.

В принципе трубопровод с
подобным маршрутом уже су-

ществует (проложен
еще в 60 — 70-е годы
прошлого века). Но
на сегодня он уста-
рел.

С главой Туркме-
нии Бердымухамме-
довым Путин обгова-
ривал идею нового га-
зопровода 24 апреля,
когда тот прилетал в -
Москву. Правда, тог-
да этот визит совпал
с кончиной Бориса
Ельцина и разговор

получился «на бегу». Но турк-
менский президент пригласил
российского в Ашхабад. И Пу-
тин, обычно скорый на сборы,
на этот раз побил свой ре-
корд — еще никогда его зару-
бежные командировки не гото-
вились так быстро.

Если все пойдет, как задума-
но, можно будет всерьез гово-
рить о создании на постсовет-
ском пространстве нового
«Большого газового союза»
(впрочем, официального на-
звания у него еще нет). В пику
антироссийскому транскас-
пийскому газопроводу.

Назарбаев пока воздержива-
ется от присоединения к проза-
падному проекту. Сначала, прав-
да, он обещал американцам, что
подключится к этой идее, но по-
том заявил: «Пока не совсем
ясна техническая сторона». В
итоге Назарбаев не поехал на-
 саммит в Польшу, чем сильно
огорчил собравшихся там «за-
говорщиков». И, значит, пока
проектируемую в обход России
трубу заполнять будет почти не-
чем. Ресурсов одного Азербай-
джана для этого будет явно ма-
ловато.

В России этот форум
уже назвали «антироссий-
ским». Госдума готовит за-
явление в связи с его про-
ведением. С предложени-
ем подготовить соответ-
ствующее заявление про-
тив «антироссийского
энергетического форума»
выступил на заседании Гос-
думы член фракции «Спра-
ведливая Россия» Николай
Павлов. Он предложил выс-
казаться в поддержку поли-
тики российского прези-
дента и одновременно осу-

Тем временем
дить антироссийскую на-
правленность польского фо-
рума, передает «Интер-
факс».

Комментируя это предло-
жение, председатель Госду-
мы Борис Грызлов заметил,
что, на его взгляд, оно явля-
ется правильным. «Так что
мы внимательно изучим ма-
териалы совещания (в Кра-
кове) и дальше примем ре-
шение», - сказал он.

Для России появление но-
вых маршрутов центрально-
азиатских энергоносителей

означает превращение Ка-
захстана и Туркмении из
младших партнеров в кон-
курентов на европейском
рынке. И потому во время
недавнего визита прези-
дента Туркмении Гурбангу-
лы Бердымухаммедова в
Москву ему настойчиво
предлагали отказаться от
транскаспийского трубо-
провода в пользу Прикас-
пийского, который должен
пройти по восточному бе-
регу Каспия из Туркмении
через Казахстан в Россию.

Грузия планирует постро-
ить подземное хранилище,
способное вместить объем
газа, достаточный для обеспе-
чения потребностей страны в
течение трех месяцев, заявил
госминистр по вопросам евро-
пейской и евроатлантической
интеграции Георгий Барамид-
зе.

«Это вопрос национальной
безопасности - устройство
предприятий, гарантирующих
определенную стабильность»,
- сказал госминистр  . В насто-
ящее время, по словам Бара-
мидзе, идут переговоры с Ку-

Хранилище для газа
вейтом по вопросу возможно-
го финансирования проекта.

«Окончательного соглаше-
ния с ними мы пока еще не
достигли, но реальная заинте-
ресованность с их стороны
имеется, переговоры продол-
жаются», - заявил Барамидзе.

Он не исключил, что после
завершения строительства
хранилище может быть при-
ватизировано.

Тем временем Министер-
ство финансов Грузии приня-
ло решение выделить  для под-
готовки ТЭО проекта строи-
тельства газовых хранилищ в

Рустави и Ниноцминда – 437,5
тыс. лари.

Грузинский эксперт Михаил
Сидамонидзе считает, что с
целью повышения энергети-
ческой безопасности Грузии
необходимо сформировать в
стране единый энергокомп-
лекс. Его важной составляю-
щей может стать именно под-
земное газохранилище.

По его словам, газохранили-
ще позволит Грузии дешево при-
обретать  газ летом и подавать
его населению зимой. Оно же
обеспечит работу теплоэлект-
ростанций и газовых турбин.

Главное, что подземные за-
пасы позволят энергосектору
оптимально обеспечивать на-
дежное газоснабжение насе-
ления и экономики, в частно-
сти, базисной тепловой элек-
тростанции. К тому же, по мне-
нию грузинских экспертов,
наличие в стране стратеги-
ческого газохранилища будет
иметь большое значение и
для государств Евросоюза.
Тем более, что в Грузии суще-
ствуют природные и техничес-

кие условия для строитель-
ства регионального газохра-
нилища. Предварительные
работы по изучению возмож-
ностей строительства газо-
хранилищ проведены на базе
отработанных нефтяных мес-
торождений Самгори и Ниноц-
минда, Руставского газокон-
десатного месторождения –
эти природные резервуары
хорошо, по мнению экспертов,
подходят для создания под-
земных кладовых газа.
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Мы нация сирот
и без родства…

Отныне восстанавлива-
ется  традиция, которой
положено начало почти
век  назад, и каждое 7 мая
Союз писателей Грузии бу-
дет отмечать свой день
рождения – национальный
праздник грузинских писа-
телей.

Несколько дней назад,
именно 7 мая, в Академи-
ческом государственном
театре имени Котэ Мард-
жанишвили прошел  по
всем признакам впечатля-
ющий вечер, подтвердив-
ший, что 90 лет назад были
заложены основы Союза
писателей Грузии. И этот
праздник традиционно от-
мечался в год раз.

Почему не нужны
 в армии

профессиональные
офицеры?

 «В 2004-05 годы  в Воо-
руженных Силах  Грузии бо-
лее  явно прослеживались
демократические процес-
сы и их прозрачность, чем
в настоящее время. Какое
значение имеет, кто будет
министром обороны  - граж-
данское лицо или военное,
если со стороны по-пре-
жнему будут вмешиваться
в   систему учений, воору-
жения и т. д.», - такие ком-
ментарии делает первый
атташе  обороны  Грузии в
США Арчил Цинцадзе в бе-
седе с  газетой. Примеча-
тельно, что  именно эта во-
енная персона заложила

Это, в первую очередь,
необходимо сегодняшне-
му поколению, не знаю-
щему   национальных цен-
ностей, и молодежи, при-
вязанной к компьюте-
рам… Разве можно забы-
вать, что « малая из малых
нация иверов,  со всех сто-
рон вечно осаждаемая
множеством врагов,  все-
таки выжила, и выжила она
как нация. И  поэзия была
ее укрепляющим нача-
лом» (Галактион « Разговор
о  лирике»).

Автором  проекта юби-
лейного вечера и веду-
щей  была  нынешний
председатель Союза писа-
телей Грузии  Маквала Го-
нашвили. Известные писа-
тели и актеры, стихами и

речами, песнями и панто-
мимами уверенно, откро-
венно говорили о том, что
болит и так  волнует…

Пока  живут и развива-
ются грузинские писатели,
живет и развивается   гру-
зинская духовность, еще
раз предупредил классик
современной грузинской
литературы  Чабуа  Ами-
рэджиби.

Вот что говорит он, в
частности, в письме, на-
правленном на имя участ-
ников юбилейных тор-
жеств: «Будем бдительны,
возлюбим друг друга, про-
стим друг другу  грехи, в
которых грешны. Отбро-
сим гордыню, внемлем
наставлениям   нашего
большого Наставника -
Святейшего и Блаженней-
шего, объединимся любо-
вью и сплоченными при-
дем к будущему   Отече-
ства».

основы военного сотруд-
ничества Грузии  с США. Он
сожалеет о том, что в ар-
мии не находится  места
для профессиональных
кадров.

На вопрос, почему он не
в армии, хотя совсем не-
давно в Грузию прибыл за-
меститель министра обо-
роны США с тем, чтобы на-
градить персонально его,
Арчил Цинцадзе, в частно-
сти, говорит:

-Этот вопрос для меня,
в определенной степени,
парадоксален. В течение
последних 16 лет я служил
в Вооруженных Силах. У
меня  имеется соответству-
ющий военный опыт. Явля-
юсь участником всех конф-
ликтов, включая Самачаб-

ло и Абхазию, получил не-
обходимое образование,
однако, тем не менее, ри-
торическим вопросом оста-
ется то, почему я не нахо-
жусь в Вооруженных Силах.
Весьма часто я сам задаю
себе этот вопрос, хотя ре-
ально ответа на него не на-
хожу. Не понимаю, какой
недостаток у меня может
быть, чтобы меня бракова-
ли для службы в армии. Со-
гласно  моему заключению,
в данном случае работает
личностный фактор.  Когда
министром был Окруашви-
ли, для меня в министер-
стве места не нашлось.

 Об этом  спрашивали
наше министерство колле-
ги из США, и они получили
стандартный ответ. Якобы,
мне что-то предлагали, но
я, как водится, отказался.
Реально же ничего подоб-
ного не было..., пишет газе-
та.

Подарок тбилисцам
к 9 мая

 Проезд в метро и в ав-
тобусах дорожает. Пенси-
онеры, которым государ-
ство платит в месяц 38
лари, для проезда в мет-
ро должны приобрести
специальную льготную
карточку, стоимостью в
145 лари. По решению  го-
родского Сакребуло, лишь
в этом случае тариф мет-
ро останется   прежним  –
20 тетри за проезд. Пред-
седатель городской  пра-
вящей  структуры Заза Бе-
гашвили объясняет это ре-
шение «заботой о наро-
де». «Вам наплевать  на
мнение народа!»,- отклик-
нулся на  это  оппозицио-
нер Коба Давиташвили и
покинул заседание в знак
протеста.

Одноразовый тариф
муниципального транс-
порта подорожает до 40
тетри. Метро и автобус не
станут дороже лишь для
социально не защищен-
ной категории лиц.

По разъяснению Бегаш-
вили, решение, которое
приняло Сакребуло, необ-
ходимо для развития горо-
да, и городская структура
действует правильно.
Возросший тариф, по его
словам, необходим для
открытия новых линий
движения транспорта,
приобретения новых авто-
бусов, запасных частей к

Националы принесли
в жертву Гоциридзе
Выступление прези-

дент Национального бан-
ка Грузии в парламенте,
действительно, спокой-
но не прошло.

Выступление Гоцирид-
зе было наполнено пози-
тивом: Национальный
банк вошел в пятерку са-
мых надежных институ-
тов, его  валютные  ре-
зервы превысили милли-
ард, при всем том, что  ус-
тойчивости лари ничего
не угрожает, а  в грузинс-
ком банковском секторе
наблюдается небывалое
возрождение. Неудиви-
тельно, что на этом фоне
Гоциридзе ожидал от
парламента, как мини-

мум, благодарности.
Однако он ошибся, как

выяснилось, у парламен-
тского  большинства Гру-
зии  для него был подго-
товлена западня, опера-
тором которой был пред-
седатель юридического
комитета  Леван Бежаш-
вили, Шота Гвенетадзе,
Майя Надирадзе и Важа
Киладзе.

Атаку начал Бежашви-
ли и потребовал ответа
в связи с тем, как разви-
вается скандал  вокруг
денег,  потерянных из
хранилища Национально-
го банка, почему у со-
трудников банка имеется
возможность получать
более льготные кредиты,
чему у другой категории

лиц. И, наконец, почему
у председателя Нацио-
нального банка такая вы-
сокая зарплата…

Что происходит в
грузинских школах
Факты драк  и поно-

жовщины среди подрос-
тков приняли массовый
характер… В последний
период преступлений,
совершаемых несовер-
шеннолетними  с приме-
нением холодного, либо
огнестрельного оружи-
ем, стало больше.

Министерство образо-
вания  и науки и Генераль-
ная прокуратура думают о
разработке специального
законопроекта, в котором
речь будет идти о роли  пе-
дагогов и учителей и об их
ответственности. Этот за-
конопроект должен быть
принят весенней сессией
парламента.

Некоторые  депутаты
полагают, что ужесточе-
нием закона эта пробле-
ма не может быть реше-
на, и к вопросу несовер-
шеннолетних требуется
более бережный под-
ход.

Депутат – оппозицио-
нер Темур Нергадзе выс-
тупает с инициативой от-
носительно того, чтобы в
парламенте была созда-
на  специальная  группа,
которая  будет работать
над проблемами подрос-
тков. В ней должны быть
психологи и юристы. С
позицией Нергадзе со-
глашается и председа-
тель парламента. Она по-
ручила комитетам здра-
воохранения и  защиты
прав человека предста-
вить предложение в свя-
зи с созданием подобной
группы.

А вот мнение предста-

вителей различных фрак-
ций по поводу поднятого
вопроса.  Член фракции
« Д е м о к р а т и ч е с к и й
фронт» Гиоргий Цанава:
«Действительно, подоб-
ная группа необходима.
Нет нормального анали-
за того, почему имеют
место подобные факты.
Я думаю, что раньше не
было столько фактов но-
жевых ранений. Подоб-
ный взрыв преступности
обусловлен  определен-
ным социальным движе-
нием».

Один из лидеров «рес-
публиканцев» Леван Бер-
дзенишвили: «Мнение
Республиканской партии
в связи с созданием спе-
циальной группы в парла-
менте было озвучено.
Инициативы, которые мо-
гут последовать в связи
с этим со стороны  влас-
тей, не улучшат обста-

новку. Уже сейчас  мож-
но говорить, что они бу-
дут носить характер дра-
коновских мер, и не от-
личаться стремлением
поиска реальных путей
улучшения положения.
Вопрос основательно не
изучен, никто не знает,
что происходит в дей-
ствительности. Все это
является следствием
весьма плохой работы
Министерства образова-
ния. Чему учат наших де-
тей, мы знаем. Однако то,
что не обеспечивают бе-
зопасность, это тоже ста-
ло совершенно ясно. Это
недостаток работы испол-
нительной власти. Ми-
нистр образования свои-
ми   бесхребетными  и
бессмысленными дей-
ствиями не может пре-
сечь это. Поэтому мы счи-
таем, что властям необ-
ходима помощь».

ним и обеспечения горю-
чим. Он же отметил, что
тариф был установлен 10
лет назад, за это время
горючее возрастало  в
цене несколько раз. Одна-
ко, Бегашвили не конкре-
тизировал, что желтые
автобусы в Тбилиси были
завезены  не 10 лет назад,
а лишь после революции.
Тариф в размере 20 тетри,
соответственно, был уста-
новлен после этого. Так
что именно этот низкий
тариф служил поводом
для  попреков  нам со сто-
роны  нынешних властей
в течение последних лет.
Что же касается бензина,
он, действительно, стал
дороже. Но ведь  метро
(тариф которого и вправ-
ду был установлен 10 лет
назад) бензин не требует-
ся.

Председатель Сакребу-
ло выключил микрофон
Кобе Давиташвили. По его
словам,  в мэрии в 2 часа
состоялось публичное
обсуждение вопроса, и
свое мнение он   доложен
был зафиксировать  имен-
но там. Сам же  член оп-
позиции Сакребуло уве-
рял, что  о публичном об-
суждении этой темы  его
никто не извещал.

«Мэрия и Сакребуло
глухи и слепы по отноше-
нию к требованиям наро-
да. Тысячи и тысячи людей
опротестовывают это ре-

шение. У людей нет воз-
можности приобрести
даже месячный проездной
абонемент, как же    смо-
гут  приобретать годич-
ный абонемент пенсионе-
ры и безработные?», - воз-
мущается Давиташвили.

Эксперты оценивают
решение мэрии отрица-
тельно и отмечают,  что в
то время, когда рента-
бельна работа даже мар-
шруток за 20 тетри, труд-
но представить, чтобы ав-
тобусы, перевозящие  го-
раздо большее количе-
ство пассажиров, были
убыточны.

Что принесет
Грузии победа

«проамериканского»
Саркози»

После избрания прези-
дентом Саркози   фран-
цузско-российские взаи-
моотношения начнут ох-
лаждаться, прогнозируют
русские эксперты. «Взаи-
моотношения между Рос-
сией и Францией охлади-
лись, когда   к власти в Рос-
сии пришел германофил
Владимир Путин. Этот
процесс продолжается по
сегодняшний день, и пото-
му, в случае прихода  к
власти Саркози,  иллюзия
того, что отношения изме-
нятся в лучшую сторону,
не должна присутство-
вать», - заявляет российс-
кий  эксперт и  писатель
Бенедиктов.

«До сих пор Франция
пыталась сохранить поли-
тический курс Старой Ев-
ропы – мы никого не хо-

тим, кроме Европы, в том
числе ни Америки, ни Рос-
сии. Однако в последний
период французская поли-
тика президента Ширака и
немецкая  - Шредера -
была в определяющей
степени более прорус-
ской.  После прихода к
власти Меркель  эта поли-
тика изменилась, и в слу-
чае с Сакрози будет то же
самое. Вообще же,  впол-
не  возможно, что взаимо-
отношения Европы и Аме-
рики примут  совершенно
новое лицо, и это  окажет
серьезное влияние на
весь мир, в  том числе и
на Грузию. На тот внешне-
политический курс, кото-
рым мы  идем сегодня,
избрание президентом
Саркози  окажет, действи-
тельно, большое  положи-
тельное  воздействие».
Это точка зрения полито-
лога Рамаза Сакварелид-
зе. Далее   он  говорит:

-Также не исключается,
что европейские структу-
ры станут более активны-
ми по отношению к реше-
нию урегулирования кон-
фликтных вопросов. Прав-
да, ОБСЕ и без того в этом
плане не  пассивно, одна-
ко, возможно,  станет не-
обходимым формирова-
ние более активных прин-
ципов кардинальных дей-
ствий. Так же  будет  и на
уровне ООН.

Иную позицию  фикси-
рует  политолог Рамаз
Климиашвили. По его
словам,  выбор президен-
том Саркози не вызовет
кардинальных изменений

ни во внутренней, ни во
внешней политике Гру-
зии.  «Прежде всего, не-
обходимо сказать,  что
Франция является клас-
сической демократичес-
кой страной, в которой
победил кандидат той
партии, которая управля-
ет всей страной. В подоб-
ном случае во внешней
политике серьезные и
резкие изменения не
предпринимаются. Кроме
того, Саркози -  не фран-
цуз, он по происхождению
венгр, и, как  свойствен-
но гражданам Восточной
Европы, он держит глаз в
сторону Америки. А вот
страны Западной Европы
традиционно имеют хоро-
шие отношения с Росси-
ей. Таким образом, основ-
ным фактором  проаме-
риканских  настроений
Саркози является  его во-
сточноевропейское про-
исхождение».

«Что же касается взаи-
моотношений с Грузией,
не следует забывать, что
отставка Саломэ Зура-
бишвили в свое время с
должности министра ино-
странных дел получила в
аналогичном ведомстве
Франции отрицательную
оценку. В Париже эти дей-
ствия  назвали грубым ак-
том, и по отношению к нам
настроило их враждебно.
Возможно, после прихода
Саркози руководство  ве-
домства поменяется, од-
нако, исходя из этого фак-
та,  обида по отношению к
нам, тем не менее, при-
сутствует», - отмечает Ра-

маз  Климиашвили.

У Франции будет
министр иностранных

дел армянского
происхождения?

Возможно, что мини-
стром иностранных дел
Франции станет один из
влиятельнейших  членов
правящей партии с армян-
ским происхождением  -
Патрик Деведжиан. Об
этом  со ссылкой на ано-
нимные источники, имею-
щие связь с французским
правительством, сообща-
ет турецкая газета «Джум-
хурриет».

Известно, что новый
президент Франции -  Сар-
кози - выступает  против
вступления Турции в   Ев-
ропейский Союз. Исходя
из этого, в Анкаре  его по-
считали новым барьером
на пути Турции в эту орга-
низацию. Возможное на-
значение в новом прави-
тельстве министром ино-
странных дел депутата –
армянина вызвало в Тур-
ции недовольство и тре-
вогу.

Между тем, Патрику
Деведжиану  52 года.  Он
был одним из активистов
кампании по официаль-
ному признанию геноци-
да армян в Оттоманской
империи. В случае его на-
значения  министром
иностранных дел именно
ему предстоит вести пе-
реговоры с официальной
Анкарой в связи со вступ-
лением Турции в Евро-
пейский Союз, пишет га-
зета.
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Умер Георгий Ка-
ландадзе. Это изве-
стие из-за рубежа
огорчило всех, кто
его знал. Ему только
исполнилось 56 лет,
и очень тяжело гово-
рить о нем в прошед-
шем времени. Еще
недавно он был с
нами: радовался и
горевал, слушал му-
зыку, собирал гри-
бы, верил, что насту-
пят лучшие дни. Гоги
был красивым и улыбчивым, любящим жизнь.

Он был прирожденным лидером – капита-
ном юношеской сборной Грузии по волейбо-
лу, участником всесоюзных соревнований,
радуя мощной, темпераментной игрой. Спорт
помог ему раскрыться как личности, он рано
повзрослел, возмужал, познал цену дружбы и
честной борьбы. Его принципиальность и не-
примиримость к злу была многим не по нра-
ву, мешала в решении собственных жизнен-
ных проблем.

Гоги был широко образованным человеком,
не только потому, что имел три диплома. Он
много читал, отлично знал историю Грузии,
культуру родного народа, щедро делился сво-
ими знаниями, выступал в печати по вопро-
сам, волнующим каждого патриота.

В грузинскую журналистику пришел в на-
чале восьмидесятых – его дебют состоялся на
страницах «Ленинского знамени» – военной
газеты.

Потом были редакция газеты «Заря Восто-
ка», информационное агентство «Санинфор-
ми». В 1990 году его утвердили собственным
корреспондентом еженедельника «Союз» (при-
ложение к газете «Известия») в республике
Грузия. Эти и последующие годы были слож-
ными и трудными для нас. Началась граждан-
ская война, и в одночасье рухнуло все, поте-
ряв работу, многие оказались за чертой бед-
ности. К этому времени Гоги уже был отцом
троих детей, забота о которых легла на его пле-
чи, и он принял непростое решение – уехать в
Израиль. Провожая его, мы надеялись на ско-
рую встречу. Однако судьба распорядилась
иначе. Последние 13 лет жил и работал госу-
дарственным служащим муниципалитета в го-
роде Беер-Шева. За этот недолгий срок он,
даже не зная языка, сумел завоевать любовь
и уважение коллег. Казалось, жизнь налажи-
вается, если бы не роковая болезнь.

«Жизнь дала трещину, - писал он домой, -
разлука с вами невыносима. Я всех вас очень
люблю, и если кого-то когда-то обидел, прошу
меня простить… Я так скучаю по Тбилиси…
Живите и здравствуйте. Поздравляю вас со
священным праздником Пасхи»…

А через два дня его не стало.
Мы прощаемся с нашим Гоги Каландадзе,

другом и коллегой. Пусть будет тебе пухом
священная земля Израиля.

Группа товарищей

Памяти
Гоги Каландадзе

«Кортиярд – Мари-
отт» «облачился» на днях
в белые халаты. «Новые
подходы в лечении ста-
бильной стенокардии»

рассматривались в ходе
научной конференции,
прошедшей в отеле.
Участниками мероприя-
тия стали ведущие кар-
диологи страны. Органи-
затором – офис
«Servier» в Грузии. С на-
учными докладами выс-
тупили член Европейско-
го общества кардиоло-
гов, профессор Алек-
сандр Пархоменко и
президент грузинского
общества кардиологов,
профессор Вах-
танг Чумбурид-
зе.

Стабильная
стенокардия –
наиболее часто
диагностируе-
мая форма
ишемической
болезни сердца.
В ее основе, в
большинстве
случаев, - ате-
росклеротичес-
кое поражение
коронарных ар-
терий. С этим
заболеванием
на практике
встречаются не
только кардио-
логи и терапев-
ты, но и врачи других
специальностей. Благо-
даря достижениям со-
временной науки, пред-
ставления о механизмах
развития, возможнос-
тях профилактики и ле-
чения этой патологии по-
стоянно меняются. Це-
лью данной конферен-
ции стало знакомство
грузинской врачебной
общественности с Ко-
раксаном – первым се-

Заявление Союза композиторов Грузии
Предупреждение желающим приобрести

«Дом композиторов» в г.Боржоми
Дом композиторов Грузии официально

заявляет о том, что внесение «Боржомско-
го Дома творчества композиторов» в пере-
чень объектов, подлежащих приватизации,
является абсолютно незаконным и амо-
ральным, поскольку лишено каких-либо
юридических оснований, представляя со-
бой акт правового произвола и беспреде-
ла.

«Боржомский Дом творчества компози-
торов» был построен (1982) целиком на средства
Союза композиторов Грузии и подведомственной
ему организации – «Музыкального фонда Грузии».
Государством, при этом, не было потрачено ни од-
ной копейки. Обо всем этом наглядно свидетель-
ствует соответствующая обширнейшая докумен-
тация, убедительно подтверждающая, что един-
ственным законным владельцем Дома является
именно Союз композиторов Грузии.

Противозаконное волевое
решение Министерства эконо-
мики Грузии об экспроприации
«Боржомского Дома творче-
ства композиторов» опротесто-
вано нами – внесен соответ-
ствующий иск в судебные ин-
станции. Мы намерены бороть-
ся до конца и уверены в своей
победе.

Предупреждаем всех, у кого может возникнуть
желание приобрести «Боржомский Дом творче-
ства композиторов», воздержаться от этого нео-
бдуманного, противозаконного шага, который мо-
жет иметь весьма неприятные и нежелательные
последствия для них как недобросовестных поку-
пателей!

Союз композиторов Грузии

Кораксан – новое слово
в кардиологии

лективным и специфич-
ным IF- ингибитором.
Этот препарат рекомен-
дован в 2006 году Евро-
пейским обществом

кардиологов.
Применение
Кораксана по-
зволит улуч-
шить диагнос-
тику, лечение,
реабилитацию
и профилакти-
ку, а, значит,
прогноз и каче-
ство жизни
больных ста-
бильной стено-
кардией. Наша
беседа с регио-
нальным ме-
н е д ж е р о м
«Servier» по Гру-
зии, Азербайд-
жану и Узбеки-
стану Анатоли-

ем Абликовым.
 - Как вам уже извест-

но, сегодня мы прово-
дим конференцию по
запуску инновационного
препарата Кораксан для
лечения стабильной сте-
нокардии. Этот препа-
рат открывает новую
группу брадикардизиру-
ющих, т.е., урежающих
частоту сердечных со-
кращений средств. Он
является на данный мо-
мент единственным

представителем нового
класса. При стабильной
стенокардии, как и вооб-
ще при ИБС – при ише-
мической болезни серд-
ца, высокая частота сер-
дечных сокращений
имеет плохой прогности-
ческий признак, поэто-
му ее следует умень-
шать. От этого и симпто-
матическое улучшение
происходит, а со време-
нем будет доказано и

прогностическое улуч-
шение. До появления
Кораксана на частоту
сердечных сокращений
воздействовали, и сей-
час продолжают воздей-
ствовать бета – блокато-
рами. Но, помимо ле-
чебного свойства, они
имеют  и некоторые по-
бочные эффекты. А Ко-
раксан воздействует
только на сами f- каналы
клеток синусового узла
сердца, и больше ни на
что не влияет. Он замед-
ляет частоту и значи-
тельно улучшает само-
чувствие больных.  Не-
сколько организацион-
ных моментов. Конфе-
ренцию открыл офис
французской частной
компании «Servier» в Гру-
зии. Территориально мы
располагаемся на улице
Леселидзе 44/1. Наш
офис дает возможность
дистрибьюторам стран,
с которыми мы сотруд-
ничаем (а их 140), заку-
пать этот препарат из
Франции. Мы работаем
по всему пространству
СНГ, кроме Таджикиста-
на и Туркменистана. В
Грузии наш первый пред-
ставитель появился во-
семь – девять лет назад.
Но вернемся к  конфе-
ренции. Мы уже провели
вчера «круглый стол» со
специалистами. На эту
встречу приглашен руко-
водитель отделения ре-
анимации и неотложной
кардиологии Националь-

ного научного центра
«Институт кардиологии
им. Н.Д. Стражеско АМН
Украины», доктор меди-
цинских наук, профес-
сор Александр Пархо-
менко.  Александр Нико-
лаевич много занимает-
ся проведением клини-
ческих исследований, в
том числе - по этому но-
вому препарату. Сегодня
он поделится своим бо-
гатым опытом и впечат-
лениями.

 - Наша команда – это
одиннадцать сотрудни-
ков, все они – по–про-
фессии врачи, - гово-
рит руководитель гру-
зинского офиса Георгий
Чиковани.- Функция
представительского
офиса «Servier» – ин-
формировать врачеб-
ную общественность
Грузии насчет лечебных
препаратов фирмы и
новых подходов, кото-
рые они олицетворяют.
Наши приоритеты, это
кардиология и сахар-
ный диабет. Имеются и
некоторые другие на-
правления. Как выясни-
лось, в лечении ста-
бильной стенокардии
даже оперативное вме-
шательство – не пана-
цея. Очень часто наблю-
даются рецидивы. Че-
рез пять лет около 30
процентов больных нуж-
даются в повторной опе-
рации. Оперативное ле-
чение же не исключает
обычного медикамен-
тозного. Кораксан был
проверен в ряде экспе-
риментальных и клини-
ческих исследований.
Результаты их впечатля-
ют. Об этом наши док-
лады. В заключение бе-
седы отмечу, что фир-
ма «Servier» занимается
инновациями. Каждый
новый препарат - одно-
временно и новый под-
ход, и новое решение
проблем.

Диана
ШЕРЕШАШВИЛИ

Фото Лии
РОМАШКА
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  В Театральном подвале на
Руставели состоялась пре-
мьера спектакля «Евреи» в
постановке Нино Басилия.  В
ее основе - литературный ма-
териал Ираклия Квирикадзе и
Нино Басилия. Это веселый,
пластичный спектакль о евре-
ях, эмигрировавших из Гру-
зии в США. Он пронизан му-
зыкой, добрым  юмором впе-
ремешку с грустью. То, что не
говорят персонажи, находит
выражение и продолжение в
танцах и песнях. На заднике
мы видим огромную, очень
условную карту  Нью-Йорка с
изображением Статуи Свобо-
ды. Эта емкая метафора сце-
нографии (художник-поста-
новщик  Тамуна Ломсадзе) со-
здает лаконичный, но вырази-
тельный образ грандиозной
страны-мечты – США. Он до-
полнен небольшим уютным
балкончиком… Столь ли уютен
для эмигрантов  город-гигант
Нью-Йорк, вопрос сложный…
Впрочем, адаптация в США
грузинских евреев -  Соломо-
на (Ладо Меквабишвили), Ген-
риетты (Нино Лежава), Зипо
(Дмитрий Алавидзе) и других
– показана в спектакле как в
общем не очень болезненный
процесс. Прибыв в чужую
страну со своей культурой,
традициями, привычками (ге-
рои появляются на сцене, ис-
полняя грузинский танец!), они
легко вписываются в новые
реалии. Это удачно через пла-
стический ряд - растерянные
поначалу супруги Суламифь
(Майя Ломидзе) и Карузо (Гия
Гогишвили) вскоре начинают
лихо отплясывать модный та-
нец, а впервые  посетившие
публичный дом мужчины гор-
до покидают его с сигарами в
зубах, ощущая  себя стопро-
центными американцами. И
вообще авторов волнует не
социальный аспект выжива-
ния оказавшихся на чужбине
– они сосредоточивают наше
внимание на житейских про-
блемах «без прописки»: как
помочь молодоженам Флоре
(Гванца Гиоргобиани) и Иоси-
фу (Заза Гогуадзе)  справить-
ся с трудной задачей интим-
ного характера. С этим связан
целый ряд хорошо написан-
ных и поставленных комедий-
ных сцен. И через все дей-
ствие проходит тема Грузии
как объекта постоянной тоски
героев. Лишившись корней,
они потеряли  духовную опо-
ру, стержень, и любые драмы
переживаются ими теперь
намного острее, чем прежде.
В финале на родину покойно-
го отца Абесалома отправля-
ется юный Давид Бази (Вахо
Канделаки) - наверное, чтобы
выполнить волю отца (Геги Па-
лиани): привезти горсть род-
ной земли.

- Нино, вы стали зани-
маться режиссурой, хотя
первая ваша профессия –
драматург, не так ли?

  - По первой профессии я
филолог. Потом закончила
курсы маркетинга и менедж-
мента в Австрии, два года ра-
ботала в Израиле переводчи-
ком с английского, выучила
иврит. Вышли в свет несколь-
ко моих книг - романы «Горб»,
«Страх»,   «Отставший от ка-
равана»,  сборник рассказов
«Аквариум»… Один продю-
сер, познакомившийся с мо-
ими произведения, попросил
написать сценарий. Тогда про-
явилась моя склонность к дра-
матургии, и я полностью пе-
реключилась на эту сферу. По

«Нужно уметь рисковать!»

моим сценариям был постав-
лен телесериал «Вкус пыли»,
многосерийный фильм «Ка-
русель», снятый на  НТВ. Для
российских каналов  я  сдела-
ла документальные фильмы.
К режиссуре я пришла посте-
пенно…  Когда я писала, то
ясно видела перед собой все
происходящее, думала о том,
что моя постановка была бы
неплохой. Закончила в Моск-
ве Высшие курсы режиссеров
и сценаристов у Владимира
Хотиненко, Владимира Фен-
ченко и Петра Финна.

- «Евреи» - не первая
ваша режиссерская рабо-
та в театре.

- В «Сардапи» Леван Цулад-
зе поставил мои пьесы
«Мышь» и «Лифтерша». А не-
давно я сама поставила спек-
такль «Сексуальная револю-
ция», в основе которой - моя
драматургия.

- Спектакль «Лифтер-
ша» затрагивает глубин-
ные проблемы взаимоот-
ношений человека с ми-
ром.

- Люди, к сожалению, не
очень активно его посещают.
Потому что он некомедийный,
в нем заострены очень серь-
езные вопросы… Но при этом
я старалась не слишком отя-
гощать сознание зрителя, го-
ворить о серьезном легко. И
все-таки зрителя нет… Про-
исходящее в спектакле - чело-
веческая трагедия. Наверное,
невозможно написать об
этом, не имея определенный
духовный опыт. У меня тоже
были моменты депрессии.
Все сегодня страдают от это-
го… Интересно, как родилась
пьеса. Вместе с мамой мы
пошли однажды в глазную
клинику «Офтальмидж», вош-
ли в лифт, в котором находи-
лась женщина, обслуживаю-
щая  людей, - лифтерша. Она
всех знала, со всеми обща-
лась… И я почувствовала, что
зашла не в лифт, а в чей-то
дом, окунулась в его интим-
ную атмосферу. От этого все
и пошло. Для создания пьесы
иногда достаточно одной ка-
пельки впечатления. И если
хватает фантазии, все идет
само собой. Наверное, к моим
тогдашним впечатлениям до-
бавилось и то, что соседка
выбросилась из окна восьмо-
го этажа. Все это как-то пере-
мешалось в моем сознании.

- Ваш интерес к техноло-
гии «вербатим», то есть,
к документальному теат-
ру, наверное, тоже не слу-
чаен. Как родилась «Сек-
суальная революция»?

- Я училась в Москве и там
узнала о «вербатиме». Когда
поставила в Тбилиси «Сексу-
альную революцию», люди и
не осознали того, что я сдела-
ла, что это вообще  такое -
«вербатим». И сложилась по-

лускандальная ситуация…
Однажды на Чеховском фес-
тивале Ингеборга Дапкунайте
выступила в таком спектакле.
Она не играла, а читала роли -
роли нескольких женщин. Но
там была абсолютно другая
ситуация. Если бы я это пере-
вела и поставила в Тбилиси,
меня бы, наверное, просто
изгнали из Грузии. А я просто
взяла тему - «интимные ситу-
ации женщин». Ходила с дик-
тофоном к моим подругам. Я
прошла все этапы технологии
«вербатима». Нельзя, чтобы
текст был основан на фанта-
зии. Однако, учитывая, что
спектакль ставился в Грузии,
я сделала так: 80 процентов
текста - это документальные
истории, а 20 процентов - дра-
матургические элементы… У
меня сейчас новая идея - пусть
теперь заговорят мужчины. А
этого добиться нелегко - все
скованы, закомплексованы.
Мне придется ходить к сексо-
патологам, психотерапевтам.
Потому что они хорошо знают
проблемы мужчин.

- Вам приходится ло-
мать стереотипы?

- Да. Уже наступило это вре-
мя. Почему нужно идти прото-
ренными путями, ставить то,
что ставили уже тысячу раз?
Я никогда, наверное, не по-
ставлю Шекспира. Хочу пока-
зать сегодняшний день - что
чувствует современный чело-
век, что происходит в его
душе? Хочу делать что-то но-
вое. Коробят сексуальные
темы? Но все табу уже сняты.
Почему можно обсуждать эти
темы дома, но нельзя говорить
о них со сцены… если пода-
вать их эстетично? Вместо
того, чтобы смотреть дурац-
кие бразильские сериалы,
пусть зрители приходят на
«Сексуальную революцию».

- Но это, в общем, тоже
не ново. С экранов телеви-
зоров давно и вполне от-
кровенно говорят на сексу-
альные темы. Ваш спек-
такль – дань конъюнкту-
ре?

- Я подаю тему по-другому.
Это совсем не то, что в книгах,
глянцевых журналах. Здесь
зритель чувствует свое и про-
ходит через катарсис.

- А как родился сегод-
няшний спектакль?

- Лет шесть тому назад вы-
шел в свет рассказ Ираклия
Квирикадзе «Барабан для но-
сорога». Тогда он жил в Лос-
Анджелесе и опубликовал
произведение в русском изда-
нии. Какой-то продюсер заин-
тересовался этой темой и
предложил мне сделать на ос-
нове рассказа Квирикадзе
сценарий для совместного
грузино-американского филь-
ма. Я написала сценарий, но
он так и не был поставлен.
Американские продюсеры хо-

тели, чтобы в спектакле была
занята хотя бы одна голливуд-
ская звезда уровня Кейт Уин-
слетт. По этой причине гоно-
рары невероятно взлетели. В
течение полугода мы ждали
какого-то решения, но так ни-
чего и не получилось. Потом
за сценарий взялись было
российские продюсеры. Одна
компания хотела даже переде-
лать сценарий на русский лад,
при этом грузины там все рав-
но бы фигурировали. Однако
проект так и не осуществился
из-за осложнения российско-
грузинских отношений… Мне
стало жаль: почему такой ма-
териал должен лежать? И  ре-
шила поставить спектакль.

Кстати, недавно я получила
лестное предложение от аме-
риканской  киностудии «Дис-
ней». Мне предстоит высту-
пить в качестве  сценариста и
режиссера. Даже не верится,
что это случится…

- Как они узнали про вас?
- Я сделала дипломный ко-

роткометражный фильм «Тре-
щина». Случайно английский
продюсер увидел его - в глав-
ной роли занят Георгий Лежа-
ва - и был в восторге. В один
прекрасный день он позвонил
мне и предложил приехать в
Москву. Но у меня заканчива-
лась виза, и я предложила
продюсеру… самому при-
ехать в Тбилиси. Тогда он пред-
ложил совершить путеше-
ствие в Лондон. Вскоре полу-
чила  визу…К тому времени я
поехала в Италию снимать до-
кументальный фильм о Тони-
но Гуэрра и заодно – в Англию.
Мне сказали, что они в вос-
торге от моего фильма и за-
казали что-то сделать для
них…

- А что это за фильм -
«Трещина»?

-Фильм «Трещина» мы пока-
зывали в Доме кино узкому
кругу кинематографистов.
Это 26-минутная лента, не-
много сюрреалистичная. Мои
педагоги были в восторге.
Владимир Хотиненко сказал,
что он такого быстрого твор-
ческого скачка никогда не ви-
дел. Услышать это для меня
было огромным счастьем.

-Все-таки вы пришли в
режиссуру случайно?

- Драматургия очень близ-
ка к режиссуре. К тому же я
всегда, как это банально ни
звучит, хотела стать режиссе-
ром, обожала сцену. Ничего
случайного не бывает. Я не
считаю режиссера режиссе-
ром, если он не написал хоть
один хороший сценарий, пье-
су для кино или театра.

- Проза осталась в про-
шлом?

- Как я от этого страдаю!
Проза была для меня своего
рода наркотиком. Я всегда го-
ворила - никакие фильмы,
никакие спектакли! Я написа-
ла несколько книг. Из них две
главные - «Страх» и «Горб».
Этим я могу гордиться. Если
меня спросят: «Что ты сдела-
ла в жизни?», я скажу: «Напи-
сала эти две книги!»

- Получается, театр от-
нимает вас у литературы?

- Да. Но ничего не подела-
ешь - я предпочла театр и
кино! Если у меня возникнет
люфт, я обязательно буду пи-
сать. Но все равно буду делать
что-то уже для кино и театра.

- В театре приходится
учитывать сиюминутные
вкусы публики, а когда
пишешь прозу, то тво-
ришь для вечности, может

быть, для будущих читате-
лей. Это момент вам не
мешает, вы не уступаете
потребностям зрительс-
кой аудитории?

- Немного уступаю. Но это в
согласии с собой. Нужно ведь
мне в театре и комедию поста-
вить?... Но в перспективе  хочу
предложить зрителям психо-
логическую драму. Психологи-
ческая драма - мое призва-
ние. Конечно, это риск. Зато я
буду наслаждаться.

- В «Евреях» отражены в
основном смешные мо-
менты жизни, которые
могли бы иметь место где
угодно… Хотя, наверное, у
эмигранта много других,
гораздо более острых про-
блем?

- Но рассказ Квирикадзе
был именно таким - комедий-
ным. Мне не хотелось разру-
шать комедийную интонацию.
Хотя я поставила ностальги-
ческие сцены. Мне хотелось
передать тоску моих героев по
родине…

- Вам не хочется из под-
вала выйти на большую
сцену?

- Если будет предложение,
то обязательно выйду. Но ма-
териал будет совершенно дру-
гой. Нужно будет себя пере-
вернуть. Я этого немного бо-
юсь…Представляя себе боль-
шую сцену,  думаю о том, что
нужно поставить, чтобы вся
эта сцена была твоей… Мо-
жет, то, что я делаю в неболь-
шом зале, - репетиция для
большой сцены?

  Когда я в течение двух лет
жила в Израиле, в Тель-Авиве,
то работала в фирме, прода-
ющей арматуру. Я была и пе-
реводчиком, и менеджером.
Однажды  поехала в Иеруса-
лим, побывала у  Стены плача.
Там я написала на бумажке
свое желание и вложила в сте-
ну. Оно касалось творчества,
режиссуры. Я написала, что
хочу найти себя.  Мое желание
исполнилось… Как писал Па-
оло Коэльо в «Алхимике», ког-
да чего-то хочешь, все в Кос-
мосе крутится для того, что-
бы твое желание исполни-
лось. И я счастлива. Невзи-
рая на рецензии.

- А рецензии плохие?
- На «Лифтершу» хорошие.

А в связи с «Сексуальной ре-
волюцией» мнения разош-
лись. Многие не поняли, что я
хотела сказать. Новое всегда
воспринимается с трудом…
«Вербатим» - переходный пе-
риод от классического театра
к чему-то новому. Чувствую:
новое придет скоро. И для
меня «вербатим» – это вроде
тренировки… как в боксе.

- Вы вот и кадры привле-
каете совсем молодые. К
примеру, ваш художник-
постановщик - юная Таму-
на Ломсадзе.

- Тамуна Ломсадзе - очень
талантливая и трудолюбивая
девушка. То, что она предло-
жила как художник-постанов-
щик, мне очень понравилось.
Я люблю минимализм в теат-
ре. Особенно в «подвале», ког-
да нет возможности поднять
задник или что-то спустить. В
этом случае нужно сделать
что-то такое, чтобы создать
атмосферу. Эта девочка со-
здала мне именно эту атмос-
феру. К тому же пожертовова-
ла своими волосами для па-
рика одной из героинь спек-
такля - Генриетты…

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Сразу два эсте-
тических пристра-
стия – художе-
ственное и музы-
кальное - можно
было удовлетво-
рить в «Карвасла».
Экспозиция падре
Ансельмо Перри,
большого друга
Грузии, прошла,
как всегда, с боль-
шим успехом. На-
блюдалось редкое
в наше время сте-
чение духовных и
светских лиц. При-
ветствовать име-
нитого художника
пришли и простые
смертные, многим
из которых он лич-
но помог. Светлое
творчество не мог-
ло оставить равно-
душным никого.
Слова привет-
ствия затянулись на часы.

Работы буквально приковы-
вали внимание, духовно очи-
щая, неся какое-то внутреннее
успокоение. Экспозиция стала
возможна благодаря Посоль-
ству Италии в Грузии, Мини-
стерству культуры, охраны па-
мятников и спорта, предста-
вительству Святого Престола
в Грузии.

Картины художника хорошо
знакомы зрителям многих
стран по многочисленным вы-
ставкам. И в нашей стране
падре Ансельмо давно уже не
гость. Показу в «Карвасла»
предшествовала в свое время
выставка в тбилисской «Голу-
бой галерее». Живопись мас-
тера вызвала тогда большой
интерес художественных кри-
тиков, прессы и поклонников.
Выставлялся он в Батуми и
Кутаиси. Места для экспози-
ций всегда выбирал лично
сам. Показы стали символич-
ной «данью» городам, поко-
рившим его богатством при-
роды и многолетними тради-
циями.

Индивидуальность худож-
ника определилась еще в на-
чале его творческого пути. Но
и сегодня он сохранил пре-
жнюю неуспокоенность, жаж-
ду познания жизни и опти-
мизм ее восприятия. На его
картинах – виды городов и де-
ревень, портреты, тематичес-
кие картины. Творчество пад-
ре Ансельмо не замыкается в
какую-то одну определенную
стилистическую манеру. Его
письмо многообразно, диапа-
зон его почти беспределен. В
каждой работе есть своеоб-
разное решение, свое живо-
писно-графическое изобра-
жение красоты. Особенно ин-
тересны работы художника
последнего периода, показы-
вающие совершенно новое
решение графических про-
блем.  Здесь на первый план
выходит лаконизм в отборе
наиболее действенных, стили-
стически необходимых дета-
лей. При этом его палитра за-
мечательно богата разнообра-
зием деликатно подобранных
цветов и контрастов, соответ-
ствующих настроению каждой
сцены. Тонкая колористичес-
кая гармония составляет жи-
вописный фон каждого рисун-
ка. Мастер пишет легко и рас-
ковано. Его творчество свето-
носно, красочно, жизнеутвер-
ждающе. За небольшим ис-
ключением. Выставка показы-

«Дорога света» падре Ансельмо

вает - палитра неисчерпаема.
В каждой работе мы чувству-
ем всю гамму чувств и сердеч-
ных волнений, которые рожда-
лись в душе художника от со-
прикосновения с вечными
ценностями. И этими чувства-
ми он щедро поделился с
нами - зрителями.

Как было отмечено на от-
крытии, сегодняшний показ
для нас открыл неизвестную
сторону в творчестве худож-
ника – его графику. Автор от-
дает предпочтение природе и
лицам – улыбающимся и гру-
стным, порочным и светлым.
Проступает сквозь кальку
наша многоликая жизнь. С ее
тонкими отношениями груст-
ного лиризма, нежными цве-
товыми нюансами. Этим
объясняется характер графи-
ки, соответствующей внут-
ренней эмоциональной напря-
женности художника. «Рут»,
«Забастовка», «Палестина»,
«Ожидание матери», «Граж-
данская война», «Акробат на
деревенском празднике». По-
иск тем и форм постоянно
продолжается. Новое выходит
и ищет свой, самостоятель-
ный путь. Его вершина – дух
человека, а его тропа - его сер-
дце.

Чрезвычайный
и Полномочный Посол
Италии в Грузии
Фабрицио Романо:

 - Наша выставка еще раз
напомнила грузинской обще-
ственности о культуре Ита-
лии. Падре Ансельмо, безус-
ловно, интересный художник.
Он очень известен у нас, в
Италии и имеет массу по-
клонников. Я бы хотел поже-
лать, чтобы путешествие ху-
дожников Италии в Грузию
имело свое продолжение.

Хочу лишь отметить, что
«ход» падре Ансельмо в ва-
шей стране сопровождается
большим успехом. Тбилиси,
Кутаиси, Батуми.

Дипломатический
представитель Ватикана
в Грузии, архиепоскоп
Равелло Клаудио
Гуджеротти:

- Я счастлив, что предста-
вилась еще одна возмож-
ность приветствовать наше-
го большого друга – падре Ан-
сельмо. Для него живопись
столь же естественна, как и
природная красота. Поиск

собственного «я», скорбь и
страдания перемежаются в
ней. Своими работами он как
бы рассказывает о собствен-
ном жизненном пути. В том
числе, мучениях, приведших
к религии. В работах – лю-
бовь к родине, а также отве-
ты на многие вопросы, воз`ни-
кающие по жизни.

Доктор наук,
член ассоциации му-
зея Энрико Карузо
(Милан) Нодар Андгу-
ладзе:

 - Для творчества Ан-
сельмо Перри свойстве-
нен библейский взгляд
на мир. Очень привлека-
тельны его графика и
живопись. Везде и всю-
ду художник выступает
участником  и свидете-
лем творческого поиска.
Спасибо ему за это.

Отец Вахтанг, архи-
епископ Маргветский и
Убисский:

 - Живопись Ансельмо
Перри – в гармонии цве-
та и экспрессии. В его
полотнах одновременно
присутствуют мисти-
ческое, секретное и светлое,
хорошо знакомое. Его работы
на меня произвели очень
большое впечатление. После
экспозиции стало огромной
честью лично познакомиться
с автором. Он человек боль-
шой духовной силы, о чем сви-
детельствует его прошлое и
его жизненный опыт.

Джузеппе Паризи:
- В начале своего творчес-

кого пути Ансельмо оживлял
мир родной деревни. Пытал-

ся правдиво обрисовать пер-
сонажей, на которых никто и
никогда не обращал особого
внимания. Его ранняя графи-
ка экспрессивна и преиспол-
нена иллюзий. На листах ожи-
вают сценки из сказочных ро-
манов. В случае необходимо-
сти контур становится чет-
ким. Особым лиризмом отме-

чен блестящий портрет отца
художника. Его любимыми
графиками на всем творчес-
ком пути стали Густав Доре и
Рембрандт. Впрочем, не толь-
ко они двое. Первый запал в
душу благодаря уникальному
таланту, которым исполнены
графические иллюстрации к
«Божественной комедии» Дан-
те. Второй – из за высокой ду-
ховности и бесценных портре-
тов.

Художник Джованни
Вепхвадзе:

- Монах – иезуит падре
Ансельмо проживает в Бо-
лонии. Открытием его вы-
ставок занимается орга-
низация «Друзья Ансель-
мо». Мне рассказывали,
что падре очень помогает
грузинам, находящимся в
Италии на учебе. Они ча-
сто останавливаются у
него дома. Ансельмо Пер-
ри полюбил Грузию. Он
уже несколько раз приез-
жал сюда. В нынешней эк-
спозиции превалирует ре-
лигиозно – мистическая
тема. Впрочем, его твор-
чество весьма многогран-
но.

 Как было отмечено на
экспозиции, все творче-
ство мастера и, в частно-
сти, графика, самым серь-
езным образом говорят о
жизни и ее главном – внут-
реннем. Темы - сильны и
свободны, порой неожи-
данны, порой глубоки, но
всегда вызывают острый
интерес. Сюжет, как линия
неповторимости жизни и
мимолетности состояний,
звучит набатом. Сама
жизнь художника требует
быть в поиске. Конечную,
вернее, бесконечную цель
своих поисков художник
видит в максимально жи-
вописной раскованности и
эмоциональной вырази-
тельности. И добивается
все более смелого и сво-
бодного владения  - кис-
тью, карандашом… Твор-
ческая энергия падре, ко-
торую буквально излучают
его полотна, не только не
иссякает с годами, а ста-
новится все более очищен-

ной от суеты и будничности.
Да, не случайно свою выстав-
ку Ансельмо Перри  назвал
«Дорогой света». Она, на са-
мом деле, дарит свет и праз-
дник в душе. Испытано на
себе.

Диана ШЕРЕШАШВИЛИ
Фото Лии РОМАШКА
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Толстые люди живут дольше

Удо Поллмер – ученый-дие-
толог и автор нашумевших бе-
стселлеров. Изучал в Мюнхе-
не химию пищевых произ-
водств. С 1995 года работает
научным руководителем Евро-
пейского института продо-
вольственных наук. В 1981 году
он опубликовал свою книгу
«Ешь или умри». Затем выш-
ли «Лексикон ошибок пита-
ния» и многие другие. Недав-
но в продаже появилась его
книга «Ешьте наконец нор-
мально. Нет диетам».

Удо Поллмер говорит в ин-
тервью газете «Frankfurter
Allgemeine»  о бессмысленно-
сти диет, трюках промышлен-
ности и отличном дизайне
гамбургеров. «Потребители
фаст-фуда не толще всех ос-
тальных», – утверждает уче-
ный-диетолог. – И я не хочу заг-
нуться на подиуме только из-
за того, что костлявые модели
считаются красивыми»

- Господин Поллмер, вы
негативно отзываетесь о
диетах и низкокалорийных
продуктах. Позволю себе
нескромный вопрос:
сколько вы весите?

- Я не знаю, сколько вешу.
Есть нечто поважнее. Вы зна-
ете, какой у вас IQ?

- Вы уходите от ответа.
Согласно международным
стандартам, вас можно
назвать толстым.

- Того, чьи параметры сегод-
ня выходят за сомнительные
«предельно допустимые зна-
чения», карают те, кто имеет
средний размер. Мое тело –
это моя природа, и я не могу
его моделировать. И я не хочу
загнуться на подиуме только
из-за того, что костлявые мо-
дели считаются красивыми.
Как по-вашему «контролиру-
ется» вес в этой среде? Пато-
логическим голоданием, вы-
зыванием рвоты и кокаином.

- Модели – это край-
ность. Но многие люди хо-
тят регулировать свой вес
– дисциплинируя свои
привычки в еде. По-ваше-
му, это неправильно?

- Неважно, голодаете ли вы,
постоянно беспокоитесь о
том, что едите, употребляете
в пищу заменитель сахара и
обезжиренные продукты –
многие люди таким образом
только набирают вес. Наш
организм воспринимает это
как угрозу голода. И на всякий
случай мудро решает отло-
жить кое-что про запас. Так
возникает так называемый
«jojo-эффект».

- А что за ним кроется?
- Калории снабжают мозг

энергией, делают возможной
двигательную активность и
«отапливают» организм. Если
пищи недостаточно, наш орга-
низм сам восполняет недоста-
ющее: он накапливает более
толстый жировой слой, пре-
дупреждая тем самым потерю
тепла. Против этой стратегии

выживания мы бессильны.
Посмотрите на американцев:
там постоянно треть населе-
ния сидит на диетах – однако
худее от этого не становятся.

- Одно международное
исследование доказало,
что немцы – самая толстая
нация в Европе. Излиш-
ним весом страдает две
трети всего взрослого на-
селения страны.

- Это было не международ-
ным исследованием, а двумя

страницами, выпущенными
организацией, спонсорами
которой, по сведениям British
Medical Journal, выступали
фармакологическая промыш-
ленность и производители
препаратов, снижающих аппе-
тит. Эти данные ничего не сто-
ят, они получены из разных
источников, они не стандарти-
зированы по возрасту и полу-
чены в результате использова-
ния разных методов. У этого
«исследования» нет даже ав-
торов. Но из него сделали сен-
сацию, оно попало в заголов-
ки.

- Тем не менее министр
защиты прав потребите-
лей, продовольствия и
сельского хозяйства ФРГ
Хорст Зеехо-
фер относит-
ся к нему се-
рьезно. Он
хочет пред-
ложить «план
действий» по
борьбе с
лишним ве-
сом. Что нас
оживает в
связи с
этим?

- Вероятнее
всего, новый
вариант реко-
мендаций –
призывы к бо-
лее подвижному образу жиз-
ни, обогащению пищи овоща-
ми и фруктами и снижению
количества потребляемого
жира. При этом за последние
50 лет окончились провалом
все попытки сделать человека
более худым на долгое время
при помощи подсчета кало-
рий и спорта. Напротив, жер-
твы стали в большинстве слу-
чаев более толстыми и боль-
ными.

- Но откуда тогда берут-
ся толстяки?

- На сегодняшний день из-
вестно 100 причин, по кото-
рым человек набирает вес:
возбудители инфекций, вызы-
вающих ожирение, генетичес-
ки отклонения, гормональные
нарушения. Чем выше давле-

ние на полных людей, тем тол-
ще они становятся, поскольку
стресс и плохое настроение
приводят к тому, что они хва-
таются за еду как за спаса-
тельный круг. Так называемая
«борьба с излишним весом»
– просчитанный источник, до-
хода для отрасли диетологии
и здравоохранения.

- Вы считаете все это
заговором индустрии ди-
етологии?

- Заговором? Назовем это

так: любая ус-
пешная от-
расль знает,
как делаются ее
дела. Посмот-
рите, призыва-
ют нас, вы тол-
стые, уродли-
вые и больные.
При помощи
нашей продук-
ции, эксклю-
зивных советов
и услуг вы все
снова станете
красивыми, мо-
лодыми и
с т р о й н ы м и .
Этим трюкам
уже не одно сто-
летие.

- Речь идет о здоровье
и затратах на здравоохра-
нение. У тех, кто страдает
избыточным весом, повы-
шается риск инфаркта.

- Это звучит угрожающе, но
на самом деле означает не-
многое. Когда, к примеру, по-
нижается риск развития рако-
вой опухоли, вполне логично,
что повышается риск инфар-
кта, и наоборот. Это связано с
тем, что любой человек в один
прекрасный момент все рав-
но умрет. А от инфарктов уми-
рают, прежде всего, пожилые
люди. И поэтому повышенный
уровень угрозы инфарктов оз-
начает для страны повышен-
ную среднестатистическую
продолжительность жизни ее
граждан.

- Но считается, что тол-
стые умирают от инфарк-
та чаще.

- Да, об этом можно про-
честь везде. На самом деле
все не так однозначно: для по-
жилых людей «жирок» стано-
вится самой лучшей страхов-
кой жизни, поскольку во вре-
мя заболевания они теряют в
весе. Последний метаанализ,
который подытожил результа-
ты всех имеющихся в наличии
мировых исследований, сно-
ва подтвердил: те, чей вес
превышает норму, в среднем
живут дольше тех, чей вес
этой норме соответствует.
Самый высокий уровень
смертности наблюдается не у
толстых, а у худых.

- Оборот индустрии ди-
етологии в Европе состав-
ляет около 100 млрд евро.
Ей противостоит отрасль
фаст-фуда, обороты кото-
рой также исчисляются
миллиардами. У нее тоже
есть свой законный инте-
рес.

- Почему McDonalds или
производители пиццы должны
вести борьбу с индустрией
диет? Любая диета рано или
поздно заканчивается, и тог-
да человек хочет есть что-то
существенное. Кроме того,

последователи здорового об-
раза жизни взвыли бы, если
бы им пришлось всерьез обо-
роняться.

- Почему фаст-фуд
пользуется такой популяр-
ностью?

- Потому как благодаря хит-
роумному психофизиологи-
ческому дизайну обещает вку-
совые удовольствия тем, кто
их потребляет.

- Что еще за дизайн?
- Ну, проводятся исследова-

ния того, как вкус трансфор-
мируется во рту, исследуют-
ся те звуки, которые попада-
ют во время процесса переже-
вывания пищи в ухо, послевку-
сие и процесс слюнотечения.

- А что, у гамбургера все
эти параметры превосход-
ны?

- Да. Во время употребле-
ния гамбургера мягкая булоч-
ка поглощает слюну, а кисло-
сладкий соус, который ощуща-
ется при надкусывании, вызы-
вает новое слюноотделение.
Это основополагающий прин-
цип успешного вкусового ди-
зайна: вырабатывать больше
слюны, чем потреблять. Ког-
да у нас буквально «слюнки
текут», мы должны есть даль-
ше.

- Получается, что нас
прямо-таки откармлива-
ют?

- Нет. Поскольку, если се-
годня вы съели больше, зав-
тра вы съедите меньше.
Организм ведет строгий
учет. Поэтому потребители
фаст-фуда – не толще, чем
другие, как бы это ни разоча-
ровывало наших экспертов-
диетологов, предпочитаю-
щих об этом не говорить.
Психофизиологическая тех-
ника позволяет нечто другое:
вы можете заменять одно
сырье другим и имитиро-
вать продукты так, как поже-
лаете. Так сегодня из рыбы
производят удивительно
правдоподобные креветки.

- И поэтому многие
предпочитают готовить
самостоятельно. Как гово-
рится, тот, кто сам печет,
знает, что спрятано в хле-
бе.

- Да? А вам знакомы искус-
ственные яйца, которые вруч-
ную производят в огромном
количестве в Китае? Они в точ-
ности соответствуют свежему
куриному яйцу, вы даже може-
те поджарить его на сковород-
ке.

- Вы шутите!
- Это стало актуально в

Азии, поскольку этот товар
появился на рынках в сосед-
них странах. Технология ста-
ра, ее используют в Америки
уже сотню лет. Берутся краси-
тели, гидроколлоид, гипс, вода
и так далее. На семинаре вас
научат, как правильно все
смешать и разлить в формы.

- Как-то накладно для
одного яйца.

- Сырье здесь дешевле ку-
риного корма, рабочая сила
не стоит практически ничего.

- Но эти яйца ведь не по-
падают на рынок Герма-
нии?

- А как вы думаете, сколько
тонн яичного порошка мы им-
портируем из Китая для даль-
нейшей переработки?

- То есть мы не можем
быть уверены в том, что
томатный суп, который мы
едим, действительно сде-
лан из помидоров?

- Нет, там есть сердцевина
помидора. Однако мякоть по-
мидора имитирована. Это це-
лая технология по смешива-
нию томатного порошка, ли-
монной кислоты, картофель-
ного крахмала, залитого горя-
чей водой и вымешенного до
однородной структуры. А на
вкус это идентично мякоти по-
мидора.

- Почему в течение года
с рынка исчезают 9 из 10
новых продуктов, несмот-
ря на то, что их вкус опти-
мизирован?

- Если подопытным живот-
ным отделить вкусовые и обо-
нятельные центры, они будут
есть только то, что им нужно.
Запах и вкус подготавливают
наш организм к тому, какой
материал он сейчас будет об-
рабатывать. Управление тем,
что и сколько мы едим, про-
исходит не в голове, а в так на-
зываемом кишечном мозге –
ENS, кишечная нервная систе-
ма.

- Не дадите ли вы нам
напоследок все-таки ка-
кой-нибудь разумный со-
вет из области питания?

- Остерегайтесь продук-
тов, из которых было извле-
чено якобы нечто опасное для
того, чтобы добавить туда
нечто чрезвычайно полез-
ное.
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В первой половине следую-
щего года в Японии должна на-
чаться реализация масштабного
проекта по составлению долго-
срочных прогнозов климата на

Американские учёные в рам-
ках проекта RiSE, финансируе-
мого Агентством передовых
оборонных исследований США
(DARPA), разрабатывают робота,
способного передвигаться как
по горизонтальным, так и по на-
клонным и вертикальным по-
верхностям.

Внешним видом RiSE напо-
минает насекомое. Устройство
оборудовано шестью ногами и
неким подобием хвоста. В за-
висимости от того, для каких

Став популярными, практи-
чески все авторы получают удо-
вольствие от встреч с читателя-
ми, которые неизменно сопро-
вождаются подписыванием
собственных произведений.
Однако спустя какое-то время
некоторым это надоедает, и чи-
татели новых книг остаются без
автографов. 66-летняя канадс-
кая писательница Margaret
Atwood, видимо, тоже устала от
разъездов по разным городам и
от встреч с надоедливыми чи-
тателями.

Поэтому однажды она заду-
мала создать ручку, способную
подписывать книги, которые бы
находились на расстоянии сотен
километров от автора. Именно
так родилась идея ручки-робо-
та LongPen. Задуманное устрой-
ство было разработано компа-
нией Unotchit (произносится как
«you no touch it» - «ты не каса-
ешься этого»), которую основа-
ла сама Маргарет. Проект спон-
сировали, в частности, британс-
кие книжные издательства.

В прошедшее воскресенье
канадская писательница впер-

Компания Worldwide Aeros на-
мерена создать огромный воз-
душный корабль - летающую го-
стиницу. Корабль будет иметь
жёсткий корпус и габариты 50,29
м в высоту, 74,37 м в ширину,
197,21 м в длину, а его грузоподъ-
ёмность составит 400 тонн.

В отличие от классических
дирижаблей это воздушное суд-
но не будет легче воздуха - 4,3
миллиона м3 гелия компенсиру-
ют только две трети собствен-
ного веса аппарата, а дополни-
тельную подъёмную силу обес-
печат двигатели. «Летающий
отель» сможет доставлять 250
человек на расстояние 9650 км
со скоростью 280 км/ч, при вы-
соте полёта 2400 м. На борту
воздушного корабля будут рас-
полагаться рестораны, комфор-
табельные апартаменты и кази-
но. Для уменьшения шума кор-
мовые пропеллеры будут при-
водиться во вращения при по-
мощи электромоторов, работа-
ющих на водородных топливных
элементах.

Аппарат будет оборудован
специальной автоматической
системой поддержания лётной
способности. Она позволит осу-
ществлять точное управление и
компенсировать условия окру-
жающей среды и перемещение
пассажиров. Worldwide Aeros
планирует завершить создание
прототипа к 2010 году. По сло-
вам её главы Игоря Пастернака,

ВВС США проведут испы-
тания бомбардировщика B-
52, использующего топливо
на основе природного газа,
сообщает Terradaily.com..
Данный эксперимент прово-
дится в рамках программы
министерства обороны США
«Гарантированное топливо»
по обеспечению вооружен-
ных сил топливом американ-
ского производства.

Для испытаний, которые прой-
дут на авиабазе Эдвардс в сен-
тябре этого года, подготовлен
один самолет B-52. Два из вось-
ми двигателей стратегического
бомбардировщика будут исполь-
зовать комбинированное горю-
чее на основе авиационного ке-
росина JP-8 и синтетического ре-
активного топлива Фишера-
Тропша на основе природного
газа.

Альтернативное горючее мо-
жет производиться из природ-
ного газа, угля, горючих сланцев
с использованием процесса Фи-
шера-Тропша, разработанного в
Германии в 20-х годах прошлого
века, и активно использовавше-
гося в годы Второй мировой
войны по причине нехватки не-
фти.

До настоящего момента ис-
пользование данной техноло-

Worldwide Aeros создаёт летающий
пятизвездочный отель

ряд фирм уже проявляли заин-
тересованность новым проек-
том его компании. Помимо вер-
сии «Летающий отель» компа-
ния намерена создать транспор-
тную версию аппарата, который
сможет доставлять товары со
складов крупных торговых
фирм прямо в розничные мага-
зины, сообщает Popular Science.

Компания Worldwide Aeros
была основана советским инже-
нером Игорем Пастернаком в
1988 году еще в СССР, в 1992 году
она переехала в США и начала

свою деятельность в Делавере,
а ещё через год окончательно
обосновалась в Калифорнии.
Ранее Worldwide Aeros вместе с
гигантом оборонной промыш-
ленности Lockheed Martin, полу-
чила контракт с Пентагоном на
3 миллиона долларов США в
рамках конкурса на первона-
чальную проектировку военно-
воздушного судна. Воздушный
корабль создаваемый
Worldwide Aeros в рамках этого
конкурса также является гибри-
дом дирижабля и самолета.

Предсказать изменение климата это реально
нашей планете.
Предполагается, что
новая инициатива
позволит предска-
зывать тайфуны,
штормы, снежные
бури, засухи и дру-
гие катаклизмы на
срок до 30 лет,

Конечно, речь не
идёт о формирова-
нии сверхточных
прогнозов. Однако
даже приблизитель-
ная информация о
том, какой регион и
в какое время мо-
жет попасть под
удар стихии позво-
лит заблаговремен-
но предпринять со-
о т в е т с т в у ю щ и е
меры и минимизиро-
вать ущерб. В част-
ности, власти смо-
гут направить в рай-

он предполагаемого стихийно-
го бедствия дополнительную
спецтехнику и спасателей.

При составлении прогнозов
будет учитываться максимально

возможное количество факто-
ров, в том числе колебания ат-
мосферного давления, измене-
ния температуры воздуха, ми-
рового океана, направление те-
чений, сдвиги земной коры и так
далее. Бюджет проекта ещё не
определён, однако, по предва-
рительным оценкам, реализа-
ция программы обойдётся в
сумму порядка 26 миллионов
долларов в год.

Расчёт погодных условий бу-
дет производиться на суперком-
пьютере Earth Simulator. Этот вы-
числительный комплекс был по-
строен компанией NEC в 2002
году и с производительностью
в 35,6 терафлопс (триллионов
операций с плавающей запятой
в секунду) до 2004 года удержи-
вал первую позицию в списке
пятисот мощнейших суперком-
пьютеров мира Тор-500. Кстати,
сейчас данный список возглав-
ляет система IBM Blue Gene/L,
установленная в Ливерморской
национальной лаборатории
имени Лоуренса и выполняющая
до 280,6 триллиона операций с
плавающей запятой в секунду.

Чудо - ручка
вые продемонстрировала
изобретение - на Лондонс-
кой книжной ярмарке она
написала несколько слов
на графическом планшете,
и через пару секунд в дру-
гом конце павильона две
тонкие металлические
руки, сжимающие ручку,
воспроизвели почерк авто-
ра на первой странице ее
книги: «С наилучшими по-
желаниями, от Маргарет
Этвуд». Позже автор по-
вторила эксперимент,
«подписав» книги читате-
лям, которые находились в
Нью-Йорке.

Самое интересное, что
Маргарет и не планирует
продавать свое изобрете-
ние. Она говорит о том, что
будет сдавать его издатель-
ствам в аренду, чтобы те могли
таким образом популяризиро-
вать авторов, работающих с
ними, и давать возможность чи-
тателям, проживающим в не-
больших городках, получить ав-
тографы. Стоит ли говорить о
том, что издательства уже по-

тирают руки, ведь общение ав-
торов с читателями неизменно
поднимает продажи книг. Попро-
сить же автора подписать книги
заокеанским читателям при по-
мощи LongPen гораздо дешев-
ле, чем организовать его тур в
далекие страны.

Новые роботы
целей предназначен робот,
каждая нога снабжена когтями
или липучками. Хвост при этом
обеспечивает дополнитель-
ную устойчивость.  Работой
RiSE управляет бортовой ком-
пьютер, получающий инфор-
мацию от различных сенсоров.
Весит робот около двух кило-
граммов и имеет длину в чет-
верть метра. Теоретически
RiSE может карабкаться по сте-
нам, оградам и деревьям. Ско-
рость движения в зависимос-
ти от типа поверхности дости-
гает 0,3 метра в секунду.

В исследованиях по созда-
нию робота-древолаза прини-
мают участие сотрудники Стэн-
фордского университета, Кол-
леджа Льюиса и Кларка, Уни-
верситета Карнеги-Меллона и
Пенсильванского университе-
та. Не исключено, что в перс-
пективе роботы, способные пе-
редвигаться по вертикальным
поверхностям, будут исполь-
зоваться при изучении других
планет.

Бомбардировщик
работает на угле?

гии было нерентабельным, од-
нако постоянный рост цен на
нефть делает производство
синтетического топлива эконо-
мически оправданным, особен-
но учитывая значительные за-
пасы каменного угля и природ-
ного газа, которыми располага-
ют США.

По своим химическим свой-
ствам реактивное топливо, по-
лученное с помощью процес-
са Фишера-Тропша, близко к
традиционному авиационному
керосину. Основной задачей
испытаний, проводимых при
технической поддержке иссле-
довательской лаборатории
ВВС США, является изучение
эксплуатационных свойств но-
вого горючего, его стабильно-
сти в различных температур-
ных условиях, и совместимос-
ти с используемыми в ВВС США
авиационными двигателями.

Недавно в Кембридже группа
лондонских художников
Greyworld представила необыч-
ный проект - поющие скамейки и
хихикающие урны. Увидеть эти
роботизированные предметы, ос-
нащенные солнечными батарея-
ми, горожане могут на площади
возле здания, где проходит выс-
тавка современного искусства
The Junction.

Внешне абсолютно стандарт-
ные шесть лавок и шесть урн на-
делены удивительными возмож-
ностями и живут собственной
жизнью. Благодаря встроенным
технологиям урны могут внезап-
но захихикать или издать неприс-
тойный звук. Когда идет дождь,
скамейки ищут укрытие, а когда
из-за туч выходит солнце, лавки
начинают хором петь, причем на
разные голоса. Как только опуска-
ются сумерки, «уличная интеллек-
туальная мебель» рядком выстра-
ивается возле входа, чтобы уста-
лые посетители выставки могли
передохнуть, или же толпой дви-
гается к источнику питания, дабы
подзарядиться. Каждая скамейка
снабжена табличкой, на которой
указаны ее название и написаны
несколько слов об авторах проек-
та и о The Junction.

По словам Эндрю Шобена, воз-
главляющего группу Greyworld,

Развлекают поющие лавки
и хихикающие урны

«одушевленные» скамейки и урны
со временем обретут еще боль-
ше индивидуальных особеннос-
тей. Между The Junction и
Greyworld уже заключен трехлет-
ний договор на техническое об-
служивание. Создавать «умные»
предметы мебели художникам
Greyworld помогают исследовате-
ли из педагогического колледжа
Лондонского университета. Сто-
имость проекта составляет 110000
фунтов стерлингов (198305 долла-
ров США) и финансируется Сове-
том по искусствам Великобрита-
нии и компанией Turnstone Estates.

Арт-группа Greyworld была об-
разована в 1993 году в Париже и
известна, в первую очередь, сво-
ими инсталляциями, которые пре-
ображают унылый городской пей-
заж и заставляют по-новому
взглянуть на уже ставшие при-
вычными места. Выставки работ
Greyworld проходят по всему
миру, а постоянные инсталляции
действуют в двенадцати странах.
В январе 2002 года арт-группа
представила проект ColourStops,
изменив облик пяти автобусных
остановок в Брэдфорде (Запад-
ный Йоркшир, Англия). Эта работа
была отмечена престижной пре-
мией британского Королевского
общества покровительства искус-
ствам.
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Откровенное интервью Мар-
гариты Жуковой - дочери вели-
кого маршала Советского союза
- газете  «Жизнь».

77-летняя Маргарита Жукова
до сих пор ведет бой. Дочь ле-
гендарного маршала бьется за
правду о своем отце: Георгия
Константиновича оболгали при
жизни, пытаются опорочить и
сейчас!

Эта женщина защищает сво-
его отца с таким же упорством,
с каким маршал Жуков оборо-
нял Родину от фашистов. Все
обвинения в адрес Георгия Кон-
стантиновича ранят ее в самое
сердце. Их множество. Никто из
исторических личностей не вы-
зывает столько разноречивых
мнений, как маршал Георгий Жу-
ков.

В чем только не обвиняли
четырежды Героя Советского
Союза, человека, спасшего Ев-
ропу от фашизма! В жестокос-
ти и стремлении побеждать
любой ценой, в бонапартизме и
принижении руководящей роли
партии, в мародерстве. Даже на
пленуме ЦК партии разбирали
его персональное дело.

Жизнь маршала была весьма
сложной и драматичной. И хотя
уже 33 года, как Георгия Констан-
тиновича нет в живых, поток
злых обвинений не утих. Прези-
дент межрегионального обще-
ственного объединения «Фонд
«Маршал Жуков» Маргарита
Жукова, вторая по старшинству
из четырех дочерей великого
полководца, ведет борьбу за
честное имя своего отца, не жа-
лея времени и не щадя своего
здоровья.

– Вы потрясающе похожи на
своего отца. Одно лицо!

– Одна кровь. Однажды, ког-
да я приехала к отцу, он подвел
меня к зеркалу и сказал: «Ну по-
смотри, это же моя копия. У нас
одно лицо! А ты посмотри на уши,
на глаза!» Даже скульптор Клы-
ков попросил меня позировать
для работы над памятником
папе. Так уж сложилось: кости
мои растут так же, как и у отца.

– А характер у вас с Георгием
Константиновичем похож?

– Еще в 1946 году в один из
сложных для себя периодов
жизни из Одессы отец писал
мне: «Я уверен, ты будешь не
слабее своего отца». Стараюсь
быть сильной. Знакомые счита-
ют, что мне передался и харак-
тер, и воля отца. За годы обще-
ственной деятельности я объез-
дила весь бывший СССР, высту-
пала в 11 зарубежных странах. И
стала инвалидом 2 й группы, по-
страдав в четырех дорожных
авариях...

Отец
– Мой отец отдал защите Ро-

дины 50 лучших лет жизни, – с
тихой гордостью говорит Мар-
гарита Жукова. – Войну он закон-
чил в 1945 году в Берлине, ко-
мандуя 1 Белорусским фрон-
том, бравшим логово фашис-
тов. Ему не исполнилось тогда
и 45. У моего отца никогда не
было двух лиц – одного для па-
рада, второго для жизни и рабо-
ты, службы в армии. Он был
цельным человеком, ярким во
всем. Один небольшой пример:
в дни выхода в свет и издания
книги воспоминаний отца в 1969
году к нему пришел фронтовой
товарищ, который, будучи гене-
ралом, посетовал на раны вой-
ны и на то, что денег не всегда
хватает на лечение, на дорогие
лекарства. «Что же мы за люди,
если жизнь оборачивается так
непросто?» Отец молча снял с
полки свою книгу и написал дру-
гу на ней: «Ты спрашиваешь, что
такое наша жизнь? Отвечаю:
наша жизнь – сплошное Боро-
динское поле в битвах за Оте-
чество».

Ответ краткий, но типично
«жуковский».

Благодаря своим личным ка-
чествам, он стал легендой при
жизни: «Там, где Жуков, там пе-

Дочь маршала Жукова: «Правда о моем отце»
релом хода событий, там гото-
вилось наступление».

– Какой период войны ваш
отец считал самым тяжелым?

– Когда Жуков был команду-
ющим Ленинградским фронтом,
Сталин позвонил ему и поставил
в известность, как катастрофи-
чески складываются дела под
Москвой. И просил немедлен-
но вылететь в столицу. Москву
1941 года, оценивая значение
операций войны, Георгий Жуков
назовет самым тяжелым пери-
одом своей полководческой

биографии. Гитлер произносил
речи на весь мир, что Москва на
грани падения. Уже везли не-
сколько вагонов лучшего италь-
янского мрамора, чтобы на По-
клонной горе поставить памят-
ник высотой в 100 метров в честь
взятия Москвы, увенчанный 15-
метровой фашистской свасти-
кой из бордового мрамора.

– Есть легенда, что Гитлер
приговорил Жукова к смерти...

– В 41-м Гитлер обращался к
своим союзникам, японским ми-
литаристам. Японцы спросили:
«А кто там командует фронтом
под Москвой?» Гитлер небрежно
сказал: «Какой-то малоизвест-
ный генерал, какой-то Жуков».
Японцы ответили: «Мы помним
этого человека. Посылаем вам
золотой поднос, плените его,
отрежьте голову и пришлите нам.
Мы помним его еще с 1939 года,
когда он разгромил 6-ю Квантун-
скую армию. Получив его голо-
ву, мы вам поможем, а пока, из-
вините, мы не восстановили
нашу боевую мощь».

– Правда, что Жукова боялся
беспокоить даже сам Сталин?

– Был такой случай. В период
битвы за Москву отец 24 дня
спал не более 2-3 часов в сутки,
разрабатывая контрнаступле-
ние. После начала наступления
в ночь с 5 на 6 декабря он по-
смотрел на часы и сказал: «А я и
забыл, что 2 декабря был мой
день рождения. Позвольте сде-
лать себе подарок – поспать пол-
часика. Разбудите, если будут
осложнения». И провалился в
глубокий сон. За это время
дважды позвонил Верховный
главнокомандующий Сталин,
ему сказали, что не могут раз-
будить комфронтом уже вто-
рые сутки. «Может, заболел?
Может, врача прислать? – спро-
сил Сталин. – Впрочем, не буди-
те, он заслужил право поспать.
Дела идут по плану». В 1943 году
в дни прорыва блокады Ленинг-
рада Сталин распорядился при-
своить Жукову первому в армии
высшее воинское звание мар-
шала Советского Союза: «Мы,
кажется, забыли отметить Жуко-
ва, он спас Москву. Этого будет
достаточно за Москву и Ленинг-
рад вместе».

Обыск
– Маргарита Георгиевна, пос-

ле войны была развернута кам-
пания по дискредитации ваше-
го отца, по личному распоряже-
нию Сталина на государствен-
ной даче Жукова в Сосновке
произвели тайный обыск. Исто-
рики утверждают, что было най-
дено «большое количество цен-

ностей», в том числе «свыше
16 килограммов изделий из
серебра, 218 отрезов шерстя-
ных и шелковых тканей, 21
охотничье ружье, много анти-
кварных изделий из фарфо-
ра и фаянса, меха, гобелены
работы французских и фла-
мандских мастеров XVII и XVIII
веков и другие дорогостоя-
щие вещи». Это все действи-
тельно принадлежало Жуко-
ву?

Георгий Константинович и
не знал об этих вещах. Другой
вопрос, почему они оказались
на даче без ведома маршала?
Выяснилось, что это его зам по
тылу гнал из Германии вагоны
с ценностями и втайне от мар-
шала, но в сговоре с его близ-

кими, жившими на госдаче, раз-
местил часть вещей там. Вопрос,
почему маршала так подставили,
нужно задавать тем, кто жил с
ним вместе...

Облик Георгия Константино-
вича Жукова, моего любимого
отца, навеки останется светлым
и чистым в благодарной памяти
народа. И это главное...

Комментарий историка
Действительно, найденные

при обыске на даче маршала со-
кровища: мебель, ковры, хрус-
таль – были вывезены из Герма-
нии, - рассказывает старший на-
учный сотрудник Мемориально-
го музея-кабинета маршала Г.К.
Жукова Анатолий Коломийцев.
– Но нашим военнослужащим
разрешалось на правах победи-
телей вывезти из побежденной
страны какой-то объем вещей
вполне официально, существо-
вал такой приказ. Кроме того,
маршал и зарабатывал вполне
прилично. На все вещи были
предоставлены чеки, счета, кви-
танции. И второе: ведь все эти
вещи, как объяснил маршал Жу-
ков, предназначались для госда-
чи, все они там и остались. Ни-
какого бесценного наследства
маршал не нажил.

Любовь полководца
Георгий Константинович Жу-

ков был бравым мужчиной и
любимцем женщин. Но след в
его жизни оставили только че-
тыре женщины. И полководец
любил каждую из своих жен. Но
по-настоящему он не принадле-
жал ни одной из них: маршал
служил не юбкам, а Родине.

Во время Гражданской войны
в 1919 году помощник команди-
ра взвода Жуков был ранен под

Царицыном и попал в
лазарет. За ним уха-
живала Мария Воло-
хова. Между молоды-
ми людьми вспыхну-
ло чувство. Но после
их пути разошлись:
Мария вернулась к ро-
дителям в Полтаву.
Позже, в 1922 году,
они вновь встрети-
лись в Минске. Через
7 лет, в 1929 году, Ма-
рия родила ему дочь
Маргариту.

...В 1920 году в Во-
ронежской области Георгий Жу-
ков сражался с бандой Антоно-
ва. Как рассказывала дочь Элла,
отец защитил мать, Александру
Зуйкову, от хулигана, и с тех пор
они не расставались, прожив
вместе около 40 лет. Тогда Алек-
сандра Диевна всюду следова-
ла за Жуковым на бричке. Из-за
кочевой жизни потеряла перво-
го ребенка, мальчика. Врачи не
советовали ей заводить детей
из-за слабого здоровья. Но
Александра Диевна решила ина-
че. В 1928 году в Белоруссии в
семье появилась дочь Эра, а в
1937 году – Элла.

Жизнь на две семьи не могла
продолжаться вечно. Закончи-
лась эта драма по-советски.
Александра Диевна написала

жалобу в партком.
Дело затянулось на полгода,

но разрешилось как бы само со-
бой. Муж умершей от тифа сес-
тры Волоховой и близкий друг
Жукова Антон Янин увез Марию
с дочкой в Минводы, позже же-
нился на ней, а Маргариту удо-
черил. В годы Великой Отече-
ственной полковник Янин погиб
под Сталинградом.

А Жукову тогда объявили вы-
говор за двоеженство и поста-
вили ультиматум: если не вер-
нется к Зуйковой, будет исклю-
чен из партии. С тех пор Алек-
сандра Диевна стала считаться
его официальной женой.

Уничижительным термином
«походно-полевая жена» назы-
вают подруг военных команди-
ров, живших с ними в годы вой-
ны. У Жукова и медработника
Лидии Захаровой все было куда
серьезнее, их связало яркое и
сильное чувство. Они не расста-
лись и после войны. Когда Алек-
сандра Диевна узнала о суще-
ствовании Лидии, плача, она
призналась адъютанту Жукова:
«Когда я ему портянки стирала,
у него ведь другая была».

В июне 1946 г. маршала Жуко-
ва обвинили в военном загово-
ре и отправили командовать
Одесским округом. Лидия Заха-
рова отправилась вместе с ним.
Тогда Александра Диевна вновь
написала письмо в НКВД с
просьбой выслать Захарову из
Одессы. В итоге Лидию выгнали
с работы, но она осталась вмес-
те с маршалом. Позже, когда
Жукова перевели командовать
Уральским военным округом,
вместе с ним Захарова уехала в
Свердловск.

Тогда как раз началась травля
Жукова в ЦК партии. Его заста-
вили порвать связь с Лидией
Захаровой.

Тогда же она собрала вещи и
уехала в Москву. Позже она
вышла замуж за другого.

Нежность
Последней любовью марша-

ла стала врач Галина Семенова,
младше его на 30 лет. Они по-
знакомились в Свердловске в
1950 году. Жуков командовал
Уральским военным округом, а
Семенова работала после окон-
чания Казанского мединститута.
Она окружила Жукова любовью
и заботой, пыталась наладить
отношения с дочерьми от пре-
дыдущих браков.

В 1957 году у Галины Семено-
вой родилась четвертая дочь
Жукова – Мария. И только через
восемь лет, в 1965 году, состо-
ялся развод с Александрой Зуй-
ковой.

Дочь Эра рассказывает:

- Это была трагедия для всей
семьи. Папе было 67 лет, а маме
65. Рана была непереносимой.
Вместе с отцом от нее ушел
смысл жизни. Мы не общались с
ним около года, затем вновь ста-
ли видеться. В декабре 1967 года
у мамы произошел инфаркт, на
следующий день она умерла.

Жуков с женой А. Зуйковой
и дочерьми Эрой и Эллой

Жуков с женой Галиной Семеновой
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Согласно обнародованному
на днях завещанию миллиардер-
ши из Гонконга Нины Ванг, скон-
чавшейся третьего апреля, все
ее состояние должно перейти к
ее мастеру фен-шуй.

Богатейшая женщина Азии
завещала 4,2 миллиарда долла-
ров неизвестному широкой
публике личному астрологу,
доктору Тони Чан Чун-чуену, ни-
чего не оставив своим род-
ственникам.

Нина Ванг, которую окрести-
ли «конфеткой» за ее детские
косички, мини-юбки и необыч-
ные манеры персонажа мульт-
фильмов, умерла в возрасте 69
лет от рака.

Адвокат покойной Джонатан
Мидгли сказал, что Ванг остави-
ла все состояние Чану, потому
что он «понимал философию
(Ванг), и ее жизненную филосо-
фию, и философию ее бизне-
са».

Родственники Ванг обрати-
лись в суд, заявив о праве на

Богатейшая женщина Азии
завещала свои миллиарды
личному астрологу

наследство, однако Мидг-
ли сообщил, что не прида-
ет большого значения по-
добным искам.

«Мы интерпретируем
это не как враждебное
действие, а как разумный
шаг, принятый опытными
юристами», - сказал Мидг-
ли.

Нина была женой Тедди
Ванга из могущественно-
го клана Вангов, который
владел предприятием
Chinachem, трансформи-
рованным из химического
предприятия в самую круп-
ную в Гонконге компанию
недвижимости. Его похи-
тили и убили в 1990 году,

хотя тело полиция так и не об-
наружила.

После смерти мужа Нине
Ванг пришлось пережить дол-
гую борьбу за его состояние с
родственниками покойного. В
распоряжение адвокатов попа-
ло три разных завещания, и суд
признал составленный в ее
пользу документ фальшивым и
отправил ее в тюрьму.

После своего освобождения
в 2002 году она проконсультиро-
валась с личным астрологом,
который и посоветовал продол-
жить борьбу за состояние мужа.
В результате в 2005 году апелля-
ционный суд встал на сторону
Нины Ванг и передал ей деньги
и активы супруга.

В ежегодном списке милли-
ардеров, составляемом журна-
лом Forbes самая богатая жен-
щина в Азии находилась на 154
месте. На ее похоронах присут-
ствовали местные миллиарде-
ры и представители политичес-
кой элиты Гонконга.

Согласно исследованиям,
опубликованным журналом
Caterer & Hotelkeeper, чаще все-
го из гостиниц крадут полотен-
ца - на хищения банных принад-
лежностей пожаловались 32%
из примерно тысячи опрошен-
ных владельцев отелей. Кроме
того, гостиницы постоянно не-
досчитываются халатов и пе-
пельниц, которые несут на себе
логотип заведения. Часто, съез-
жая из номера, постояльцы стре-
мятся прихватить пульты дис-
танционного управления от те-
левизоров и, как ни странно,
побольше туалетной бумаги. По
данным британских исследова-
телей, 19% постояльцев отме-
тили, что мучаются совестью, но
обязательно прихватывают с
собой рулончик. Кроме того, в
среднем за сезон исчезает бес-
следно, помимо законно израс-
ходованных, почти 2 млн литров
шампуня, предлагаемого тури-
стам в номерах гостиниц. Опрос
самих туристов факты подтвер-
дил: 70% респондентов призна-
лись, что всегда забирают с со-
бой походные бутылочки с шам-
пунем, 46% опрошенных при-
хватывают еще и бальзам. Пор-
ционный гель для душа увозят
из отелей 60% туристов. Инте-
ресно, что 9% ответивших на
опрос мужчин признались, что
нередко им приглядывается
крохотный швейный наборчик с
несколькими нитками и одной
иголкой. 4% мужчин обязатель-
но берут с собой пилку для ног-
тей. Ну и, конечно же, знамени-
тые карточки Do Not Disturb. Их
в качестве сувениров увозят с
собой 2% туристов. И большин-
ство из них признает, что кол-
лекционирует такие таблички из
всех посещенных отелей.

Впрочем, есть среди турис-
тов изысканные клептоманы.
Так, в одной из гостиниц жиль-
цы унесли сиденье для унитаза.
В другом отеле клиенты скру-
тили дверной замок. А владелец
третьего пожаловался на то, что

Наши руки не для скуки: туристическая клептомания

у него стащили средневековый
меч, украшавший стену номера
«люкс». Также были зарегистри-
рованы единичные случаи во-
ровства дверного глазка, 1,5-
метрового деревянного медве-
дя, а также вполне живой соба-
ки, принадлежащей лично хозя-
ину гостиницы, пишет tpnews.ru.
Из мелочей крадут дверные
крючки, выключатели и батарей-
ки из пультов управления для
телевизора. А по рассказу моск-
вички Юлии, отдыхавшей в од-
ном из отелей Паттайи, русские
туристы там «воруют еду за зав-
траком - ссыпают в целлофано-
вые пакеты, в сумки, при погруз-
ке на катер падали в море укра-
денные вареные яйца». Вероят-
но, в комплект к еде, в Хургаде
туристы воруют чайные ложеч-
ки, причем отели не успевают
восполнять их утрату, и каждый
следующий заезд туристов час-
то не находит их на столе во
время завтрака или ужина.

Воруют, разумеется, не толь-
ко из отелей. В Праге туристы
едва не лишили исторический
центр города его мостовой.
«Тротуарные клептоманы» выко-
выривают на память не обычные
плиты, а очень редкие - так на-
зываемые «кошачьи головы». Их

уже давно не про-
изводят, камни по-
добной формы
можно встретить
только в Чехии. И
поэтому вокруг
пражских тротуа-
ров по ночам раз-
горается ажиотаж,
с о о б щ а е т
ILoveCZ.ru.

Разграбляют ту-
ристы и Сахару - по
крайней мере так
считают власти
Алжира. Только в
2006 году сотруд-
ники таможни
изъяли у туристов
около 1000 пред-
метов, представ-

ляющих археологическую цен-
ность и запрещенных к вывозу
из страны. Все они были собра-
ны туристами на плато Тасси-
лин-Аджер в алжирской Сахаре
- уникальном музее под откры-
тым небом. Вывозят туристы
куски метеоритов, редкие рас-
тения, археологические наход-
ки, скальные осколки, гальку.
Впрочем, властям грех жало-
ваться, ведь по сути дела они
получают бесплатные бригады
по сбору ценностей для музея
Джанета, куда передают все
конфискованное.

Отдельно отличаются среди
туристов-клептоманов немцы.
В Норвегии они воруют дорож-
ные знаки, особенно те, что ка-
жутся непосвященным забав-
ными. Чаще всего страдает знак,
предупреждающий о возмож-
ном появлении лосей на доро-
ге, и хотя на первый взгляд ни-
чего смешного в нем нет, он по-
чему-то пользуется дикой попу-
лярностью среди немецких ту-
ристов. Каждое лето норвежс-
кие дорожные службы ставят
сотни новых знаков (лосей в
стране действительно предос-
таточно), и каждый раз никакие
меры не спасают их от исчезно-
вения.

Как никакие меры не спасают
и наверняка не спасут от краж
указатели с названием австрий-
ского городка Fucking. Мэр го-
рода уже не раз обращался к ту-
ристам, преимущественно бри-
танским, с просьбой не воровать
их. В прошлом году в Fucking
даже было проведено голосова-
ние, где решалось, стоит ли пе-
реименовывать город. Местные
жители решили оставить старое
название, рассказал мэр. «В кон-
це концов, Fucking существует
уже почти 800 лет. Скорее все-
го, он возник тогда, когда сюда
приехал мистер Фак (Fuck) из
рода Факов. А окончание «инг»
добавилось в качестве обозна-
чения поселения», - заявил Мэр.
Кстати в той же Австрии еще
есть указатели с названиями
«Petting» и «Harakiri», которые
туристы почему-то похищать не
пытаются.

Впрочем, из всех ворующих

туристов более всего отличи-
лись две семьи, возвращавши-
еся с пикника в Краснодарском
крае, пишет ЮГА.ru. Неподале-
ку от Сочи их машины попали
под проливной дождь и ехать
стало практически невозможно.
Чтобы разведать дорогу, мужчи-
ны семей на одном из двух ав-
томобилей попытались про-
ехать вперед, однако машина
неожиданно попала в самую

гущу овечьего стада, которое
чабан гнал домой. Видя, что хо-
зяин стада ушел далеко вперед,
туристы решили украсть у него
барана. Открыли двери, на
ощупь из-за пелены дождя и ту-
мана выбрали самого крупного
и затащили внутрь. После корот-
кой борьбы из машины пулей
вылетел сначала один турист, а
потом и другой. Как выяснилось,
по ошибке мужчины схватили
вместо барана кавказскую ов-
чарку, которая охраняла стадо.
Собака, оказавшись в машине и
повинуясь охранному инстинк-
ту, больше никого не пускала
внутрь. Чабан, сжалившись над
испуганными и промокшими до
нитки туристами, даже не стал
заявлять в милицию о попытке
воровства, а вот знакомым рас-
сказал.

Иногда похитители даже рас-
каиваются. Недавно в министер-
ство туризма Израиля поступи-
ла необычная посылка - коробка

камней. К посылке при-
лагалось письмо, напи-
санное раскаявшимся
британцем, который при-
знался в том, что украл
эти камни с Масличной
горы в Иерусалиме. Во
время визита в Израиль
турист посетил эту важ-
нейшую достопримеча-
тельность, тесно связан-
ную с именем Христа, и
решил прихватить с со-
бой камни, которых мог-
ла касаться стопа Иисуса.
Однако по возвращении
домой путешественник

решил, что осквернил святое
место, и его начала мучить со-
весть. Поэтому он принял реше-
ние вернуть украденное, сло-
жил камни в коробку и отпра-
вил ее в Министерство туриз-
ма Израиля. В сопроводитель-
ном письме он выразил сожале-
ние о том, что сделал, и просил
вернуть камни на место, при-
мерно указав, где они лежали,
сообщает MIGnews.com.

Мусульманское обще-
ство Ahmadiyya выступи-
ло в защиту спорных ут-
верждений одной студен-
тки о том, что существует
взаимосвязь между упот-
реблением в пищу свини-
ны и нетрадиционной ори-
ентацией. «Общество
Ahmadiyya Muslim (AMJ) в
целом согласно с мнени-
ем автора статьи», – сооб-
щается на официальном
интернет-сайте обще-
ства. Эксперты в очеред-
ной раз указывают на не-
гативное влияние потреб-
ления свиного мяса на
здоровье человека, «как
это и было описано в ста-
тье».

Руководство общества во
Франкфурте-на-Майне ссыла-
ется при этом на высказывания
бывшего главы общества Хазра-
та Мирзы Тахира Ахмада, исполь-
зованные в качестве аргумента-
ции и автором статьи. На различ-
ных заседаниях общества на за-
даваемые в этой связи вопросы
он давал такие же ответы, смысл
которых заключался в том, что
«нынешний рост склонности к
гомосексуализму может быть
связан с потреблением свини-
ны».

Головная организация этого
считающегося консервативным
мусульманского общества не со-
гласна с опасениями, возникши-
ми в связи с тем, что статья яко-
бы подстрекает к «вражде в от-
ношении определенных групп
общества». По сведениям само-
го общества, в Германии насчи-
тывается около 30 тыс. его чле-
нов. Оно имеет свою мечеть. В
берлинском районе Панков
Ahmadiyya ведет строительство
новой мечети, против чего выс-
тупают жители города. Однако в
поддержку строительства мече-

«Свинина делает голубым»

ти выступили ведущие берлин-
ские политики и члены сената.

Геи и лесбиянки подвергли
острой критике статью под на-
званием «Свинка, приносящая
удачу, или бедная свинья?» В
интернете многочисленные
высказывания в форумах под
общим названием «Свинина
делает голубым» свидетель-
ствуют о резонансе, вызван-
ном позицией автора-мусуль-
манина – хотя многие относят-
ся к статье и с юмором. «С са-
мого детства я ем только ку-
рицу, индейку и рыбу. Никакой
свинины, говядины, дичи и т.д.
И несмотря на это я гей, как
Оскар... Что-то в этой теории
не так», – пишет один из тех,
кто оставил свои комментарии
на сайте. «Многие религии рас-
ценивают гомосексуализм как
проявление упадка, болезни
или считают его грехом. Мо-
жет возникнуть опасность,
если религиозные фанатики
будут использовать это в каче-
стве пропаганды, направлен-
ной против геев и лесбиянок»,
– заявил представитель Союза
геев и лесбиянок Германии

(LSVD) Алек-
сандр Цинн.
И с л а м с к и е
фундамента-
листы в та-
ком случае
усилили бы
травлю, на-
правленную
против пред-
с т а в и т е ле й
сексуальных
меньшинств.
Начиная со
сравнения их
со свиньями
и заканчивая
призывами к
у б и й с т в у .
Цинн предуп-

реждает об опасности воспи-
тания подобных взглядов у мо-
лодежи.

По сообщениям мусульманс-
кой организации, статье уже
два года. Она была опубликова-
на в молодежном журнале, вы-
пускаемом обществом, ее мож-
но прочесть и в электронной
версии. В этой статье автор раз-
мышляет о «влиянии потребле-
ния свинины на моральный об-
лик человека». Она называет
свинью «бесстыдным живот-
ным», потребление мяса которо-
го влияет «на выраженность оп-
ределенных моделей поведе-
ния у потребителей». Автор ста-
тьи пишет, что бывший духов-
ный лидер Ahmadiyya Хазрат
Мирза Тахир Ахмад установил
взаимосвязь между «растущей
склонностью к нетрадиционным
отношениям в нашем обществе
с потреблением свинины». Го-
ловная организация во Франк-
фурте-на Майне заявила о том,
что в настоящее время не пред-
ставляется возможным дослов-
но восстановить высказывания
ныне покойного четвертого гла-
вы AMJ.



1 912 мая 2007 г. ЛЮБОПЫТНО

• В будущем компьютеры будут весить не более
чем 1.5 тонны

      (Popular Mechnics, 1949 г.)

• Самолеты - интересные игрушки, но никакой
военной ценности они не представляют.

      (Морешаль Фокс, профессор Ecole Superieure
de Guerre)

• Но что... может быть полезного в этой штуке?
      (Вопрос на обсуждении создания микрочипа

в Advanced Computing Systems Division of IBM, 1968
г.)

• Такое устройство, как телефон имеет слишком
много недостатков, чтобы рассматривать его как
средство связи. Поэтому, считаю, что данное изоб-
ретение не имеет никакой ценности.

      (Из обсуждений в компании Western Union в
1876 г.)

• Летающие машины весом тяжелее воздуха не-
возможны!

      (Lord Kelvin - президент Королевского общества
- Royal Sosiety - 1895 г)

• Эта музыкальная коробка без приводов не мо-
жет иметь никакой коммерческой ценности. Кто бу-
дет оплачивать послания, не предназначенные для
какой-то частной персоны?

      (Партнеры ассоциации David Sarnoff в ответ на
его предложение инвестировать проект создания
радио, 1920 г)

• Бурение земли в поисках нефти? Вы имеете в
виду, что надо сверлить землю для того, чтобы най-
ти нефть? Вы сошли с ума.

      (ответ на проект Эдвина Дрейка в 1859 г).

Простые рекомендации от экспертов ФБР (США)
• Если что-то звучит слишком заманчиво, чтобы

быть правдой - это неправда.

• Реклама может обманывать. Никогда не дове-
ряйте рекламе.

• Внимательно читайте все пункты договора. Не под-
писывайте ничего, пока не убедитесь в том, что все
положения соглашения понятны и устраивают вас. Тре-
буйте объяснений, если вам что-то непонятно.

• Если некий пункт договора не зафиксирован в
письменной форме, а обсуждался лишь на словах,
это означает, что вас пытаются ввести в заблужде-
ние.

• Всегда узнавайте адрес, телефон и иные коор-
динаты компании и попробуйте навести о ней справ-
ки (в США это делается через особую организацию
Better Business Bureau, которая выступает в роли
защитника прав пострадавших потребителей).

• Не доверяйте фирмам, базирующимся не в
вашем регионе.

• Покупайте товары и услуги у компаний, которые
базируются в вашем регионе. В противном случае,
вы не имеете возможности заранее проверить их
реальное качество.

• Если вам делают коммерческие предложения
по телефону, всегда требуйте предоставления вам
полной информации в письменной форме.

• Отказывайтесь от всех «конфиденциальных»
предложений.

Гениальные заблуждения

Наша тенденция вос-
принимать случайные
события как взаимосвя-
занные подпитывает ил-
люзию контроля - идею о
том, что мы можем вли-
ять на случайные собы-
тия. Это как раз то, что
поддерживает азартных
игроков и заставляет ос-
тальных поступать неве-
роятным образом - разго-
нять тучи руками, вызы-
вать дождь танцем или
лечить от рака по фотогра-
фии. Элен Ланджер про-
демонстрировала эф-
фект иллюзии контроля в
экспериментах с азартны-
ми играми, в ходе которых
ученые последовательно
обнаружили, что люди

Иллюзия контроля
действуют так, как будто
они могут контролиро-
вать случайные события.
К примеру, люди, вытянув-
шие лотерейный билет
сами, при просьбе его
продать требовали в четы-
ре раза больше денег, чем
те, кому этот билет дали.
Игроки в кости могут бро-
сать их мягко, чтобы вы-
пало мало очков, и жест-
ко, чтобы побольше. Та-
ким образом, индустрия
азартных игр процветает
за счет иллюзий игроков,
так как они приписывают
выигрыши своему уме-
нию и предвидению, а
проигрыши - осечкам или
же результатам везения
противнику.

Как сообщается в
недавно опублико-
ванной книге, глава
СС Генрих Гиммлер в
ходе войны тайно по-
бывал в испанском
монастыре, где хотел
найти предмет, кото-
рый он считал арий-
ским Святым Граа-
лем.

Гиммлер посетил
знаменитый монас-
тырь Монсеррат воз-
ле Барселоны, где он
рассчитывал обнару-
жить Грааль – чашу,
которую, как считает-
ся, Иисус Христос
освятил на Тайной ве-
чере.

В книге «Осквер-
ненный монастырь»
писательница Мон-
серрат Рико Гонгора
пишет, что рейхсфю-
рер СС думал, что
предъявление прав на
Святой Грааль поможет
Германии выиграть вой-
ну и дарует ему сверхъе-
стественные способнос-
ти.

В книге говорится, что
Гиммлер, как и другие
нацистские лидеры, раз-
делял странное убежде-
ние, что Иисус Христос
был вовсе не «царем
иудейским», а вел свое
происхождение от арий-
цев.

Гонгора пишет, что
Гиммлер, правая рука
Гитлера, считал, что
Иаков имел арийское
происхождение и все его
потомки, включая Иису-
са Христа, тоже были
арийцами.

Исследовательница
побеседовала с бывшим
монахом, который в
1940 году получил от вла-
стей приказ встретить
Гиммлера во время его
визита.

Андреу Риполь Нобле,
пенсионер, живущий в
доме престарелых непо-
далеку от Барселоны,

Принято считать, что
именно мужчины дела-
ют свой выбор в отноше-
ниях. На самом же деле
в большинстве случаев
именно женщины дипло-
матически развивают
ситуацию в том или
ином направлении. В
общение непроизволь-
ным жестом мужчины
выдают истинные чув-
ства к противоположно-
му полу.

О том, что мужчина
заинтересован, говорят
следующие жесты:

Приподнятые бро-
ви

При встрече с прият-
ными и неприятными
нам людьми, мы при-
поднимаем либо опуска-
ем (хмурим) брови не-
произвольно. Если чело-
век нам интересен, сим-
патичен, мы несколько
приподнимаем бровь,
если же человек нам не-
приятен, мы встречаем
его с хмурым взглядом.

Несколько приотк-
рытый рот свидетель-
ствует о том, что собе-
седник представляет ин-

Как определить интерес мужчины по жестам
терес. Мужчина автома-
тически приоткроет рот
на некоторое весьма ко-
роткое время, пока не
встретится взглядом с
интересующим его
объектом.

Открытое выраже-
ние лица

Если кто-то интересен
мужской половине, то
это отразится и на са-
мом выражении лица,
оно будет открытым,
дружественно настроен-
ным (приподнятые бро-
ви, приоткрытый рот,
улыбка, радость в гла-
зах). Каждая черточка
лица будет говорить о
том, что тебя рады ви-
деть.

Он попытается при-
влечь твое внимание

Любой красивый
жест, оригинальный и
яркий поступок будет
свидетельствовать о
том, что он желает выде-
литься из толпы, чтобы
именно ты обратила на
него внимание, посколь-
ку он - индивидуаль-
ность.

Он непроизвольно

периодически по-
правляет свою при-
ческу

Когда мужчине опре-
деленно нравится де-
вушка, он невольно начи-
нает поправлять причес-
ку руками, причем дела-
ет это слишком часто.
Этим жестом он пытает-
ся также понравиться.

Его брови несколь-
ко приподняты, когда
ты говоришь

Если когда ты начина-
ешь говорить, у него не-
много приподняты бро-
ви, знай, что ты ему нра-
вишься, он находит тебя
притягательной и непов-
торимой. Когда же при
разговоре с тобой, твоя
половинка смотрит на
тебя, как ни в чем не бы-
вало, брови его непод-
вижны, взгляд несколько
отстраненный, это гово-
рит о том, что ему неин-
тересно то, о чем ты го-
воришь, и ты тоже.

Если при встрече
он поправляет носки

Если при встрече с
тобой, он вдруг начина-
ет поправлять носки, это

100% говорит о том, что
он несколько взволно-
ван, желает выглядеть в
твоих глазах лучше, по-
скольку ты ему очень
нравишься, пишет
Efamily.ru.

 Он очевидно «ска-
нирует» тебя, твою
фигуру

Если мужчина при-
стально сканирует тебя,
при этом очевидно давая
это понять, он желает
сказать, что ты ему
очень нравишься и он
тебя рассматривает уже
как своего потенциально-
го сексуального партне-
ра. А твою фигуру он
оценил еще в первые се-
кунды встречи.

Он хвастается сво-
ими заслугами, спо-
собностями, хоро-
шей фигурой

Возможно, это пока-
жется где-то смешным,
но таким образом он пы-
тается показать, что он
подходит тебе, он краси-
вый, талантливый и у
него хорошая фигура
(т.е. он как нельзя лучше
подходит).

Тайная попытка Гиммлера отыскать
«арийский Святой Грааль»

тогда оказался един-
ственным человеком в
монастыре, который
знал немецкий язык –
ему и велели помочь
Гиммлеру в этих стран-
ных поисках.

Настоятель Антонио
Мария Марсет знал, что
Гиммлер подверг гоне-
ниям Католическую цер-
ковь в Германии, и пото-
му избегал встречи с
рейхсфюрером, гово-
рится в книге. Риполь
рассказал о том, как
Гиммлер приехал в Мон-
серрат, вдохновленный
оперой Рихарда Вагне-
ра «Парсифаль»: в ней
упоминается, что Свя-
той Грааль может хра-
ниться в «чудесном зам-
ке Монсальват в Пире-
неях».

Среди нацистов мно-
гие были убеждены, что
этот замок – Монсеррат.
Эта идея была подкреп-
лена фактом первого
исполнения «Персифа-
ля» в оперном театре
Лисео в Барселоне в 1913
году. Другие говорили,
что имеется в виду Мон-

сегюр во Фран-
ции.

Считается,
что Вагнера
вдохновили на
написание опе-
ры сочинения
трубадура XIII
века Вольфра-
ма фон Эшен-
баха и других
писателей, ко-
торые утверж-
дали, будто зна-
ют, где хранит-
ся чаша Христа
с Тайной вече-
ри.

По словам
Гонгоры, Гим-
млера также
натолкнула на
мысль народ-
ная песня из
Каталонии (се-
веро-восточной

провинции Испании, где

находится Монсеррат),
в которой содержится
скрытое указание на
«тайную купель жизни»,
находящуюся где-то не-
подалеку.

Гиммлер, бывший
фермер, сделал карье-
ру в нацистской партии
и стал ближайшим дове-

ренным лицом Гитлера.
Известно, что он интере-
совался расовым мис-
тицизмом.

Первоначально назы-
вавший себя католиком,
Гиммлер со временем
стал все более открыто
критиковать немецкую
церковь и все откровен-
нее обращался к фана-
тичному язычеству, ос-
нованному на расовой
теории.

Однако, как говорится
в книге, несмотря на же-
лание отыскать Грааль,
Гиммлер ушел из Мон-
серрата с пустыми рука-
ми.

Гиммлер побывал в
Барселоне в октябре
1940 года, когда Гитлер
встречался с недавно
пришедшим к власти
испанским диктатором
генералом Франсиско
Франко. Гитлер полагал,
что сможет убедить
Франко вступить в вой-
ну на стороне Германии.

Однако Испания пос-
ле трех лет гражданской
войны была разорена, и
Франко отказался всту-
пать в конфликт: всю
войну Испания сохраня-
ла, по крайней мере
официально, нейтрали-
тет.

Как говорили, Гитлер
пришел в ярость и в раз-
говоре с итальянским
дуче Бенито Муссолини
назвал Франко трусом.
Испанская пресса тогда
писала о визите Гиммле-
ра довольно сдержанно,
упоминая лишь, что он
передал 25 тыс. песет на
восстановление местно-
го водохранилища.

Из сообщений того
времени известно, что
рейхсфюрер остановли-
вался в Барселоне в оте-
ле Ritz и провел в монас-
тыре Монсеррат около
часа в окружении «свет-
ловолосых людей из
СС».
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Английская авантюристка,
дочь полковника английской
службы Чадлея была фрейлиной
при дворе принцессы валлийс-
кой. В результате брачной афе-
ры получила солидное состоя-
ние. Много путешествовала. Ее
принимали Екатерина II, Фрид-
рих Великий. Последние годы
жизни провела в Риме и Пари-
же.

В 1738 году при дворе прин-
цессы Уэльской, матери будуще-
го короля Англии Георга II, появи-
лась 18-летняя фрейлина — дочь
английского полковника мисс
Елизавета Чадлей, родом из
графства Девоншир. Была она
необыкновенной красавицей,
обладавшей к тому же острым и
игривым умом. Естественно, ее
сразу окружили поклонники.
Девушка влюбилась в молодого
герцога Гамильтона. Герцог, вос-
пользовавшись неопытностью
Елизаветы, соблазнил ее, но свое
обещание жениться на ней не
сдержал.

Огорченная коварством гер-
цога, Чадлей в 1744 году обвен-
чалась с влюбленным в нее ка-
питаном Гарвеем, братом графа
Бристоля. Родители Гарвея кате-
горически возражали против
этого брака, к тому же Елизаве-
та хотела сохранить место фрей-
лины при дворе королевы, что
было невозможно для замужней
женщины. Поэтому свой брак
они хранили в строгой тайне. О
связи Елизаветы с Гамильтоном
никто не знал, поэтому самые
богатые и знатные женихи, ос-
лепленные красотой девушки,
просили ее руки. Все удивлялись,
почему девушка без солидного
приданого отказывается от столь
выгодных предложений.

Между тем молодые супруги
все чаще ссорились. Елизавета
отправилась путешествовать по
Европе. Она побывала в Берли-
не и Дрездене. В столице Прус-
сии король Фридрих Великий, а
в столице Саксонии курфюрст и
король ; польский Август III ока-
зали мисс Чадлей (на самом деле
миссис Гарвей) теплый прием.
Фридрих Великий настолько был
очарован англичанкой, что в те-
чение нескольких лет вел с ней
переписку.

Из-за нехватки денег Елизаве-
та вынуждена была прервать
свое путешествие по Европе.
Вернувшись в Англию, она встре-
тилась с разгневанным мужем,
который пригрозил раскрыть
тайну их брака принцессе Уэльс-
кой. Однако капитан Гарвей на-
шел в лице жены ловкую и сме-
лую противницу.

Елизавета выяснила, что пас-
тор, который венчал ее с Гарве-
ем, умер, а церковные книги
прихода перешли к его преем-
нику, человеку доверчивому и
беспечному. Она встретилась с
пастором, и тот ей разрешил по-
смотреть церковные книги. Ели-
завета отвлекла незадачливого
церковника разговором и вырва-
ла незаметно страницу с записью
о ее браке с Гарвеем.

Придя домой, Елизавета объя-
вила мужу, что считает себя сво-
бодной, поскольку нет никаких
доказательств того, что она нахо-
дится в браке. Гарвей после неко-
торого размышления внял дово-
дам жены, тем более он уже был
влюблен в другую женщину.

После смерти старшего бра-
та Гарвей унаследовал титул гра-
фа Бристоля и получил солидное
состояние. Вскоре он тяжело за-
болел. Врачи нашли его положе-
ние безнадежным. Тогда Елиза-
вета Чадлей решила снова стать
графиней Бристоль. Под боль-
шим секретом она начала рас-
сказывать подругам о своем тай-
ном браке с капитаном, утверж-
дая, что от этого брака у нее ро-
дился сын. Гарвей, который нео-
жиданно поправился, узнав о
слухах, распускаемых его закон-
ной женой, начал процесс с це-
лью доказать, что никакого тай-
ного брака между ним и фрей-
линой не было. Однако дело при-
няло неожиданный оборот.

Английская авантюристка Елизавета Кингстон
Еще до того, как была уничто-

жена церковная запись о браке,
в Елизавету влюбился старый
герцог Кингстон. После того как
фрейлина рассталась с Гарвеем,
она приняла предложение по-
чтенного герцога. Супруги жили
в мире. Старый добродушный
Кингстон чувствовал себя на
седьмом небе, получив в жены
необыкновенную красавицу, и
полностью находился в ее влас-
ти. Однако счастье его было не-
долгим — в 1773 году он отпра-
вился в мир иной. После смерти
герцога выяснилось, что соглас-
но завещанию все громадное
состояние герцога переходило к
его вдове! Возмущенные таким
решением Кингстона, его род-
ственники возбудили против
Елизаветы сразу два процесса —
уголовный и гражданский. Они
обвиняли вдову в двоебрачии и
оспаривали законность духовно-
го завещания в ее пользу. Одна-
ко мудрый герцог слишком хо-
рошо знал жизнь и оставил со-
стояние не графине Бристоль, не
герцогине Кингстон, а просто
мисс Елизавете Чадлей.

Тем не менее суд мог об-
ратиться к старинному, еще
не отмененному в то время,
закону, по которому за дво-
ебрачие ей грозила смертная
казнь. В лучшем же случае —
клеймо на левое плечо и
длительное тюремное зак-
лючение. Служанка Елизаве-
ты, присутствовавшая при
заключении брака, дала пока-
зания суду, и противникам
Чадлей удалось выиграть про-
цесс.

Елизавета была признана
законной женой капитана Гар-
вея, впоследствии графа Брис-
толя, а потому второй ее брак с
герцогом Кингстоном был объяв-
лен недействительным. Учиты-
вая смягчающие вину обстоя-
тельства, суд счел возможным
не наказывать ее, но лишил ее
герцогского титула и фамилии
Кингстон. Правда, последняя
часть судебного приговора поче-
му-то не была соблюдена, и Ели-
завета повсюду продолжала
подписывать все официальные
бумаги титулом без всякого воз-
ражения со стороны английско-
го правительства.

Несмотря на неблагоприятный
исход уголовного процесса, в
силу завещания покойного герцо-
га все громадное состояние было
признано собственностью Елиза-
веты, и она сделалась одной из
богатейших женщин в Европе.

В это время взошла звезда
российской императрицы Екате-
рины II. О ней стали говорить в
Европе как о великой государы-
не и необыкновенной женщине.
Герцогиня Кингстон решила снис-
кать расположение русской ца-
рицы и тем самым поднять свой
авторитет в Англии.

Через русского посланника в
Лондоне она предложила Екате-
рине в дар несколько редких кар-
тин знаменитых европейских ху-
дожников, доставшихся ей по за-
вещанию, как дань своего глубо-
чайшего и беспредельного ува-
жения. По этому поводу велась
продолжительная дипломати-
ческая переписка между рус-
ским послом и канцлером импе-
ратрицы Екатерины II. Тем вре-
менем герцогиня вступила в пе-
реписку с некоторыми влиятель-
ными лицами при русском дво-
ре. В конце концов императри-
ца, которой очень хотелось
иметь в своем дворце замеча-
тельные произведения живопи-
си, приняла предложение герцо-
гини. И корабль с картинами
вскоре отплыл в Петербург.

Екатерина II осталась очень
довольна подарком, через свое-
го посланника в Лондоне она
благодарила герцогиню в самых
лестных и благосклонных выра-
жениях, и Елизавета могла рас-
считывать на радушный прием со
стороны русской царицы.

Герцогиня Кингстон заказала
для поездки в Петербург вели-
колепную яхту, отличавшуюся

необыкновенной роскошью, изя-
ществом отделки, комфортом.
На этой яхте она вскоре прибы-
ла в Россию.

Появление леди Кингстон в
Петербурге вызвало большой
интерес со стороны знатных
особ. Герцогиня в беседах каждый
раз подчеркивала, что дальнее
путешествие она предприняла
только для того, чтобы взглянуть
на Северную Семирамиду (так
величали Екатерину II в Европе).
Императрице были приятны во-
сторженные отзывы о ней из уст
богатой и знатной иноземки,
пользовавшейся дружбой Фрид-
риха Великого Она приняла гос-
тью очень ра-Душно. Русские
вельможи последовали ее при-
меру Они приглашали леди Кин-
гстон к себе в гости, устраивали
в ее честь праздники, та же в от-
вет давала обеды и балы на сво-
ей яхте. Вскоре англичанка ста-
ла самой желанной и видной го-
стьей высшего света Петербур-
га. В торже-

ственных случаях и на дворцо-
вых выходах она являлась в осы-
панной драгоценными каменья-
ми герцогской короне на голо-
ве, следуя традиции английских
дам — надевать вместо модных
головных уборов геральдичес-
кие короны, соответствующие
титулам их мужей.

В Петербурге герцогиню Кин-
гстон считали владетельной осо-
бой. Говорили, что она близкая
родственница королевскому
дому, а в официальных русских
документах ее называли светло-
стью и даже высочеством. Импе-
ратрица приказала отвести для
нее один из лучших домов. В
свои пятьдесят шесть герцогиня
выглядела прекрасно, хотя вре-
мя сердечных побед осталось в
прошлом.

Леди Кингстон настолько по-
нравился оказанный ей прием в
столице, что она решила посе-
литься в Петербурге. Ей очень
хотелось получить звание статс-
дамы, что должно было возвы-
сить ее в общественном мнении.
Правда, чтобы получить звание
статс-дамы, которое государыня
давала с большой разборчивос-
тью, необходимо было иметь не-
движимость в России. Англичан-
ка купила в Эстляндии имение,
обошедшееся ей в 74 тысячи се-
ребряных рублей. Имение было
названо Чадлейским или Чадлей-
скими мызами. Сделавшись вла-
делицей, судя по цене, довольно
значительного имущества в Рос-
сии, герцогиня Кингстон приня-
лась хлопотать о получении зва-
ния придворной статс-дамы. Од-
нако Екатерина II, несмотря на
доброе расположение к герцоги-
не, ответила отказом, мотивируя
его тем, что иностранка не мо-
жет стать статс-дамой.

Леди Кингстон постигло
страшное разочарование. К тому
же оказалось, что ее новое име-
ние не стоит тех денег, которые
были за него заплачены. В это
время герцогине предложили в
Чадлейских мызах устроить вин-
ный завод, который давал бы ог-
ромную прибыль. Герцогиня со-
гласилась.

Распростившись с Екатериной
II, она отбыла на яхте во Фран-

цию и высадилась в приморском
городе Кале. Жители городка
встретили ее с восторгом, что
удивило гостью. Когда леди Кин-
гстон сошла на берег, девушки
преподнесли ей цветы. Местная
знать дала в лучшем отеле горо-
да завтрак в ее честь Столь тор-
жественная встреча объяснялась
просто- ее агенты пустили слух,
что самая богатая женщина Ев-
ропы собирается навсегда посе-
литься в Кале и использовать
свои огромные средства на бла-
го ее жителей.

На следующий день к герцо-
гине Кингстон начали приходить
с визитами знаменитые горожа-
не. Гостья же с восторгом вспо-
минала о днях, проведенных в
Петербурге, рассказывала о Ека-
терине II и русских вельможах,
об обширных владениях, приоб-
ретенных ею в России Она под-
черкивала, что очень близко со-
шлась с российской императри-
цей, причем последняя считала
день, проведенный без обще-
ства леди Кингстон, скучным.

Жители Кале с восхищением
внимали этим историям. Анг-

личане, навестившие гер-
цогиню в Кале, не только
повторяли ее рассказы, но
и приукрашивали их. Поэто-
му на туманном Альбионе
заговорили о необыкновен-
ной благосклонности, кото-
рую английской леди уда-
лось снискать у Екатерины
II. Однако герцогине вско-
ре наскучила однообразная
жизнь в Кале. Мысль о сбли-
жении с российской импе-
ратрицей не покидала ее. К
тому же требовалось ос-

мотреть приобретенные вла-
дения и выяснить причину их
плачевного состояния. Она реши-
ла в Чадлейских мызах ввести
английскую систему хозяйство-
вания, сделать свое имение об-
разцовым и таким образом про-
славиться в России Помимо этих
мыз, у герцогини был большой
дом в Петербурге и солидные
земельные наделы вблизи сто-
лицы. В 1782 году она снова от-
правилась в Россию, на этот раз
по суше в сопровождении мно-
гочисленной свиты Ее путь про-
легал через Германию и Австрию
Она была знакома с фаворитом
российской императрицы Григо-
рием Потемкиным и надеялась
на его поддержку.

В столице Австрии ее порази-
ла роскошь местных вельмож.
Она была принята императором
Иосифом II. Из Вены Елизавета
написала письмо одному из вли-
ятельнейших литовско-польских
магнатов князю Карлу Радзивил-
лу, в котором извещала о своем
намерении побывать у него в го-
стях. С князем Елизавета позна-
комилась в Риме, когда тот нахо-
дился в изгнании. Герцогиня была
также близка и со знаменитым
Стефаном Зановичем, который
странствовал по Европе под раз-
ными именами, а в 1773 году, в
Черногории, выдавал себя даже
за покойного императора Петра
III При первом знакомстве с Ели-
заветой он выдал себя за одного
из потомков древних владетель-
ных князей Албании. Он был об-
лачен в богатый албанский кос-
тюм, расшитый золотом и укра-
шенный бриллиантами. Елизаве-
та пленилась его смелым умом
и находчивостью и делала ему
щедрые подарки. По словам са-
мой герцогини, Занович был
«лучшим из всех Божьих созда-
ний» и до того пленил ее, что за-
ставил забыть Гамильтона. Она
даже намеревалась выйти за
него замуж...

Получив ее письмо, Радзи-
вилл ответил самым любезным
приглашением. Местом свида-
ния с герцогиней князь назначил
деревеньку Берг, неподалеку от
Риги. За несколько дней здесь
был построен просторный дом
для англичанки. Елизавета пере-
ночевала в нем, а на другой день
к ней приехал Радзивилл. Кортеж
князя состоял из сорока экипа-
жей, причем в каждый была зап-

ряжена шестерка превосходных
коней. В этих экипажах прибыли
гости. За вереницей экипажей
следовало шестьсот лошадей,
на которых восседали конюхи,
пикинеры, ловчие, стремянные,
доезжачие и шляхтичи, служив-
шие у Радзивилла. Других лоша-
дей они держали за поводья, а
на сворах было при них до тыся-
чи гончих собак. Радзивилл при-
был на богатом арабском скаку-
не, в сбруе с золотой отделкой,
украшенной драгоценными ка-
меньями. Князя окружали каза-
ки и гусары.

За несколько миль от города
посреди леса был выстроен го-
родок, где поселились гости.
Празднество началось с фейер-
верка, затем на озере неподале-
ку разыгралось сражение двух
кораблей. На один этот вечер
Радзивилл истратил 50 тысяч
фунтов стерлингов.

Герцогиня провела у князя две
недели Она посетила его знаме-
нитый родовой замок в Несви-
же, участвовала в ночной охоте
на кабана. Леди Кингстон утвер-
ждала, что Радзивилл был страс-
тно влюблен в нее еще со вре-
мени знакомства в Риме, просил
ее руки, но она отказалась всту-
пить с ним в брак, не желая про-
зябать в «дикой стране, среди
сарматов, которые одеваются в
звериные шкуры».

Она распрощалась с князем и
отправилась в Петербург. На этот
раз ее ждало разочарование.
Екатерина II приняла гостью веж-
ливо, но без прежней теплоты.
Отношения со двором ограничи-
лись сухим официальным пред-
ставлением. Императрица не
приглашала ее в свой избранный
круг, а петербургская знать не
устраивала в ее честь праздни-
ков. Ее винный завод в Эстлян-
дии не приносил ей никаких при-
былей. Более того, ввиду разных
упущений в ведении дел на этом
заводе на герцогиню наложили
штрафы, так что сразу после
приезда ее в Петербург к ней
явился полицейский офицер,
который представил ее доку-
менты о платежах, которые ей
необходимо было сделать в со-
ответствии с указом казенной
палаты. Пробыв в Петербурге не-
сколько дней и не застав Потем-
кина, на чье покровительство она
рассчитывала, герцогиня Кинг-
стон вернулась в Кале на наня-
том французском коммерчес-
ком судне и решила обосновать-
ся в этом городке. В 1786 году
Елизавета переехала в Париж,
где наняла на улице Кокрон ве-
ликолепную гостиницу, а непо-
далеку от Фонтенбло купила за-
мок Сент-Ассиз, заплатив за него
1 400 000 ливров. В этом роскош-
ном замке герцогиня прожила
всего неделю. Она скоропостиж-
но умерла от разрыва сердца 23
августа 1788 года на шестьдесят
девятом году жизни.

Баронесса Оберкирх, встре-
чавшаяся с герцогиней Кингстон
за несколько дней до ее смерти,
писала: «Она действительно жен-
щина необыкновенная, она повер-
хностно знала чрезвычайно мно-
го, так как проводила время с
людьми умными, образованны-
ми, бывшими в ту пору знамени-
тостями во всей Европе. Хотя она
могла только слегка касаться того
или другого ученого или вообще
важного вопроса, но говорила
превосходно и картинно».

После смерти герцогини ее
состояние, по самым скромным
меркам, оценивалось в три мил-
лиона фунтов стерлингов, хотя
она и тратила доставшееся ей от
мужа наследство без счета. Леди
Кингстон чувствовала какое-то
особое влечение к столице Рос-
сии. В завещании она даже ука-
зала, что если умрет поблизости
от Петербурга, то ее следует по-
хоронить в этом городе, ибо она
желает, чтобы прах ее покоился
в том месте, куда при жизни
стремилось ее сердце. Она за-
вещала Екатерине II головной
убор из бриллиантов, жемчуга и
разных самоцветных каменьев.
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Защита Пири – Уфимцева
Фишер – Бенко
Чемпионат США
Нью-Йорк, 1963 г.

1. e4 g6 2.d4 Kg7 3.Kc3 d6
4.f4 Kf6 5.Kf3 0-0 6.Cd3 Cg4?!

Сейчас играют 6. …Ka6!?
7.h3 C:f3 8.Ф:f3 Kc6 9.Ce e5?!
Серьезное ослабление.

Практика показала 9. …Kd7
10.e5 у черных стесненная по-
зиция (Фишер). 10.de de 11.f5
gf 12.Ф:f5 Kd4 13.Фf2!

Здесь Бобби собирался иг-
рать на красоту – 13.
Ф:e5?!Kg4!  14.Ф:g7+Kp:g7
15.hg, но пришел к выводу, что
«после 15. …Kc6, что «позиция
черных вполне защитима».

13….Ke8 14.0-0 Kd6
15.Фg3?!

Единственный способ со-
хранить инициативу 15. …
Kph8

Бенко не пользуется под-
вернувшимся шансом – 15.
…f5! На это Фишер привел 16.
Ch6 Фf6 17.C:e7 Ф:g7 18. Ф:g7
Kp:g7 19.ef K6:f5 20.Лae1 Лae8
21.Kc4 «с благоприятным для
белых окончанием», но после
21. …Kd6 еще можно оборо-
няться, к тому же точнее 19.
…K4f5 с хорошими шансами
на уравнение.

Красивая миниатюра!
16.Фg4! c6 17.Фh5 Фe8?

18.C:d4 ed

19.Лf6!!
Эффектный промежуточ-

ный ход. Бенко рассчитывал
на 19.e5 f5!

19. …Kpg8 20.e5 h6 21.Ke2!
Черные сдались. 21. …Kb5
22.Фf5 или 21. …C:f6 22.Ф:h6.

Г.Каспаров в своей книге
«Мои  великие предшествен-
ники» (Москва, 2005 г.) в конце
разбираемой партии пишет:

«Мне кажется, эта красивая
миниатюра отражает уровень
сопротивляемости в те годы.
Очередной опытный грос-
смейстер не выдержал страш-
ного давления Фишера, даже,
несмотря на отдельные шеро-
ховатости в его игре».

Кладбищенские баталии
В 1125 году французский епископ Бюи пригрозил отлучением от

церкви священнослужителям города Манса. Дело в том, что, не-
взирая на его строгий запрет играть в шахматы, священники тайно
устраивали ночные шахматные баталии на …городском кладбище.

Рекордсмен матчей
Первый чемпион нидерландцев Адольф Георг Олланд (1887-

1933), выигравший первенство страны 1900 года, довольно ред-
ко выступал в турнирах, зато провел 29 (!) матчей, преимуще-
ственно со своими соотечественниками. Победил он их всех
(некоторых по два и три раза), кроме М.Эйве, которому уступал
дважды.

Порочный круг
С 1845 по 1874 год Говард Стаунтон вел шахматную рубрику в

журнале «Иллюстрайтед Лондон ньюс». 5 апреля 1851 года он отве-
чал на письмо одного из читателей: «Вы сообщаете, что ничем не
интересуетесь, кроме шахмат, и просите дать совет, как достиг-
нуть успеха в избранной вами сфере. Должен заметить, что ваше
желание неосуществимо, ибо человек, добровольно обедняющий
свою жизнь до такой степени, проявляет ограниченность ума, ко-
торая не позволит ему и в шахматах возвыситься над посредствен-
ностью».

«Крестовый поход преподобных»
Под таким шутливым названием английские историки шахмат

упоминают чемпионат шахматной ассоциации одного из графств
Англии 1872 года, проходивший в городе Малверис. Три первых
места в этом турнире заняли священники Ч.Банкен, Е.Торяльд и
Р.Чайт.

Феноменальный незнакомец
Сирийский писатель середины XVI века Сукайкир из Дамаска рас-

сказывает о двух современниках, отличившихся высоким искусст-
вом игры вслепую.

Один из них Юсуф Холеба, совершивший гастрольную поездку
по Индии и странам Ближнего Востока, обладал удивительной спо-
собностью с завязанными глазами ставить нужную фигуру на пус-
тое поле.

Другой, имени которого Сукайкир не называет, давал сеансы
одновременной игры вслепую на 10 досках, выигрывал все партии,
а затем подробно разъяснял каждому участнику его ошибки.

Фигуры летят с доски
Немецкий лютеранский теолог XVI столетия Филип Мелахтон

называл жизнь «шахматной доской господа бога» и утверждал, что
всевышний играет шахматными фигурами князей, королей и им-
ператоров, время от времени побуждая одну из этих фигур сбра-
сывать с доски другие».

Представление по заказу
В 1891 году в столице Ирландии Дублине был создан единствен-

ный в своем роде «Клуб шахматной игры живыми фигурами», при-
нимающий заказы от городских властей и частных лиц на устрой-
ство представлений с «живыми шахматами» по случаю обществен-
ных праздников и семейных торжеств. Год спустя один из активис-
тов клуба Э.М.Кострица опубликовал книгу под названием «Игра в
шахматы живыми фигурами», которая до сих пор остается един-
ственным исследованием на эту тему из когда-либо появлявших-
ся в печати.

Курьезы, курьезы…

Сборная Англии пробилась
в финал чемпионата Европы
среди юношей до 17 лет, одо-
лев французов с минималь-
ным преимуществом.

На 11-й минуте игрок сбор-
ной Англии Виктор Моузес
нанес точный удар, который и
оказался решающим. Отме-
тим, что он стал первым, кому
удалось забить на турнире
три мяча. Еще к перерыву ро-
доначальники футбола могли
увеличить свое преимуще-
ство, однако не реализовали
ряд выгоднейших моментов.
В начале второй половины се-

В пятницу кабинет мини-
стров Украины принял поста-
новление о создании Оргко-
митета по подготовке к прове-
дению ЕВРО-2012, который
возглавит премьер Виктор
Янукович. Об этом, как пере-
дает NEWSru.ua со ссылкой на
УНИАН, сообщил журналис-
там министр по делам семьи,
молодёжи и спорта Виктор
Корж.

По его словам, в состав ко-
митета, кроме премьера,
вошли также члены прави-
тельства, губернаторы облас-
тей, мэры городов и президен-
ты футбольных клубов, а так-
же президент Национального
олимпийского комитета. Корж
также отметил, что Кабмину

Главой оргкомитета
назначен Виктор Янукович

удалось преодолеть расхож-
дения, возникшие с Секрета-
риатом президента относи-
тельно принятия указа, кото-
рым был создан оргкомитет
при президенте.

«Мы ещё раз провели кон-
сультации и договорились та-
ким образом - Секретариат
президента создаёт координа-
ционный совет по подготовке
к ЕВРО-2012 и соответствую-
щий указ президента уже под-
писан», - сказал Корж.

8 мая Виктор Ющенко под-
писал указ, которым создал
Координационный совет по
подготовке и проведению фи-
нальной части чемпионата
Европы и утвердил его персо-
нальный состав. Этим же ука-

зом Ющенко признал утратив-
шим силу свой предыдущий
указ о создании Оргкомитета
по подготовке к проведению
ЕВРО-2012. Координационный
совет возглавил Президент
Украины.

Как известно, организован-
ный УЕФА тендер на проведе-
ние чемпионата Европы по
футболу 2012 года выиграли
Украина и Польша. Согласно
тендерной заявке, проведение
открытия ЕВРО-2012 заплани-
ровано в Варшаве, а финаль-
ного матча - в Киеве.

Оргкомитет по подготовке к
проведению ЕВРО-2012 в
Польше ещё в апреле месяце
возглавил премьер-министр
страны Ярослав Качинский.

В финале - Англия и Испания

Форвард «Челси» Андрей
Шевченко в очередном интер-
вью попросил поклонников
лондонцев запастись терпе-
нием и пообещал, что он обя-
зательно оправдает их ожида-
ния. На нападающего, за кото-
рого англичане заплатили
«Милану» 30 миллионов фун-
тов, в начале сезона возлага-
ли большие надежды. И, по
мнению большинства болель-
щиков, украинец пока не пол-
ностью раскрылся в Англии.

«Я просто прошу дать мне
время, чтобы освоиться. А
когда это произойдет - вы все
увидите», - цитирует Sky Sports
слова Шевченко из интервью
The Sun.

«Не жалею о своем реше-

рьезную травму получил полу-
защитник англичан Хенри
Лэнсбери, который был вы-
нужден покинуть поле. После
этого «трехцветные» перехва-
тили инициативу и создали
много опасных моментов у во-
рот соперника, а однажды уго-
дили в перекладину. Как бы то
ни было, британцам удалось
отстоять победный счет и про-
биться в финал, где они сра-
зятся со сборной Испании.

Когда на 63-й минуте мяч
после удара Эдена Хазарда
попал в Давида Кальво и вле-
тел в сетку испанских ворот,

многие досрочно записали
бельгийцев в финалисты. Од-
нако команда Хуана Сантисте-
бана Трояно нашла в себе силы
исправить положение и за во-
семь минут до конца основно-
го времени усилиями Бояна
Кркича восстановила равен-
ство на табло.

Сборная Испании вышла в
финал чемпионата Европы
среди юношей до 17 лет бла-
годаря победе над Бельгией.
Героем напряженной серии
пенальти стал голкипер испан-
цев Давид Де Эгеа, отбивший
восьмой удар соперника.

Андрей Шевченко:
«Я не жалею о решении покинуть «Милан»

нии покинуть «Милан». Этот
шаг я тщательно продумал. И
я знал, что после многих лет в
Италии адаптироваться в
«Челси» будет не так просто.
Новый клуб, новая жизнь. Я не
первый, кто столкнулся здесь
с трудностями. Но, не сомне-
ваюсь, что смогу вновь на-
брать свою лучшую форму», -
добавил форвард, который
пропустит остаток сезона из-
за травмы.

Также капитан сборной Ук-
раины отметил работу настав-
ника «Челси» Жозе Моуринью.
«У великого тренера все игро-
ки действуют сообща на бла-
го команды. И это у Моуринью
прекрасно получается», - при-
знал Шевченко.

Футбол

К сожалению, вечерний по-
единок собрал не так много
зрителей, как бы того хоте-
лось. Но симпатии собрав-
шихся во дворце болельщи-
ков все-таки лежали на сторо-
не финской команды. Матч,
как и ожидалось, носил бес-
компромиссный характер.
Показательным моментом
стал счет после истечения
основного и дополнительного
времени встречи - 4:4. Цифры
на табло целиком отразили
соотношение сил на площад-
ке. В общем, встречались
действительно два равных
соперника. И здесь нельзя
сказать, что игра проходила
под чью-то диктовку. И аме-

ЧМ: в полуфиналах-
Россия-Финляндия, Канада - Швеция

риканцы, и
финны могли
решить исход
противостоя-
ния в свою
пользу. Но в
самый ответ-
ственный мо-
мент выше
всяких похвал
играли голки-
перы Лехтонен и Грэм. Имен-
но благодаря их усилиям со-
перники так и не смогли рас-
печатать ворота друг друга в
овертайме. В конечном ито-
ге, игра докатилась до серии
буллитов. И на сей раз вра-
тари играли неотразимо.
Единственным игроком, до-

бившимся успеха в серии
штрафных бросков, стал Яри
Лехтинен. Именно форварду
сборной Финляндии было
суждено вывести свою ко-
манду в полуфинал чемпиона-
та мира, где ей уже 12 мая
предстоит встретиться со
сборной России.
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Получившая тюремный срок
светская львица Пэрис Хилтон
заявила, что полицейские посто-
янно к ней привязываются из-за
того, что она такая неотразимая,
сообщает The Sun. Пэрис пожа-
ловалась, что проблем с зако-
ном у нее больше, чем у осталь-
ных людей, потому что похотли-
вые полицейские все время пы-
таются ее закадрить.

В интервью одному из жур-
налов 26-летняя тусовщица рас-
сказала: «Я думаю, у меня боль-
ше неприятностей из-за того,
что я из себя представляю. По-
лицейские постоянно так дела-
ют. Они меня останавливают и
пристают, мол, «номерок не
дашь?» или «пойдем сходим
куда-нибудь». Это очень раздра-
жает. У меня скопилась куча ви-
зиток от полицейских».

В июне фотография Пэрис
вместе с ее подружкой Николь
Ричи, которая в минувшем де-
кабре тоже была арестована за
вождение в пьяном виде, будет
красоваться на обложке номе-
ра журнала Harper’s Bazaar. При-
чем обе девушки будут одеты в
полосатую одежду, напоминаю-
щую тюремную робу, в которой
они будут убегать от моделей,
одетых в полицейскую форму.

Напомним, что в Калифор-
нии вынесен приговор Пэрис
Хилтон, которая обвинялась в
нарушении режима испытатель-
ного срока наказания, вынесен-
ного за вождение автомобиля
в нетрезвом виде. Наследница
отельной империи получила 45
дней лишения свободы. Приго-
вором суда Пэрис Хилтон запре-
щается прерывать отбывание
срока, менять выбранную тюрь-
му на частные пенитенциарные
заведения и заменять тюрем-
ный срок домашним арестом.

 Пэрис Хилтон уже подала
апелляцию на вердикт суда и
уволила своего пресс-секрета-
ря Эллиота Минца, который яко-
бы разрешил ей садиться за руль

Пэрис Хилтон обвинила
во всем похотливых полицейских

без прав. Сама она назвала вер-
дикт «жестоким и неоправдан-
ным».

 Как стало известно, фанаты
светской львицы начали сбор
подписей за отмену приговора
Хилтон: петицию они хотят на-
править губернатору Калифор-
нии Арнольду Шварценеггеру.
Уже собрано 18 тыс. подписей.

Однако, как оказалось, Пэрис
вызывает не только положи-
тельные эмоции, но и резко от-
рицательные. Так, «антифанаты»
тоже начали альтернативный
сбор подписей под петицией
тому же Шварценеггеру, но с
просьбой прямо противополож-
ной: гарантировать, что Пэрис
отсидит 45-дневный срок «от
звонка до звонка». Уже собрано
33 тыс. подписей. Между тем,
СМИ уже смакуют подробности
предстоящего тюремного зак-
лючения светской львицы в
тюрьме Лос-Анджелеса, обсуж-
дая, в какой камере она будет

сидеть, и какие опасности
ее поджидают.

«Пэрис поместят в двух-
местную камеру, и, скорее
всего,  с ней будет еще
одна заключенная», - рас-
сказал пресс-секретарь
шерифа округа Лос-Анд-
желес, Стив Уитмор. По его
словам, как и другие зак-
люченные, Пэрис будет
проводить в камере 23
часа в сутки. Раз в день на
один час ее будут выпус-
кать помыться, погулять,
позвонить или посмотреть
телевизор в общей комна-
те. В камере площадью два
с половиной на три с поло-
виной метра имеются две
койки, стол, раковина, туа-
лет и маленькое окошко.
Сокамерница Пэрис будет
тоже отбывать срок за ана-
логичные, не тяжкие пре-
ступления. Хотя в тюрьме
содержатся около 2200
женщин, Хилтон будет раз-

мещена в особом отделении,
предназначенном для знамени-
тостей, бывших полицейских и
чиновников. Пищу она будет по-
лучать три раза в день в каме-
ре: хлопья или йогурт с фрук-
тами на завтрак, бутерброд или
гамбургер на обед и горячее
блюдо на ужин. Пэрис придет-
ся соблюдать тюремный ре-
жим, который предусматрива-
ет подъем в 6 утра и отбой в 10
вечера. Как пишет National
Ledger, несмотря на особые ус-
ловия для Пэрис, тюрьма – это
опасное место, и ей следует
быть начеку, особенно в душе.
Как рассказывают знающие
люди, женщины там моются все
вместе и некоторые из них ста-
новятся жертвами банд муже-
подобных лесбиянок.

«Это плохое место. Пэрис не
справится. Если будешь там на-
глеть, тебе конец», - рассказы-
вает Дэнис Чавис, у которой в
тюрьме сидит сестра.

На праздничной вечеринке в
честь открытия в Хельсинки му-
зыкального конкурса «Еврови-
дение-2007», который пройдет
11-12 мая, солистка представля-
ющей Россию группы «Серебро»
Лена Темникова продемонстри-
ровала гостям свои пышные
формы, пишет газета «Твой
день».

В одном из самых дорогих и
пафосных ночных клубов фин-
ской столицы участники трех
славянских стран - России, Укра-
ины и Белоруссии - устроили
грандиозную вечеринку. Не-
смотря на большую популяр-
ность представителя Белорус-
сии Димы Колдуна и эпатажной
участницы с Украины Верки Сер-
дючки, гвоздем вечера стала
российская группа «Серебро»,
которая уже сейчас, по оценкам
финских радиостанций и интер-
нет-порталов, лидирует в рей-

Солистка группы «Серебро»
показала свои формы

тинге популярно-
сти среди фин-
нов, сообщает из-
дание.

Ночной клуб
«Роял Онила»
буквально ло-
мился от черной
икры и настоя-
щей русской
водки. А появле-
ние в стенах клу-
ба Елены Темни-
ковой в откро-
венном вечер-
нем платье сразу
же произвело на-
стоящий фурор.
«Она даже меня
перещеголяла», -
с завистью сказа-

ла Верка Сердючка.
Когда группа «Серебро» выш-

ла петь, около большой сцены в
клубе образовалась толпа зри-
телей, скандирующих название
коллектива. А представители
Латвии, увидев сексапильных
певиц из России, и вовсе не
смогли сдержать своих эмоций
и буквально выбежали на сце-
ну, предлагая исполнить на рус-
ском языке известную песню из
мультфильма «Бременские му-
зыканты».

Услышав знакомые для всех
нотки, зал буквально взорвался
овациями, а после выступления
образовавшаяся толпа зрите-
лей полностью загородила вы-
ход со сцены.

«Нам ничего другого не оста-
валось, как спускаться на руках
латвийских парней», - призна-
лась одна их участниц коллек-
тива.

Голливудский актер Том Сай-
змор, отбывающий условный
срок за наркотики, снова был
арестован в Калифорнии по по-
дозрению в хранении метамам-
фетамина.

45-летний Сайзмор был арес-
тован в Бейкерсфилде, городе к
северу от Лос-Анджелеса. В его
машине обнаружили наркотики.

«Он, судя по всему, находил-
ся под воздействием запрещен-
ного препарата. Полицейские
выяснили, что он на свободе ус-
ловно, а в ходе обыска нашли
два пакетика, предположитель-
но с метамфетамином, а также
приспособления для курения
наркотиков», - рассказал детек-

Тома Сайзмора снова арестовали за наркотики
тив полиции Грэг Терри.

Сайзмор был арестован в
2004 года за хранение метам-
фетамина, но его освободили
условно. Хотя актер прошел
курс реабилитации, он попа-
дался на нарушениях режима
условного освобождения.

Если Сайзмор будет признан
виновным в нарушении услов-
ного режима и хранении нар-
котиков, то может отправить-
ся в тюрьму.

Том Сайзмор известен сво-
ими ролями второго плана, в
которых он в основном играл
«крутых парней». Он снимался в
таких фильмах как «Харлей Дэ-
видсон и «Ковбой Мальборо»,

«Прирожденные убийцы», «Перл
Харбор», «Спасти рядового Рай-
на».

Актриса и экс-модель Джес-
сика Биль очень недовольна
тем, как развивается ее кинока-
рьера. По словам звезды, все
хорошие роли проходят мимо
нее и достаются Скарлетт Йо-
ханссон и Натали Портман.

25-летняя Джессика, которая
за последние пару лет снялась
в нескольких боевиках и коме-
диях, говорит, что ей трудно пе-
рейти на новый уровень филь-
мов, тех, за которые дают «Ос-
кара».

В интервью The Sun она пла-
калась: «Роли, которые я хочу, ко
мне не идут, например, фильм
The Other Boleyn Girl со Скар-
летт Йоханссон и Натали Порт-
ман. Не хочу сказать, что не по-
лучаю ничего, что мне нравит-
ся. Но есть роли, на которые ре-
жиссер тебя не приглашает. Им
нужны девушки высшего уров-
ня».

В самом деле, у Йоханссон

У Джессики Биль крах карьеры
из-за Скарлетт Йоханссон

все расписано вплоть до
2009 года, причем картины
все исторические и одна
ответственней другой.
После The Other Boleyn Girl
она будет сниматься в
фильме «Мария, королева
шотландцев» режиссера
Вуди Аллена, который
фильмом «Матч пойнт»
сделал ее своей музой, а
если ничего не изменится,
то потом примется за ра-
боту над фильмом «Напо-
леон и Бетси».

 График Натали Портман
менее насыщенный, но это
и понятно. Ведь молодая
актриса сама заявила, что
для нее ум важнее славы.
Именно поэтому, окончив
Еврейский университет в
Иерусалиме, она занялась
научной работой и сейчас
занимает должность до-
цента в Гарварде.

Эпатажного артиста
Андрея Данилко, кото-
рый в Хельсинки ни на
минуту не расстается с
придуманным им самим
образом разбитной про-
водницы, чуть не выгна-
ли с конкурса. Причиной
такой немилости стали
разночтения, касающие-
ся текста песни Сердюч-
ки.

Дело в том, что одним
в этой песне слышится
«Russia, goodbye», а дру-
гим непонятное «Lasha
Tumbai». Сердючка наста-
ивает как раз на второй
версии, уверяя: те, кому слы-
шится нечто иное, просто не
чистят уши.

Среди «грязнуль» оказался и
главный человек на «Евровиде-
нии» швед Сванте Стокселиус.
На репетиции после двух отчет-
ливых «лаша тумбай» на третий
раз услышал все-таки «Раша,
гудбай» и устроил украинской
делегации страшную выволоч-

Сердючку хотели
выгнать с Евровидения

ку, пишет «Московский комсо-
молец».

 «Вы не имеете права менять
текст, официально представ-
ленный на конкурс, — объявил
он после репетиции, — в вашем
тексте написано «lasha tumbai»,
и вы обязаны петь только то, что
написано, иначе мы вынуждены
будем вас дисквалифициро-
вать».

Актриса Юлия Меньшова пос-
ле развода с мужем Игорем Гор-
диным так больше и не вышла
замуж. Говорят, между бывши-
ми супругами снова мог вспых-
нуть роман, но Игорь отверг
идею воссоединения.

Бывший муж известной акт-
рисы и телеведущей сейчас жи-
вет так, будто в его жизни не
было развода, пишет «Комсо-
мольская правда». По выходным
Игорь встречается с детьми Ан-
дреем и Таисией, по привычке
общается с бывшей супругой.
Актер все так же играет в ТЮЗе,
временами снимается в кино,

Меньшову отверг бывший муж
но большой популярности пока
не добился.

Говорят, режиссеров настора-
живает отсутствие у Гордина
бурного темперамента. Колле-
ги же Игоря говорят о его неспо-
собности бороться за место под
солнцем. Сама Юлия Меньшова
тоже ставила мягкохарактер-
ность мужа ему в упрек.

После расставания с Гординым
Меньшова одно время не хотела
пересекаться с ним даже по ра-
боте. Когда его собирались при-
гласить в сериал «Бальзаковский
возраст», играющая одну из глав-
ных ролей Меньшова поставила
ультиматум: не буду сниматься с
бывшим. Сейчас Юлия Меньшо-
ва по-прежнему одна. Если ве-
рить слухам, было время, когда
она прониклась теплотой к быв-
шему мужу и даже стала с ним
чаще обычного встречаться. Как
говорят, Игорь сам не захотел
возвращать утраченных чувств и
отверг бывшую супругу.



2 312 мая 2007 г.

По горизонтали: 1. Американский пастух. 8. Российс-
кий хоккеист, неоднократный чемпион Европы, мира и Олим-
пийских игр. 12. Пирожок с открытой начинкой. 13. Город на
берегу Финского залива. 14. Прикрытие, преграда. 15. Обез-
боливание. 16. Базар, рынок. 20. Действие на удачу в на-
дежде на счастливый исход. 21. Основа плова. 22. ... Костей
не ломит. 24. Хвалебное стихотворение. 25. Трава второго
укоса. 26. Загадка в рисунках. 28. Одновременный выстрел
из нескольких орудий. 30. Мужское имя. 31. Болезненное
ощущение в костях. 33. Удушающий недуг. 34. Ветхозавет-
ный пророк, ученик Илии. 36. Горная порода, разновидность
глины. 37. Волокнистая ткань некоторых растений, идущая
на выделку пряжи. 39. Президент Франции, преподававший
древнегреческий, латинский и французский языки до того,
как стал в 1945 году сотрудником кабинета генерала де Голля.
40. Нашивки на погонах. 41. Разновидность легкого бетона.
42. Вид светильника. 43. Денежный документ. 44. Геомет-
рический орнамент в виде ломаной или кривой линии с за-
витками. 47. Загородная увеселительная прогулка. 49. Аме-
риканский бальный танец. 51. Упакованная поклажа, пере-
возимая на спине животных. 52. Зимний .... 53. Река в Азии,
у дельты которой находится город Карачи. 54. Рабочая про-
фессия. 56. Административно-территориальная единица в
Дании. 57. Персонаж оперы Александра Даргомыжского «Ру-
салка». 60. Река в Новосибирске. 61. Армянский феодал.
63. Острый .... 66. Автор пьесы. 68. Традиционное на Руси
праздничное собрание сельской молодежи с песнями и пляс-
ками. 69. Российский детский писатель, автор книги «Лес-
ные были и небыли». 70. Посещение и осмотр достоприме-
чательностей. 71. Букварь. 72. Ссора, размолвка.

По вертикали: 1. Плоская прямоугольная ванночка. 2.

Роман Юрия Бондарева. 3. Древнерусское название аваров.
4. Разнообразная, изысканная еда. 5. Судорожный громкий
вздох при плаче. 6. Быстроходное пассажирское судно на
подводных крыльях. 7. Гильза с табаком. 9. Страна, область.
10. Миниатюрная копия колли. 11. Дешевый городской из-
возчик из прежней жизни. 17. Удобрение из отходов рыбно-
го и зверобойного промыслов. 18. Напыщенное выражение,
прикрывающее бедность или лживость содержания. 19.
Спутник Юпитера, открытый С. Николсоном. 20. Стихотвор-
ная форма в поэзии народов Ближнего и Среднего Востока.
23. Безразличие, равнодушие. 25. Сказочное существо, спо-
собное менять человеческий облик и превращаться в жи-
вотное, предмет. 27. Отличительные, характерные особен-
ности, присущие только данному предмету, явлению. 29.
Одна из четырех самых крупных малых планет. 30. Присут-
ствие, существование. 32. Электронная лампа. 35. Группа
людей, оказывающих влияние, давление при решении воп-
росов в законодательных органах в интересах определенных
кругов, учреждений, лиц. 36. Правильный многогранник. 38.
Большой сосуд для жидкостей. 45. Удар в бильярде. 46.
Прибор для графления нотной бумаги. 47. Часть древнерус-
ского города, расположенная у подножия горы на низменном
месте, обычно около реки. 48. Сладкая каша с изюмом. 49.
Представительница народа, живущего в России. 50. Исто-
рическая область во Франции. 51. Ямка, углубление. 55.
Узкие кавалерийские брюки на кожаной подкладке (устар.).
58. Кривляка. 59. Характер, нрав, темперамент человека.
62. Организм, который может жить только в присутствии
атмосферного кислорода. 64. Российский футбольный клуб.
65. В долгий .... 67. Инструмент для прокалывания отвер-
стий.

Прик олы

Приметы, очень похожие на правду
Если третий день не хочет-

ся работать, значит, сегодня
среда.

Если вы проснулись утром
и вам не надо вставать, зна-
чит, вы спали стоя.

Если выпил хорошо, значит
утром плохо! Если утром хо-
рошо, значит, выпил плохо!

Если вы едете в автомоби-
ле и вас сильно ударили - вый-
дете и посмотрите: если уда-
рило сзади - к прибавлению
денег, а если спереди - к убав-
лению.

Презерватив, найденный
вашей женой у вас в пальто - к
покупке чемоданов...

Если голова болит - значит,
она есть...

Если муж открывает жене
дверь машины, то это либо но-
вая машина, либо новая жена.

Чем лучше видна грудь,
тем хуже запоминается лицо.

Если дети идут в школу на-
рядные и несут цветы, то ско-
ро придется копать картошку.

Если, выходя из помеще-
ния, зацепитесь за ручку две-
ри, то обязательно туда вер-
нётесь.

Если вокруг солнца появи-
лись круги - пора проветрить
комнату и вымыть окна.

Если водка пьётся тяжело и
натужно - жди её обратно!

Низколетящие голуби над
головой - к стирке.

Если в дождливую погоду
вы забыли зонтик, то вы обя-
зательно промокните.

Если вы тихо материтесь,
значит, у вас простужено гор-
ло.

Если перхоть двигается - это
вши!

Кто ищет, тот что-то знает

Минута смеха прибавляет
год жизни. Условно

Если ты опять поправился
на 5 кг за неделю, значит, эту
диету тебе посоветовала луч-
шая подруга.

Детская мудрость: если
мама смеется над остротами
папы, значит, в доме гости.

Ходить на работу - к день-
гам.

Если ваша собака сказа-
ла вам «Здравствуй, хозя-
ин» - значит, она просто не
хотела вас пугать своим
лаем!

Если вы смахиваете крош-
ки со стола на пол рукой - к ссо-
ре с женой.

Если женщина вас обманы-

вает, значит, вы ей небезраз-
личны.

Если лошадь говорит тебе,

что ты сумасшедший, то так
оно и есть...

Путь к холодильнику жен-

щины лежит через ее серд-
це.

Если девушка в ночь с 6 на

7 июля увидела в воде лицо
своего суженого, значит, в
ночь с 5 на 6 июля ее суже-
ный неудачно нырнул.
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Четыре бассейна для плавания, где работают группы обучения плаванию (с 6 до 70 лет)
и совершенствования (с 8 до 16 лет)

Аэробика
Боди-билдинг (атлетизм)

Лечебный массаж
В «Лагуна-Вере» работают высокопрофессиональные:

-     тренеры инструктора-методисты по плаванию
      массажисты

парикмахеры
 стилисты

Особая тема – профилактика развития сколиоза, кифоза и других
отклонений, реабилитация системы опорно-двигательного аппарата, снятие нервных стрессов.

К услугам посетителей сауны, тренажорные, концертный и баскетбольный залы, кафе-бар,
магазин спортивных товаров.

Регулярные занятия плаванием с использованием предлагаемых водно-спортивных процедур – залог
улучшения здоровья, корректировки веса и фигуры.

Обновленный оздоровительный водно-спортивный
комплекс «Лагуна-Вере»

вновь в строю и готов служить тбилисцам и гостям
столицы.

«Лагуна-Вере» работает
ежедневно с  7.00   до 21.00   часов.

Приглашает «Лагуна-Вере»

Расположен комплекс на правобережной набережной Куры, адрес
переулок улицы М.Костава, 34,  телефон для справок 99-82-31.


